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El Guadix CF se 
enfrenta al Úbeda 
este domingo en la 
liga de ascenso 

Amezcua mejor 
accitano y 
abandono de 
Cambil en Méjico 

Gran éxito de los 
atletas aceítanos 
con 24 medallas en 
el Núñez Blanca 

Presentación del aula. 

Guadix inaugura 
un aula de 
extensión 
universitaria de 
la Uned 

• Guadix se suma a la ofer
ta universitaria que se ofre
ce a través de la Uned y 
cuenta ya con un aula de 
extensión de la Universidad 
a Distancia que facilitará el 
acceso universitario a los 
mayores de 25 años y que 
contará con todos los servi
cios telemáticos necesarios 
para permitir la realización 
de tutorías a través de ví
deo-conferencia. 
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El caballo, 
protagonista de 
las fiestas de San 
Torcuato 
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El lunes se 
inauguró la 
reforma del 
Paseo de la 
Catedral p á 9 « n a 5 

IU denuncia la 
confusión creada 
en torno a las 
ayudas del 
temporal > Página 6 

El PSOE exige el 
arreglo de los 
miradores de la 
ciudad 
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FORMACIÓN CURSOS DEL CENTRO MEDITERRÁNEO 

Trogloditismo, energías renovables y 

consumo, temáticas de los cursos de 

verano del Centro Mediterráneo 

I CELEBRACIÓN 
Los tres cursos seleccionados se 
celebrarán en la semana comprendida 
entre el 19 y 23 de julio 

I PRESENTACIÓN 
La presentación de los cursos se ha 
llevado a cabo esta semana por las 
autoridades municipales y del centro 

TORCUATO FANDILA 

Cientos de personas en las fiestas de San Torcuato 
El día 15 de mayo de cada año está marcado con una cruz en la agenda de todos los aceítanos que todos los años vuelven para celebrar la festividad en honor al 
patrón de la ciudad, San Torcuato, que fue el primer obispo de Guadix. Las inmediaciones de la Catedral fueron un reguero de gente desde las once de la maña
na en que se celebró la solemne misa pontifical en honor de San Torcuato, presidida por el obispo de la diócesis de Guadix, Ginés Ramón García Beltrán. A las 
doce y con una atronadora explosión de cohetes, salió a la calle la procesión con la sagrada imagen de San Torcuato y la reliquia del Santo Brazo. 

I INFRAESTRUCTURAS 

El proceso de escolarización 
podrá realizarse a través 
de internet > Página 12 

I SUCESOS 

Convenio para la mejora en 
once centros docentes de la 
provincia > Página 11 

I FORMACIÓN 
APREAN oferta nuevos 
cursos gratuitos en 
renovables > pagina 13 
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I Fin de semana I I Este próximo fin de 
semana se llega a los últimos 
conciertos de la Guadix Clásica, 
que en esta edición se han 
concentrado en dos semanas.Tras 
la primera parte, donde han 

• • • E D U C A C I Ó N 

Guadix acogerá en el mes de julio 
tres nuevos cursos de verano del 
Centro Mediterráneo de la 
Universidad de Granada 
• El Ayuntamiento oferta 20 becas pa ra cada curso dest inadas a 
alumnos universitarios, matr iculados en ciclos formativos de grado 
superior o personas con titulación universi taria que estén en paro 

Presentación de los cursos del Centro Mediterráneo para este verano. 

A. PÉREZ • Guadix 

• Guadix acogerá el próximo mes 
de julio, en la semana compren
dida entre el 19 y el 23, tres cur
sos de verano del Centro Medite
rráneo de la Universidad de Gra
nada centrados en energías reno
vables, consumo y el habitat tro
glodita. 

Estos tres cursos se suman al 
que ya se impartió en abril bajo el 
título "La importancia del desa
rrollo armónico en la prevención 
del fracaso escolar", con lo que el 
equipo de Gobierno sigue avan
zando en uno de sus objetivos: la 
ampliación del número de cursos 

ofertados en Guadix y el progra
marlos en diferentes épocas del 
año para facilitar el acceso a más 
de uno. 

Así lo destacaron en el acto de 
presentación de la oferta formati
va de este verano el alcalde de 
Guadix, Santiago Pérez López, y 
la concejala de Educación, Mari
na Sánchez, quienes estuvieron 
acompañados por Jesús Arias, di
rector de los Cursos de Verano 
del Centro Mediterráneo de la 
Universidad de Granada y el di
rector del curso sobre habitat tro
glodita, Bernardino Líndez Vü-
chez. 

"El Ayuntamiento está hacien
do un gran esfuerzo por la forma

ción, un aspecto fundamental en 
una época de crisis como la ac
tual, y tiene intención de seguir 
trabajando por ampliar la oferta 
y diversificar las fechas", añadie
ron. 

En este sentido, el consistorio 
accitano tiene previsto conceder 
20 becas por curso destinadas a 
alumnos matriculados en ciclos 
formativos de grado superior o 
en la Universidad, y a personas 
con titulación universitaria que 
se encuentren en situación de pa
ro. 

Los interesados en obtener 
más información o en formalizar 
sus inscripciones pueden dirigir
se tanto al Centro Mediterráneo 

de la Universidad de Granada co
mo a las dependencias municipa
les de Educación que hay junto al 
Teatro Mira de Amescua. 

Los cursos uno a uno 
- Las energías renovables en el 

futuro panorama energético. 
Aplicaciones prácticas. 

Dirección: Antonio Espín Es
trella, profesor Titular de Inge
niería Eléctrica. Dpto. de Ingenie
ría Civil y director de la Oficina de 
Energía e Instalaciones de la Uni
versidad de Granada. 

Coordinación: Mónica Calero 
de Hoces, profesora Titular del 
Dpto. de Ingeniería Química de la 
Universidad de Granada. 

En la actualidad, el panorama 
energético mundial está sufrien
do cambios importantes. Todos 
los acuerdos internacionales pa
ra la reducción de emisiones, así 
como las directivas de los distin
tos países en relación con la ge
neración eléctrica y la protección 
del medio ambiente, aluden a la 
necesidad de aumentar conside
rablemente la utilización de fuen
tes de energía renovables. 

Además, si se quiere plantear 
un futuro correcto desde el punto 
de vista de abastecimiento ener
gético, es decir, tomar como mo
delo un consumo de recursos que 
sea sostenible para el ser huma
no y el medio ambiente, alcanzar 
los objetivos de productividad 
ecológica y económica, reducir el 
agotamiento de los suministros 
convencionales y evitar las mani
pulaciones exteriores provocadas 
por la dependencia de tales re
cursos, etc., las energías renova
bles juegan un papel fundamen
tal junto a dos condicionantes 
que deben tenerse presentes, el 
impacto medioambiental y la rea
lización de un mercado progresi
vamente integrado de la energía. 

Por ello, este curso tiene como 
objetivo acercar a los alumnos a 
un mayor conocimiento sobre el 
fomento y la utilización de las 
fuentes de energía renovables, 
prestando especial atención a 
aquellas que tienen más peso es
pecífico en España, tanto desde 
un punto de vista tecnológico co
mo medioambiental, incluyendo 
algunos ejemplos prácticos de 
aplicación de las mismas. -

La protección del consumidor 
en el siglo XXI. 

Dirección: Guillermo Orozco 
Pardo de la Universidad de Gra
nada. 

Coordinación: Francisco Rivas 
García, técnico de Promoción de 
Salud y Consumo del Ayunta
miento de Guadix. 

El curso pretende realizar un 
análisis de los temas más intere
santes que la situación del mer
cado actual plantea en orden a la 
protección del consumidor, ya sea 
desde sectores donde existe una 
elevada conflictívidad o bien por 
la aplicación de las nuevas tecno
logías de la información al ámbi
to del consumo. 

- El habitat troglodita. Historia 
y futuro. 

Dirección: Bernardino Líndez 
Vüchez, Arquitecto Técnico. Li
cenciado en Historia del Arte. 
Universidad de Granada. 

En el proceso selectivo de 
adaptación del ser humano al 
medio natural a lo largo de la his
toria, el habitat troglodita repre
senta el mejor ejemplo de armo
nía y sostenibilidad. 

El término troglodita ha tenido 
tradicionalmente una acepción 
peyorativa asociado a segmentos 
marginales de la sociedad. Sin 
embargo, en la actualidad, el de
sequilibrio que el uso abusivo de 
recursos provoca en la Tierra, 
devuelve a este espacio esencial 
la excelencia cualitativa que, en 
la construcción del vacío, se ma
nifiesta como una nueva forma 
de pensarla arquitectura. 
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actuado la Filarmónica Italiana, 
dirigida por Inma Shara,elTrío 
Garnati ( Pablo y Alberto Martos 
con Tommaso Cogato) y la 
Orquesta Generalife, con una 
buena entrada, el programa para 
estos días es el siguiente: Día 21 
de mayo, 21.00 horas, Recital 

lírico. Soprano: Pilar Gil. Barítono: 
Pablo Gálvez. Pianista: Miguel 
Ángel López Fernández-Vivas. 
Obras de Bellini, Obradors, 
Mozart... Precio butaca: 10 
euros. 
Día 22 de mayo, 21.00 horas, 

Harmonie XX I . Obras de 

Kramar-Krommer, Haydn y 
Nepomuk Hummel. Precio 
butaca: 8 euros. 
Y día 23 de mayo, 21.00 horas, 
Sinfonietta de Zilina. Obras de C. 
Saint-Saéns, Dvorak y Prokofiev. 
Precio butaca: 10 euros. 

mmm C O N V E N I O 

Firmado el 
convenio para el 
establecimiento de 
una etapa de 
salida de la Vuelta 
Qclista a España 
• Guadix será la única localidad 
granadina con etapa de salida de 
la Vuelta Ciclista a España, que 
esta edición cumple 75 años des
de su nacimiento en el año 1935. 
Así se ha plasmado en el conve
nio firmado esta semana por el 
alcalde de Guadix, Santiago Pé
rez López, con el Director Gene
ral de Unipublic, responsable de 
la organización de la Vuelta, Ja
vier Guillen. El alcalde accitano 
no ha dudado en resaltar la gran 
satisfacción que supone para la 
localidad acoger este cita el pró
ximo 1 de septiembre, que ade
más de suponer una excelente 
ocasión de disfrute para los afi
cionados a este deporte tendrá 
una importante repercusión eco
nómica en la ciudad (de hecho ya 
se tiene cerrada la reserva de to
da la oferta hotelera para esa fe
cha). Por su parte, Javier Guillen 
ha destacado las tres condiciones 
que reúne nuestra ciudad y que 
se tienen en cuenta a la hora de 
elaborar un recorrido en el que 
han de primar los elementos de
portivos y geográficos: está en la 
provincia de Granada y se con
vierte en la única localidad gra
nadina con etapa de salida en es
ta edición; Guadix es una pobla
ción muy ciclista en la que se 
cuentan tres clubes ciclistas; y 
ofrece un escenario para la sali
da acorde con lo que busca la or
ganización, con un marco tan in
comparable como la Catedral ac-
citana. En este sentido, se ha des
tacado esta mañana la gran re
percusión que puede suponer pa
ra la ciudad mostrar su patrimo
nio "a toda España y a todo el 
mundo", ya que la Vuelta es una 
cita que cada vez requiere más 
atención de los medios interna
cionales, lo que supone un im
portante retorno económico y la 
puesta en valor de la ciudad. La 
salida se hará tras efectuarse un 
recorrido de 6 kilómetros por to
do Gnadix que permitirá a la ciu
dadanía disfrutar de cerca del 
evento y de la presencia de los ci
clistas. La etapa con salida desde 
Guadix es la que enlaza Andalu
cía con Murcia y con sus 194 km. 
de trazado constituye una de las 
más largas de esta edición. 

G 
ARQUI- GUADIX, S.L. 

C/ Manuel de Falla, 1 Bajo 
Tmo: 958 663 295 Guadix 

ü k E D U C A C I Ó N 

Guadix inaugura un aula de extensión 

universitaria de la Uned que facilitará el 

acceso a la Universidad a mayores de 25 años 

• Gracias a esta nueva infraestructura se facilita el acceso a la 
educación a aquellas personas que quieren recibir una formación 
universitaria y que tienen dificultadas pa ra desplazarse 

Inaugurada el aula de extensión de la Uned. 

A.P. • Guadix 

• Guadix se suma a la oferta uni
versitaria que se ofrece a través 
de la Uned y cuenta ya con un 
aula de extensión de la Universi
dad a Distancia que facilitará el 
acceso universitario a los mayo
res de 25 años y que contará con 
todos los servicios telemáticos 
necesarios para permitir la reali
zación de tutorías a través de vi
deo-conferencia, así como el ac
ceso a través de Internet a semi
narios y la realización de inter
conexiones entre centros. 

Se inicia así una colaboración 
que se espera que vaya más allá 
en el futuro y que permita am
pliar la oferta formativa, según 
ha manifestado el alcalde de 
Guadix en el acto de inaugura

ción del aula. Un acto en el que 
también ha estado presente la 
concejala accitana de Educa
ción, Marina Sánchez, y en el 
que han intervenido el Vicerrec
tor de Centros Asociados, Anto
nio Fernández Fernández; la 
concejala de Cultura del Ayunta
miento de Baza en representa
ción del Patronato del Centro 
Asociado, Yolanda Fernández; y 
la Directora de la Uned en Baza, 
Josefa Martínez Talavera. 

Todos han coincidido en seña
lar la buena colaboración entre 
las entidades responsables de la 
puesta en marcha de esta nueva 
extensión y han destacado su 
convencimiento de que el aula va 
a crecer "tanto como sea la de
manda social". Así se ha mostra
do convencido también el alcal
de accitano, quien ha recordado 

que con este aula se da respues
ta a una petición y demanda ciu
dadana para que Guadix se su
mara a la oferta universitaria 
que se ofrece a través de la 
Uned. "Aquí quien gana son los 
ciudadanos. Éste es un primer 
paso y espero que sigamos avan
zando para ampliar la oferta de 
asignaturas", ha afirmado. 

Gracias a esta nueva infraes
tructura se facilita el acceso a la 
educación a aquellas personas 
que quieren recibir una forma
ción universitaria y que tienen 
dificultadas para desplazarse, 
con el consiguiente ahorro en 
tiempo y desplazamientos. 

Al principio de la década de 
los 70 se decide crear la Univer
sidad Libre a Distancia, en cuyo 
escudo aparece una paloma. La 
idea cuaja, pero el nombre y el 

logotipo no. Por fin, en agosto de 
1972, un Decreto Ley da vida a la 
Universidad Nacional de Educa
ción a Distancia. En un principio 
son sólo 3 despachos: uno para 
el Rector, otro para la Secretaría 
General y otro para el Gabinete 
de Prensa. Ubicada en el Case
rón de San Bernardo de Madrid, 
compartirá espacio con el Conse
jo Nacional de Educación. Hoy, la 
UNED es una gran institución: la 
mayor universidad de España 
con sus más de 160.000 alum
nos; con una oferta educativa 
que abarca 26 carreras y más de 
medio millar de cursos de forma
ción continua; y con casi 10.000 
personas que, desde la sede cen
tral y desde los centros asocia
dos, se esfuerzan por apoyar día 
a día la dura marcha de los estu
diantes hacia su formación. 

Taller Chapa y Pintura 

MIGUEL 
Pol. Ind. Pare 2 Manz 2 

Tel 958/ 66 29 50 GUADIX 

C h i c o d e 35 a ñ o s 
busca chica para 
a m i s t a d y posible 

relación estable 
Llamar al t fno 

6 5 2 7 5 2 906 

y coñEíim jí 
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PROMO-ACCI, S.L. 
C/ Manuel de Falla, 1 Bajo 
Tmo: 958 663 295 Guadix 
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El caballo se convirtió en uno de los principales 

protagonistas de las fiestas de San Torcuato que se 

han celebrado este pasado fin de semana 

• También se debat ieron una serie de mociones presentadas por 
los diferentes grupos políticos, tales como un plan de catalogación 
y valoración del arbolado de la ciudad 

Los caballos fueron unos de los protagonistas del fin de semana en Guadix. 

RAMÓN UBRIC. Guadix 

• Durante todo el fin de semana, 
coincidiendo con la festividad de 
San Torcuato, el recinto ferial de 
Guadix acogió la feria agrogana-
dera, donde el caballo es el ver
dadero protagonista. 

Además, los cientos de perso
nas que se acercaron a visitarla, 
pudieron disfrutar también de un 
mercado medieval y de una feria 
de muestras. 

Parecía que la ciudad accitana 
era un antiguo mercado de com
pra y venta de caballos y eso hizo 
que los viandantes pudieran con
templar los tradicionales carros 
de caballos paseando por el cen
tro de la ciudad, una vez finaliza

da la procesión. 
En el recinto ferial, las caras 

de los más pequeños, que incluso 
más de uno se atrevió a montarse 
en uno de los caballos, eran todo 
un poema cuando contemplaban 
los casi cien caballos de todas las 
especies que se juntaron en la 
muestra. 

Entre ellos, destacó la ganade
ría caballar, mular y asnar, aun
que la feria estuvo abierta a cual
quier especie ganadera, ya que 
para la ocasión se instaló una 
carpa que albergó a todos los 
ejemplares en el recinto ferial de 
Guadix. 

Durante estos días han sido 
bastantes los visitantes que se 
han acercado para poder ver las 
especies expuestas y realizar ne

gocios de compra y venta de ani
males. 

El concejal de Agricultura y 
Ganadería, José García López, 
presentó la Feria Agroganadera y 
recuerda que incluyó una subas
ta pública abierta a todo el que 
deseó asistir. 

Además, también se pudo 
disfrutar de la feria de muestras 
con productos agroalimentarios y 
artesanos de la comarca, pero 
también de otros puntos como 
Ronda o Portugal; el mercado 
medieval que se instaló en el mis
mo lugar y que incluyó espectá
culos de fuego y de danza del 
vientre. 

El plato fuerte tuvo lugar a 
partir de las seis de la tarde del 
sábado con el Gran Festival Tau

rino Flamenco con toros de los 
hermanos Víctor Romero para 
los matadores Canales Rivera y 
"El Güejareño" y el novillero Ra
fael Castellanos. 

El festival estuvo amenizado 
con Cante Flamenco y Guitarra 
Flamenca. El Ayuntamiento ne
goció con la empresa para conse
guir unos precios ajustados a la 
situación por la que atravesamos: 
entrada general quince euros, 
entrada para jubilados y niños 
diez euros. 

El domingo a partir de las siete 
de la tarde, tuvo lugar el espectá
culo ecuestre que, por primera 
vez, se representó en nuestra ciu
dad en la plaza de toros con un 
precio de entrada de sólo cinco 
euros. 

• • • FERIAL 

El lujo del 

automóvil se instaló 

el pasado fin de 

semana en Guadix 

• Todo tipo de vehículos lujo
sos pudieron ser contempla
dos durante todo el fin de se
mana en el recinto ferial de 
Guadix. Muchos fueron los cu
riosos que se atrevían incluso 
a montarse dentro de los vehí
culos de sus sueños. 

El alcalde de Guadix, San
tiago Pérez López, participó el 
viernes, junto al Presidente de 
la Cámara de Comercio en 
Granada, Javier Jiménez, y el 
Presidente de la Asociación 
Intersectorial de Empresarios, 
Francisco Pleguezuelos, en el 
acto de inauguración de la 2 a 

Feria de Automoción de la co
marca de Guadix organizada 
en el marco de las actividades 
de celebración de San Torcua
to. 

La feria, instalada en el re
cinto ferial junto a otras pro
puestas festivas de este fin de 
semana (como la feria agroga
nadera, la feria de muestras, 
el mercado medieval o la pla
za de toros), cuenta con la 
participación de empresarios 
locales del sector que mues
tran sus productos y ofrecen 
ofertas especiales durante to
do el fin de semana a aquellos 
que estén pensando en cam
biar de coche. La iniciativa ce
lebra su segunda edición con 
el deseo de dar un empujón al 
sector en una época tan mar
cada por la crisis como la ac
tual. Son en torno a quinientos 
los vehículos expuestos du
rante esos días y se exponen 
tanto vehículos nuevos como 
usados. 

El domingo, se realizó el re
corrido y exhibición de coches 
y motos antiguas del "Club Pa
sión Autoclásicos" a partir de 
las doce del mediodía en el re
cinto ferial, entre otros actos. 

. La I edición de la Feria de 
automoción comarca de Gua
dix tuvo lugar en mayo de 
2008, y acudieron más de 
1000 personas de toda la co
marca de Guadix. 

La feria nacía con vocación 
de continuidad y tiene como 
finalidad poder acercar al pú
blico los diferentes modelos de 
vehículos y presentar las dife
rentes novedades de cada ca
sa. 

• • • C U L T O S 

La ciudad accitana celebró su día grande con la procesión de San Torcuato, 
patrón de Guadix 
• El día 15 de mayo de cada año 
está marcado con una cruz en la 
agenda de todos los aceítanos que 
todos los años vuelven para cele
brar la festividad en honor al pa
trón de la ciudad, San Torcuato, 
que fue el primer obispo de Gua
dix. 

Las inmediaciones de la Cate

dral fueron un reguero de gente 
desde las once de la mañana en 
que se celebró la Solemne Misa 
Pontifical en honor de San Tor
cuato, presidida por el Obispo de 
la Diócesis de Guadix, Ginés Ra
món García Beltrán. 

A las doce y con una atronado
ra explosión de cohetes, salió a la 

calle la procesión con la Sagrada 
Imagen de San Torcuato y la Reli
quia del Santo Brazo para regre
sar a la Catedral pasadas las dos 
de la tarde, una vez recorridas 
las principales calles del casco 
histórico accitano. 

La procesión, como era de es
perar, estuvo acompañada por 

cientos de aceítanos que acudie
ron a visionar la imagen de su 
Patrón, en una mañana radiante 
de sol. 

La salida del templo catedrali
cio fue uno de los momentos en 
los que mayor concentración de 
público se produjo, quizá supe
rior a años anteriores. 

Además, toda la corporación 
municipal del Ayuntamiento, 
encabezada por el alcalde, 
Santiago Pérez, acompañó a la 
santa imagen y los balcones de 
las casas del casco histórico acci
tano se engalanaron para la oca
sión. 
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El equipo de gobierno inauguró el Paseo de la Catedral. 

• • • M E J O R A S 

El Paseo de la Catedral se reabre para 
el disfrute de grandes y pequeños tras 
una profunda remodelación 
A.P.» Guadix 

• El Paseo de la Catedral se rea
brió el pasado lunes para su dis
frute por grandes y pequeños 
tras varios meses de intenso tra
bajo de remodelación que han 
supuesto una inversión total de 
277.17074 euros (IVA incluido). 
Los más pequeños tuvieron oca
sión de disfrutar de diversos jue
gos hinchables que estuvieron 
instalados en el paseo durante to
da la tarde, mientras que el pú
blico en general pudo disfrutar 
en directo de un concierto de 
marchas populares interpretado 
por la Banda Municipal de Músi
ca de Guadix. Como colofón, el al
calde de Guadix, Santiago Pérez 
López, participó junto a dos tra
bajadores implicados en el pro
yecto en el descubrimiento de la 
placa instalada en la Plaza con 
motivo de estas obras. 

En su intervención, Santiago 
Pérez López destacó el empeño 

del equipo de Gobierno por recu
perar esa zona "que constituye 
parte fundamental del eje de en
trada a la ciudad y que constituye 
un reclamo para el turismo dada 
la concentración de patrimonio 
cultural e histórico que se da en 
él. Tenemos que presumir de 
Guadix, porque nuestra ciudad 
bien lo vale. Queremos que sea 
una zona de disfrute para toda la 
ciudad, que la gente venga aquí a 
pasear, a charlar, a leer...", afir
mó, al tiempo que aseguró que es 
una de las obras con las que se 
siente más satisfecho. 

Los trabajos han consistido en 
la remodelación del paseo y de la 
calle adyacente dotándolas de 
mejoras de infraestructuras de 
alumbrado, telecomunicaciones, 
acerado y asfaltado. Las obras 
han corrido a cargo de Construc
ciones Villegas y han contado, se
gún recordaba ayer el alcalde, 
con treinta trabajadores de Gua
dix. Pérez López destacaba tam

bién el hecho de que el material 
suministrado para el desarrollo 
de las obras haya procedido, a su 
vez, de empresas de la zona. "Se 
trata de materiales muy duros, 
muy fuertes, que a buen seguro 
asegurarán un disfrute del Paseo 
durante muchos años", concluyó. 

Por otro lado, el PSOE denun
cia que "el equipo de Gobierno 
del PP del Ayuntamiento de Gua
dix continúa marginando al gru
po municipal socialista accitano a 
la hora de realizar inauguracio
nes del resultado de las obras 
que se están llevando a cabo en la 
ciudad gracias a la inversión de 
los Fondos Zapatero y del Plan 
Proteja de la Junta de Andalu
cía", señalan desde el partido so
cialista. 

El PSOE de Guadix recuerda 
que todas estas actuaciones se 
deben a la apuesta de los gobier
nos socialistas de la Junta de An
dalucía y del Estado, aunque "el 
PP intente ponerse las medallas". 

• • • A Y U D A S 

La nueva Orden de ayudas a parques 

nacionales contempla una partida 

exclusiva para los ayuntamientos 

• El consejero de Medio Am
biente, José Juan Díaz Trillo, ha 
explicado que la nueva Orden 
de ayudas a parques nacionales 
que su departamento está pre
parando incluye una partida 
presupuestaria exclusiva para 
los consistorios. En el transcur
so de la reunión mantenida en 
Pampancira (Granada) con los 
ayuntamientos de los parques 
nacional y natural de Sierra Ne
vada, Díaz Trillo ha indicado 
que en virtud de la orden, que 
estará lista en el mes de julio, 
los ayuntamientos no entrarán 
en concurrencia competitiva 
con el resto de beneficiarios, es 
decir, contarán con una cuantía 
específica para ellos. 

El titular de Medio Ambiente 
insistió en la necesidad de esta 
reunión, ya que los municipios 
son la verdadera fuente de ri
queza de los parques naturales. 
En este sentido, recalcó la cola
boración con los consistorios 
para afrontar los nuevos tiem
pos y retos de futuro y anunció 
la puesta en marcha del segun
do Plan de Desarrollo Sosteni-
ble (PDS) de Sierra Nevada. 

El Consejero explicó en la 

reunión que la nueva Orden po
sibilitará que estas ayudas sean 
más precisas y ajustadas a la 
población de cada municipio, 
para así poder atender mejor 
sus necesidades. Estas subven
ciones están destinadas a fo
mentar el desarrollo sostenible 
en las áreas de influencia socio
económica de los espacios natu
rales de Doñana y Sierra Neva
da. En la convocatoria anterior, 
las ayudas ascendieron a 3,1 
millones de euros y estuvieron 
dirigidas tanto a iniciativas pú
blicas como privadas de estos 
enclaves protegidos para pro
mover su desarrollo socioeco
nómico y la conservación de su 
patrimonio natural. 

Los beneficiarios son entida
des, particulares, ayuntamien
tos, mancomunidades y empre
sas, cuyo objetivo es emprender 
proyectos orientados a la con
servación y restauración del 
medio natural y al fomento de 
actividades económicas relacio
nadas con la prestación de ser
vicios, atención a los visitantes y 
turismo o comercialización de 
productos naturales y artesana-
les. 

C E L E B R A C I Ó N 

La bandera de Europa ondea en el 

balcón del Ayuntamiento de Guadix 

con motivo del Día de Europa 

• La bandera de Europa ondeó en el balcón del Ayuntamiento de 
Guadix con motivo de la celebración del Día de Europa. La Iniciati
va Urbana "Cuevas de Guadix" es la promotora de este gesto, ya 
que con motivo de la celebración de esta efeméride la bandera de 
la unión debe aparecer en aquellos entes locales de gestión de cual
quier proyecto europeo. Y precisamente el proyecto de la Iniciativa 
Urbana, que nunca antes se ha acometido en nuestra ciudad, es un 
proyecto cofinanciado por Fondos Europeos que se está desarro
llando gracias a la cofinanciación de los Fondos FEDER. 

GRUPO DE DESARROLLO RURAL DE GUADIX 
"Aunando esfuerzos, construyendo futuro" 

Nuevo Marco de Ayudas al Desarrollo Rural de la Comarca 2.009-2.015 

Lider 
ti l * / ( 

-Ayudas a Modernización de explotaciones agrícolas y ganaderas. 
- Ayudas a industrias agroalimentarias y forestales. 
- Ayudas para la conservación de la naturaleza y el paisaje en explotaciones agrícolas y forestales. 
- Ayudas a microempresas. y empresas del sector turístico. 
- Ayudas a empresas que presten servicios a la economía y a la población rural. 
- Ayudas de apoyo a las asociaciones empresariales y profesionales comarcales. 
- Ayudas para la dotación y mejora de servicios, infraestructuras, equipamientos y herramientas para mejorar la calidad de vida. 
- Ayudas para la modernización de los municipios rurales y su entorno. 
- Ayudas para la concienciación, conservación y protección del patrimonio rural. 
- Ayudas para la formación de profesionales relacionados con la agricultura, la ganadería y di versificación de la economía rural. 

Abierto el plazo de presentación hasta el 30 de septiembre de 2.013. 

Más información: www.comarcaeefuadix.com GDR de Guadix 
Carretera oé Murcia s/n 18500 Guadix Tfno: 958 665070/ 958 661048 

•Unión Europea 
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El Centro de Profesores de Guadix 
acogió el pasado fin de semana el П 
Encuentro de blogs educativos 
JOSÉ MARÍA MOLAS. Guadix 

• Los días 14 y 15 de mayo se ha 
celebrado en el Centro de Profe
sores de Guadix, CEP, el II En
cuentro andaluz de blogs educa
tivos. 

Han sido dos jornadas inten
sas con asistencia de profesores 
no solo de Granada y de Andalu
cía, sino también de Barcelona, y 
resto de España interesados en 
compartir sus experiencias edu
cativas en la educación pública a 
través del sistema informático. 

Se han celebrado desconferen
cias en el sentido de encuentros 
participados, hechos entre todos 
los asistentes sin charlas dirigi
das. Desde que se repartieron or
denadores portátiles a los alum
nos de 5 o y 6 o de primaria se han 
celebrado cursos de reciclaje y 

puesta al día para más de cuatro
cientos profesores y maestros de 
la comarca de Guadix a través de 
CEP de Guadix. 

La Junta de Andalucía y de Ex
tremadura ha hecho una apuesta 
clara y decidida por el sistema 
Guadalinex, vinculado a Linus, 
sistema gratuito y alternativo de 
informática de libre acceso a to
dos los usuarios. Se viene utili
zando ese programa dentro del 
programa Escuela Tic 2.0, nos 
cuenta el profesor Juan José Se
rrano del CEP. El programa intro
duce un factor de igualdad al ga
rantizar el acceso universal a las 
nuevas tecnologías. Las TIC van a 
llegar a la totalidad del alumnado 
y, en el caso de los niños con dis
capacidad, los equipos se adapta
rán a sus necesidades. Además, 
al ser concebidos como una nue
va herramienta pedagógica que 

acompaña al alumno más allá de 
las aulas, los ordenadores se in
corporarán a la mochila junto al 
resto del material escolar, para 
poderlos usar en casa. Con ello se 
podrá hacer también a las fami
lias partícipes del proceso de en
señanza. 

Han participado en este en
cuentro accitano cerca de 90 
asistentes y muchos más, incluso 
de países de Iberoamérica que lo 
han seguido a través de Internet. 
Actualmente en todos los centros 
educativos de Andalucía y de la 
comarca accitana hay cobertura 
de la red wifi, y son numerosos, 
cada vez mas los maestros que 
utilizan el sistema de blogs para 
comunicar con los alumnos y es
timularles a realizar los trabajos 
e irse abriendo progresivamente 
al complejo y cercano mundo in
formático. 

• • • D E N U N C I A 

Centro de profesores de Guadix. 

Izquierda Unida denuncia la 
confusión que crea el equipo de 
gobierno en torno a las ayudas 
por el temporal 
• El portavoz municipal de Iz
quierda Unida, Manuel Ortiz, 
compareció ante los medios de 
comunicación para denunciar 
la "desinformación y creación 
de falsas expectativas" que está 
generando el equipo de gobier
no del PP en torno a las ayudas 
para los damnificados de las 
cuevas por el temporal de llu
vias del pasado invierno. 

Así, Ortiz analizó el decreto 
que regula las ayudas para los 
damnificados por una catástro
fe de este tipo y explicó que "no 
todo es tan claro como parecía 
ser. Hay más de quinientas soli
citudes de vecinos de Guadix 
que esperan una ayuda para 
paliar los daños de sus vivien
das y vemos que verdadera
mente el decreto tiene unos re
quisitos tan estrictos económi
camente, que pocos van a ser 
los beneficiarios". De esta for
ma señaló que el decreto aclara 
que sólo serán objeto de sub
vención los daños que se locali
cen en la vivienda propiamente 
dicha destinada a casa habita
ción y quedan excluidas todas 
aquellas otras como garajes, 
cobertizos, almacén, trasteros o 
que no sean primeras vivien
das. 

Pero donde hizo especial 
hincapié son los requisitos 
económicos que se solicitan, ya 
que se especifica que podrán 
ser beneficiarios de las ayudas 
las unidades familiares cuyo 
conjunto de ingresos anuales 
netos correspondientes a los 
doce meses anteriores al hecho 
causante o en su defecto al últi
mo ejercicio anual (declaración 
de la renta) no supere las canti
dades que se recogen según los 
integrantes de la unidad, to
mando como indicador el 
IPREM (Indicador Público de 
Renta de Efectos Múltiples), un 
índice tomado en España como 
referencia para la concesión de 
becas, subvenciones, etc. . y 
que en el 2010 está fijado 
532,51 euros mensuales. "Esta 

es la cifra raíz para calcular si 
va llegar la subvención a una 
familia o no", aclara Ortiz. En 
función de ello, a las unidades 
familiares de uno o dos miem
bros, se les concederá ayuda a 
los que no superen en sus in
gresos netos de los últimos doce 
meses el IPREM más el 40%, es 
decir, unos 745 euros mensua
les. Para las unidades familia
res de hasta cuatro miembros, 
el indicador será del IPREM 
más el 80%, es decir, unos 958 
euros mensuales. A partir de 
cuatro miembros, será del 
IPREM más 120%, es decir 
1.171 euros mensuales. 

Otro de los aspectos recogi
dos en el decreto es la cuantía 
de las ayudas a percibir. Así 
por la destrucción total de la 
vivienda habitual, el máximo 
que concederá de ayuda será 
de 12.600 euros. Si afectan a la 
estructura de la vivienda se 
concederá una subvención 
equivalente al 50% de los daños 
ocasionados, cantidad que nun
ca podrá superar los 8.600 eu
ros. En tercer lugar, los daños 
que no afecten a la estructura 
tendrán también una subven
ción del 50% pero que no supe
rarán la cantidad de 4.300 eu
ros. Por último los daños a los 
enseres, independientemente 
de la cantidad que sean, las 
ayudas nunca superaran a 
2.150 euros. 

Por todo esto desde IU 
denuncian que el mensaje que 
se ha trasladado a la opinión 
pública ha sido muy diferente. 
"El alcalde de Guadix y sus 
concejales se han reunido en 
varias ocasiones con los vecinos 
de las cuevas y no han sido lo 
claros que deberían de haber 
sido. Hay que ser claros con la 
realidad que nos ocupa y no 
crear falsas expectativas. En
tendemos que se ha estado ha
ciendo política de la desgracia 
ajena, algo que censuramos to
talmente", critica el portavoz de 
IU. 

• • • E N E R G Í A S R E N O V A B L E S 

Andalucía contará con diez nuevas plantas termosolares y 467 mW operativos en 

los próximos meses 
• Andalucía contará en los próxi
mos meses con diez nuevas 
instalaciones termosolares, 
principalmente de tecnología pa
rabólica, con 467 megavatios 
(mW), al encontrarse en avanza
do estado de construcción, según 
los datos de la Asociación Espa
ñola de la Industria Solar Termo
eléctrica recogidos por Europa 
Press. 

En este sentido, Andalucía 
cuenta con 22 plantas y 1.929 
mW termosolares operativos, en 
construcción y preasignados, por 

lo que no solamente es líder en 
esta industria en la actualidad, si
no también a medio plazo, ya que 
Extremadura dispone de 1.800 
mW y Castilla-La Mancha de 
otros 421 mW en total en sus dis
tintas fases, incluyendo las insta
laciones en desarrollo. 

En este sentido, la Comunidad 
cuenta con seis plantas termoso
lares operativas, que suman un 
total de 231 mW de potencia. Es
tas plantas se encuentran ubica
das mayoritariamente en Sevilla, 
con cuatro instalaciones en San-

lucar La Mayor -PS10, PS20 y 
Solnova 1 y 3-, con un total de 
131 mW, y dos en la localidad 
granadina de Aldeire -Andasol 1 
y 2, con 100 mW. 

En cuanto a instalaciones en 
construcción avanzada, Andalu
cía desarrolla diez plantas con 
467 mW, entre las que se encuen
tran 'CTS Solar 3' con tecnología 
de torre en Fuentes de Andalucía 
(Sevilla) (17 mW), Helioenergy 1 y 
2 en Écija (Sevilla) (50 mW cada 
una), 'Solnova 4' en Sanlucar La 
Mayor (50 mW), o 'Lebrija' en el 

municipio sevillano del mismo 
nombre, con 50 mW. En esta si
tuación, se sitúan también las dos 
plantas solares termoeléctrica de 
Palma del Río (Córdoba) (50 mW 
cada una); Termosol' y 'Arcosol' 
en San José del Valle (Cádiz) de 
50 mW cada una; y 'Andasol 3' 
en Aldeire (50 mW). 

Por otra parte, se encuentran 
ya preasignadas las instalaciones 
de 'Morón' y 'Arenales' en Morón 
de la Frontera (Sevilla), de once y 
20 mW, respectivamente; 'La 
Africana' en Fuente Palmera 

(Córdoba) (50 mW); la plataforma 
solar termoeléctrica de Espejo 
(Córdoba) (50 mW) y Solacor 1 y 
2 en El Carpió (Córdoba) (50 mW 
cada una). 

Según la información recogida 
por Europa Press, sólo la mitad 
de las provincias andaluzas tiene 
o desarrolla plantas termosola
res, como son las provincias de 
Sevilla y Granada, con instalacio
nes operativas, o Almería y Cór
doba, con centrales en construc
ción avanzadas o ya preasigna
das. 
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• • • R É C O R D 

Conseguido el Record Guinness 
a la mayor construcción del 
mundo hecha con bricks 
• El esfuerzo colectivo de escolares de toda la 
provincia, docentes y alumnos de la Escuela de 
Arquitectura, ha logrado el record mundial 

Autoridades durante el acto celebrado en el Parque de las Ciencias. 

REDACCIÓN • Granada 

Auspiciado por el Consorcio Pro
vincial de Tratamiento de Resi
duos Sólidos Urbanos, RESUR, y 
la Diputación de Granada y gra
cias a la ilusión y el esfuerzo de 
más 5000 escolares de toda la 
provincia que han conseguido 
reunir más de 65.000 envases de 
bricks y al equipo docente y del 
alumnado del primer curso de la 
Escuela Superior de Arquitectura 
de la Universidad de Granada 
que han sido los responsables de 
diseñar y construir el proyecto, 
las juezas llegadas desde de las 
oficinas de Londres de Guinness 
World Records daban esta ma
ñana fe de la consecución y vali
dez del logro: la mayor construc
ción del mundo hecha con bricks. 
Con el Parque de las Ciencias co
mo escenario y con la celebración 
del día Mundial del Reciclado co
mo excusa, miles de escolares ve
ían esta mañana recompensado 

el esfuerzo que han llevado a ca
bo en sus centros recogiendo los 
bricks que han servido de mate
ria prima, convertidos en un 
magnífico e impresionante edifi
cio con unas dimensiones de 35 
metros de ancho x 15 de largo y 
7,5 metros de altura. 

El presidente de la Diputación, 
Antonio Martínez Caler que ha 
estado acompañado en el acto 
por el rector de la Universidad de 
Granda Francisco González Lo-
deiro y la delegada del Gobierno 
andaluz en Granada, María José 
Sánchez, ha querido "felicitar y 
reconocer el esfuerzo, el trabajo y 
por supuesto la creatividad y pro-
fesionalidad del alumnado del 
primer curso Escuela Superior de 
Arquitectura capitaneados por el 
profesor Tomás García Píriz así 
como a los escolares a los que en 
algunos casos no ha sido nada fá
cil reunir tantos bricks, como en 
ese pueblo donde acabaron con 
las existencias de bricks en el 
único supermercado que hay, y 

los colegiales empujaron a sus 
padres a desplazarse al pueblo 
vecino para comprar más" 
La construcción en la que se han 
empleado un total de 45.000 
bricks (de los 65.000 recopilados, 
ya que algunos o reunían las con
diciones necesarias para inte
grarse en la construcción) hace 
referencia a la torre alta y al pa
tio de los naranjos del Parque de 
las Ciencias. Por otra parte tam
bién quiere ser un homenaje a la 
arquitectura hispano mulsumana 
de la Alhambra jalonada con va
rios patios y con la celosía como 
protagonista. 
Tal y como ha explicado el profe
sor Tomás García Píriz, responsa
ble del equipo docente y del 
alumnado del primer curso Es
cuela Superior de Arquitectura 
de la Universidad de Granada 
responsables de diseñar y cons
truir este proyecto, "hemos tra
bajado con dos sistemas cons
tructivos básicos, uno hecho con 
apilamientos macizos y otro con 
piezas octogonales, con las len
güetas de los cartones de leche 
unidas con grapas. De esta forma 
existen por una parte piezas ma
cizas y por otra hecha con celo
sía, de esta forma la estructura 
deja atravesar la luz filtrada en 
su interior, e incluso puede ser 
üuminada durante la noche" 

La diputada de Medioambiente 
Pilar Peramos, por su parte, ha 
explicado que los objetivos que se 
perseguían con este proyecto 
han sido "principalmente poten
ciar el reciclado de envases lige
ros y todos aquellos residuos que 
se destinan al contenedor amari
llo y poner a reciclar de forma re
al a un gran número de niños y 
niñas de la provincia, objetivos, 
todos ellos, logrados" 

Los alumnos de los colegios 
Cervantes de Alhama de Grana
da, San Sebastián de Padul y Ra
món y Cajal de Ogijares, que han 
obtenido el tercer, segundo y pri
mer premio respectivamente por 
ser quienes más bricks han reci
clado. Los primeros obtendrán 
como premio un viaje con todos 
los gastos pagados a Isla Mágica. 

• TECNOLOGÍAS 

Diputación 
financia la 
renovación 32 
Telecentros 
en la 
provincia 
• La red de Telecentros de la 
provincia de Granada va a ex
perimentar una importante me
jora y renovación gracias al 
convenio firmado entre la Dipu
tación Provincial de Granada y 
el Consorcio "Fernando de los 
Ríos" a través del cual la Dipu
tación otorgará una ayuda fi
nanciera por importe total de 
428.647,68 euros, entre 2010 y 
2013, con el objeto renovar la 
red de telecentros de 32 munici
pios de la provincia. 

De los 32 municipios benefi
ciarios de este acuerdo, 13 son 
ELAs y anejos de municipios. 
Tal y como ha explicado el pre
sidente de la Diputación, Anto
nio Martínez Caler, "pretende
mos dotar de un presupuesto 
para que todos los ciudadanos 
de la provincia tengan las mis
mas oportunidades, el acceso a 
internet no debe tener límites" 

La provincia de Granada 
cuenta con 203 centros públicos 
de acceso a internet sumando 
Telecentros, Centros Guadalinfo 
y CAPIS (centros de acceso pú-

¡ blico a internet en barriadas 
| menos favorecidas que tienen 
i por objeto la inclusión social de 
i los sectores de la población más 
I desfavorecidas) esto significa 
I que el 25% de los centros públi

cos de toda la comunidad autó
noma, se ubican en la provincia 
de Granada. 

Los telecentros son lugares 
públicos donde se utilizan las 
nuevas tecnologías de la infor
mación para desarrollar activi
dades laborales a distancia y se 
ofrecen servicios como telefor
mación, banda ancha o servicio 
telefónico. 

En este sentido según el Di
rector General del Consorcio 
Fernando de los Ríos, Juan 
Francisco Delgado cada euro 
que se invierte en capacitación 
de capital humano se convierte 
en 2,5 euros "gracias a esta in
versión vamos a conseguir que 
la provincia de Granada tenga 
mayor capacitación en capital 
humano y va a multiplicar la 
competitividad, la capacidad de 
competir con otros territorios y 
se posibilita que los ciudadanos 
estén más formados en el uso y 
posibilidades que ofrece la red" 

Diputación 7 

mmm EDUCACIÓN 

Convenio para 
reparar once 
centros 
docentes de la 
provincia 
La Consejería de Educación y la 
Diputación han firmado un con
venio en virtud del cual, ambas 
administraciones financiarán 
obras de reparación y mejora en 
once centros educativos en otros 

¡ tantos municipios. 
En concreto lambas institucio

nes coordinarán y colaborarán 
la para la financiación de obras 
de reparación y mejora en once 

I centros docentes de la provincia 
dentro del Programa de Fomen
to de Empleo Agrario de 2009. 
En concreto, los centros docen
tes CPR Bellasierra de Aldeira, 
CPR Barranco Poqueira de Capi-
leira, CEIP Ntra. Sra. Del Rosario 
de Domingo Pérez, CEIP Cristo 

I del Rescate de Escúzar, CPR Ne-
| gratín de Freila, Escuela Infantil 
El Portal de Belén e Granada, 
CEIP Gran Capitán de Jerez del 

| Marquesado, CEIP San Miguel 
de Armilla, CPR Alquife-Lantei-
ra de Lanteira y CEIP San Isidro 

I Labrador de La Malahá, van a 
acometer arreglos en sus patios, 
j pistas o aseos para lo cual la Di-
| putación Provincial se compro
mete a colaborar con los munici
pios correspondientes, a fin de 

| redactar las correspondientes 
| Memorias y Relaciones Valora
das, que describan técnicamen
te las actuaciones a acometer en 

| cada uno dé los citados centros. 
Además la institución provincial 
realizará por si misma, o a tra
vés de los servicios municipales 
do las citadas Corporaciones Lo
cales, todos los trámites necesa
rios para la ejecución de las 
obras de las actuaciones previs
tas, a incluir posteriormente en 
los correspondientes Acuerdos 
Ejecutivos. Asimismo llevará a 
cabo el control, dirección técnica 
y coordinación de seguridad y 
salud de la ejecución y certifica
ción final de las obras, que debe
rán ser supervisadas por un téc-

! nico del Ente Público Andaluz de 
Infraestructuras y Servicios Edu
cativos perteneciente a la Conse
jería de Educación. Por otra par
te solicitará al Instituto Nacional 
de Empleo las subvenciones pa
ra contratación de trabajadores 
desempleados, preferentemente 
eventuales agrarios, a los que 
gestionará los expedientes admi
nistrativos derivados de las men
cionadas contrataciones. 
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• • • M O C I Ó N 

IU presentará una moción sobre la 
financiación de los ayuntamientos 
A.P.» Guadix 

• El grupo municipal de Izquier
da Unida tiene previsto llevar al 
próximo pleno ordinario del 
Ayuntamiento de Guadix una mo
ción sobre el proyecto de Ley Re
guladora de la participación de 
los entes locales en los Tributos 
de la Comunidad Autónoma. Se
gún señalan "El artículo 191 del 
Estatuto de Andalucía consagra 
el principio de suficiencia finan
ciera de los entes locales. El artí
culo 192.1 del Estatuto de Anda
lucía contempla la aprobación de 
una Ley que regule la participa
ción de las entidades locales en 
los tributos de la Comunidad, ins
trumentada a través de un fondo 
de nivelación municipal de carác
ter incondicionado. Actualmente 
se encuentra en trámite parla
mentario la discusión y aproba
ción de esta Ley que no sólo es un 
mandato estatutario, si no que es 
imprescindible para dar suficien
cia financiera a los ayuntamien
tos. Suficiencia financiera im
prescindible para que los ayunta
mientos andaluces no quiebren y 
puedan afrontar la actual situa
ción de crisis económica que pa
decen los trabajadores y trabaja
doras, las clases populares. Sin 
embargo, tras la larga espera y 
la difícil e insostenible situación 
financiera que atraviesan los 

ayuntamientos, debida a la insu
ficiente financiación y los gastos 
efectuados desde la adnúnistra-
ción local de los llamados gastos 
impropios, la Ley presentada es 
del todo insuficiente, tanto en los 
tributos que van a formar el Fon
do de Nivelación, como en la can
tidad de recursos financieros pa
ra los ayuntamientos y en su apli
cación: no contempla la partici
pación en los tributos cedidos, só
lo se ponen a disposición 600 mi
llones de euros y la aplicación de 
la Ley se demora al año que viene 
y estará totalmente aplicada en el 
año 2014. Tampoco reconoce la 
deuda contraída con los ayunta
mientos por los gastos impro
pios". 

Por todo ello proponen los si
guientes acuerdos: 

1.- Instar al Parlamento Anda
luz a que la entrada en vigor de la 
Ley que regula la participación 
de los Entes Locales en los Tribu
tos de la Comunidad sea este año 
2010. 

2.- Instar al Parlamento Anda
luz a que la Ley contemple el si
guiente calendario de entrada en 
vigor, aplicación y recursos finan
cieros del Fondo de Nivelación: 

a) El primer ejercicio de apli
cación del Fondo de Nivelación 
será el 2010. 

b) Los recursos que constitu
yen la dotación del Fondo de Ni
velación se irán incorporando 

progresivamente al mismo, con el 
objetivo de que en el año 2012 di
cha dotación sea de 600 millones 
de euros y en el 2014 de 1.000 
millones de euros. 

c) A estos efectos, el citado 
Fondo se dotará global e inicial-
mente en el 2010 de 420 millones 
de euros, al que se incorporarán 
90 millones de euros en 2011. 90 
millones de euros en 2012, 200 
millones de euros en 2013, y 
otros 200 millones en 2014. 

3.- El Fondo de Nivelación ten
drá en cuenta los tributos propios 
y cedidos. 

4.- La capacidad fiscal de los 
ayuntamientos estará compuesta 
del IBI y del resto de impuestos 
locales. 

5.- Dadas las circunstancias 
socioeconómicas de los Munici
pios de Andalucía, que durante 
años han estado prestando servi
cios sobre competencias que no 
les eran propias, la Junta de An
dalucía consignará cantidades 
suficientes para contrarrestar la 
deuda contraída con los ayunta
mientos andaluces por tales con
ceptos. 

6.- Instar al Gobierno Andaluz 
a que de manera inmediata 
apruebe, con la misma cantidad 
que el año 2009 el Plan PROTEJA 
y amplíe y apruebe un nuevo 
Plan MENTA, ambos destinados a 
la generación de empleo público 
en los municipios andaluces. 

• • • C U L T O S 

El obispo de Guadix, Ginés García 

Beltrán, abre al culto la capilla del 

Obispado accitano 

• "He querido que la capilla de 
esta casa esté abierta al culto 
público para expresar que el 
centro del gobierno y de las ac
tividades de la vida diocesana 
está en el Sagrario. El centro de 
la Iglesia es el Señor..." así jus
tificó Mons. Ginés García, obis
po de Guadix, su decisión de 
abrir al culto la capilla del obis
pado accitano. 

Una celebración de la Euca
ristía, presidida por Mons. 
Ginés, celebrada el jueves 13 
de mayo, sirvió para abrir al 
culto público esta capilla, que 
siempre ha estado ahí, pero que 
estaba reservada a los obispos 
aceítanos como capilla particu
lar. 

Que la capilla del obispado 
quede abierta a todos, usuarios 
y trabajadores de la Curia, 
tiene según Mons. Ginés, 
además de un sentido práctico, 
un carácter simbólico: "la capi
lla abierta cada día, la luz en
cendida ante el Sagrario nos se
ñala que el Señor de esta Casa 
es Él, Jesucristo. Que todos tra
bajamos para Él; que a la hora 
de reflexionar, de hacer, de to
mar decisiones hemos de mi
rarlo a Él; que el criterio que 
hemos de buscar es el que se 
encierra en su voluntad y no en 

la búsqueda de ser reconocidos 
y alabados por los demás. La 
capilla debe ser el recuerdo de 
quién somos y para quién so
mos". 

Mons. Ginés habló también 
del trabajo en la curia. Así, 
invitó a todos los que trabajan 
en la curia a mostrar con su 
acogida el rostro amable de la 
Iglesia, su cercanía, su servicio 
al hombre: "la acogida, el mo
do como tratamos a los que 
aquí se acercan, se convertirá 
en la imagen de la Iglesia que 
reciban"... "y esto es una gran 
responsabilidad", dijo el obispo 
de Guadix en una homilía en la 
que recordó, además, que el go
bierno de la Iglesia debe estar 
basado en el servicio, a ejemplo 
de Cristo. 

También manifestó su 
deseo de que, algún día de la 
semana, haya exposición del 
Santísimo en esa capilla, para 
"poner alma a lo que hace
mos, dar sentido a este trabajo, 
tantas veces duro y hasta in-
comprendido". 

Al terminar la celebración, 
Mons. Ginés mantuvo un en
cuentro con los que trabajan en 
la curia en la que se revisó el 
funcionamiento de esa institu
ción diocesana. 
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El PSOE de Guadix exige al equipo de 
Gobierno del PP el arreglo de los 
miradores de la ciudad 
• Miradores como el del barrio de la Magdalena se encuentran 
"muy deteriorados y abandonados" por par te del PP, "quien no 
dispone todavía de una clara política turística de la ciudad" 

Estado en el que se encuentran algunas de las zonas del mirador de la Magdalena. 

REDACCIÓN. Guadix 

• El PSOE de Guadix ha denun
ciado el "abandono" que sufren 
los distintos miradores de la ciu
dad accitana por parte del equipo 
de Gobierno del PP, entre ellos, el 
Mirador de la Magdalena, "uno 
de los enclaves turísticos más im
portantes de la zona y que pre
senta un estado de dejadez la
mentable". 

Según los socialistas aceítanos, 

• Desde el lunes, se pueden 
votar en la web www.parquecien-
cias. com las mejores instantáne
as del Concurso de Fotografía or
ganizado por el Centro del Cono
cimiento del Parque de las Cien
cias (Plan Avanza del Ministerio 
de Industria, Turismo y Comer
cio) con motivo del 15 aniversario 
del museo y con el objetivo de 
acercar las nuevas tecnologías de 
la información a todos los públi
cos. 

los miradores de Guadix son un 
sitio de paso de turistas muy im
portante situados, sobre todo, en 
lugares de gran impacto turístico 
como es el barrio de las cuevas. 
En este sentido, el PSOE de Gua
dix no solo denuncia la "desidia" 
del equipo de Gobierno hacia es
tos atractivos turísticos, sino que 
además, también critica "el 
abandono y la falta de una políti
ca turística por parte del PP". 

"Todavía no sabemos hacia 
donde se dirige la política turísti-

El tema del concurso ha sido el 
Día de Puertas Abiertas organi
zado el pasado 8 de mayo para 
celebrar el cumpleaños y al cer
tamen se han presentado 571 fo
tografías que reflejan desde muy 
diversas perspectivas este día de 
celebración. 

La votación online se inicia en 
el marco del Día internacional de 
la Sociedad de la Información 
que se celebró el pasado lunes 17 
de mayo. 

ca del alcalde, Santiago Pérez Ló
pez, ya que por ahora, tan sólo se 
traduce en enviar una vez al año 
a su concejala de Turismo a Fitur. 
Con esto, se ve que se completa el 
programa turístico de la ciudad", 
han denunciado los socialistas de 
Guadix. 

Desde del PSOE de Guadix se 
exige al equipo de Gobierno del 
PP, y en especial al alcalde aceita-
no, Santiago Pérez López, la rea
lización de una serie de mejoras y 
de limpieza en los distintos mira-

En la web del Parque de 
las Ciencias se publicará una 
galería con las fotografías 
seleccionadas previamente por 
un jurado para que todo el públi
co pueda votar su favorita y unir
se a la conmemoración de este 
día haciendo uso de las Tecnolo
gías de la Información y la Comu
nicación (TIC). La votación se po
drá realizar online hasta el 30 de 
mayo. 

Los premiados se conocerán 

dores y barrios de la ciudad, ya 
que, según han expresado los so
cialistas de Guadix, "estos luga
res lo único que transmiten a los 
turistas y vecinos que los visitan 
es una imagen negativa de sucie
dad y dejadez". 

Además, el PSOE de Guadix 
aconseja al equipo de Gobierno 
del PP que adquieran un mayor 
compromiso para mantener los 
nuevos miradores que se inclu
yen en el proyecto del Plan Ur-
ban. "No vaya a ser que a los dos 
días se encuentren igual de aban
donados que el mirador de la 
Magdalena", han señalado los so
cialistas aceítanos 

Por otro lado, el equipo de Go
bierno del PP anunció pública
mente la semana pasada de la re
alización de una reunión del Co
mité de Dirección de la Iniciativa 
Urbana "Cuevas de Guadix" (Plan 
Urban), formado por el alcalde y 
casi todos los concejales del equi
po de Gobierno del PP. 

Para el PSOE de Guadix se tra
tó de una "imagen simbólica, ya 
que sorprende que a un año y un 
mes de la finalización del plazo 
para la ejecución del Plan Urban 
todavía no se haya puesto en 
marcha ningún proyecto y se de
diquen a decir que es ahora 
cuando se están coordinando". 

Según los socialistas aceítanos, 
esta reunión es una muestra de 
"abandono total del plan, que se 
encuentra muy retrasado en sus 
actuaciones comparado con los 
planes de Baza o Loja". "Es sor
prendente que digan que se reú
nen ahora para coordinarse, ¿es 
que en todo este tiempo no ha ha
bido ningún tipo de coordinación 
entre los principales responsa
bles del equipo de Gobierno del 
PP? Como es habitual, siempre 
hacen los deberes tarde", han 
criticado los socialistas de Gua
dix. 

en el mes de junio. 
Se concederán tres premios: al 

primero un portátil, una impre
sora de fotografías y un marco di
gital; el segundo será reconocido 
con un notebook, una impresora 
de fotografías y un marco digital 
y el tercero se llevará un notebo
ok. 

Además, a los 10 primeros fi
nalistas se les regalará una Tarje
ta Amiga del Parque de las Cien
cias. 
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UPA inicia 

negociaciones con 

la Agencia 

Andaluza del Agua 

para que los 

regantes recuperen 

cinco pozos 

• UPA-Granada ha iniciado 
las negociaciones con la Agen
cia Andaluza del Agua para 
que la Comunidad de Regan
tes de la 'Acequia de San Luis' 
recuperen el agua de cinco 
pozos situados en la pedanía 
accitana de Hernán del Valle 
que han sido perforados ile-
galmente por una empresa 
productora de hortalizas, in
formó a Europa Press la orga
nización agraria. 

La situación se hizo pública 
a principios de año, cuando 
el centenar de afectados 
optó por encerrarse en la sede 
provincial de la Agencia An
daluza de Agua para exigir 
una solución, ya que esta em
presa lleva varios años extra
yendo "sin ningún control" el 
agua de esta comunidad de 
regantes, que han visto redu
cido su caudal de forma pro
gresiva. 

Concretamente, la entidad 
está usando el agua para re
gar más de 400 hectáreas de 
hortalizas, principalmente le
chugas, que suministra luego 
a cadenas de supermercados. 
Esta situación ha obligado a 
los agricultores a reducir la 
superficie de sus cultivos y en 
los últimos dos años han sido 
abandonadas varias explota
ciones debido a esta "ilegali
dad", que también ha sido de
nunciada ante Servicio de 
Protección de la Naturaleza 
de la Guardia Civil. 

El secretario de UPA-Gra
nada, Nicolás Chica, asegura 
que la Comunidad de Regan
tes Acequia de San Luis cuen
ta con una concesión de aguas 
públicas para captar aguas 
del manantial de Hernán Va
lle, cosa que "no sucede" con 
la citada empresa privada, y 
la organización está negocian
do con la Aclministración para 
que los agricultores recupe
ren el caudal de 24 litros por 
segundo que tenían antes. 

Chica se mostró "optimista" 
en cuanto al desenlace de las 
negociaciones con la Agencia 
Andaluza del Agua y la em
presa privada que ha perfora
do los pozos, la cual está inte
resada en legalizar su situa
ción para poder seguir traba
jando en la explotación que 
tiene en Hernán del Valle. 

A juicio de UPA el acuerdo 
es posible, siempre que la en
tidad respete el caudal que le
galmente corresponde a la co
munidad de regantes. Consi
deró además que las intensas 
lluvias de este invierno facili
tarán el consenso, ya que por 
el momento hay agua sufi
ciente en la zona, que por otra 
parte, añadió, "nunca es de
masiada". 

• • • F O T O G R A F Í A 

Se abre la votación online del Concurso de Fotografía del Centro del Conocimiento 

http://www.parquecien-
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Estado en que se encontraba una de las calles de Santa Ana. 

• • • P O L Í T I C A M U N I C I P A L 

El PSOE de Guadix valora 

positivamente el arreglo del Caño de 

San Antón y del barrio de Santa Ana 

A.P.» Guadix: 

• El PSOE de Guadix ha valorado 
positivamente el arreglo y limpie
za que se ha llevado a cabo en el 
Caño de San Antón y el barrio de 
Santa Ana, después de que el 
grupo municipal socialista solici
tase a través de los medios de co
municación una actuación ur
gente en ambas zonas de la ciu
dad. 

Entre otras denuncias, los so
cialistas aceítanos dieron a cono
cer la "dejadez y falta de limpie
za" que presentaba el Caño de 
San Antón, donde habían desa
parecido todas las arquetas y una 
de las bocas del caño estaba 
atrancada. 

Esta demanda fue atendida 
por el PSOE de Guadix después 
de recibir las quejas de varios ve

cinos de la zona. 
Estos vecinos, tras un largo 

período de tiempo, han consegui
do a través del grupo 
municipal socialista, que el Equi
po de Gobierno del PP actúe en la 
zona. 

De igual forma, el PSOE de 
Guadix también atendió las que
jas de los vecinos del barrio de 
Santa Ana, ya que había muchos 
lugares de esta zona residencial y 
turística donde el servicio de lim
pieza y de jardinería "brillaba 
por su ausencia". 

Gracias a esta denuncia públi
ca del PSOE de Guadix, el Equipo 
de Gobierno del PP ha decidido 
limpiar y desbrozar las hierbas 
que crecían descontroladamente 
en varias calles del barrio de San
ta Ana. 

Sin embargo, según han desta
cado los socialistas aceítanos, 

"la falta de limpieza y dejadez 
que presenta la ciudad por parte 
del PP sigue estando presente 
en la mayoría de los barrios, don
de las demandas de los vecinos 
no son atendidas como se mere
cen". 

Por este motivo, el PSOE de 
Guadix ha manifestado su dispo
sición a todos los ciudadanos pa
ra denunciar públicamente cual
quier problema que el Equipo de 
Gobierno del PP "no quiera o no 
sepa resolver" sobre los barrios 
de la ciudad. 

"Nosotros sí estamos al lado 
de todos los vecinos de Guadix 
y no nos vamos a cansar de 
seguir denunciando este tipo 
de situaciones, ya que parece 
que sólo así el PP es capaz de 
trabajar por la ciudad", han 
criticado los socialistas 
aceítanos. 

G U I A 

Editan la guía del Parque Nacional de 

Sierra Nevada, con rutas y planos gráficos 

• El Ministerio de Medio 
Ambiente, y Medio Rural y Mari
no (MARM) ha editado, en cola
boración con el Ministerio de Fo
mento la Guía del Parque Nacio
nal de Sierra Nevada, que recoge 
información sobre las rutas de 
senderismo que se pueden reali
zar en el macizo montañoso y ad
junta planos topográficos del mis
mo. 

En la primera parte de la Guía, 

que se enmarca en la serie 'Par
ques Nacionales de España', se 
ofrecen datos relativos al medio 
natural de Sierra Nevada, con in
formación sobre su geología y ge
omorfologia, climatología, ecosis
temas, y sobre la flora y fauna 
propias de esta zona de montaña, 
según informó hoy en un comuni
cado el MARM. 

A continuación se relacionan 
las rutas de senderismo que 

se pueden recorrer en este 
Parque Nacional y se precisa su 
denominación, longitud, puntos 
de inicio y final, duración aproxi
mada del recorrido, así como el 
grado de dificultad, y descripción 
de los ecosistemas representa
dos. 

El manual, que también inclu
ye un apartado con información 
práctica sobre direcciones y ser
vicios, datos de acceso al Parque 
y normativa vigente, está ilustra
do con numerosas fotografías de 
los lugares descritos. 

Además, la guía viene 
acompañada de dos planos 
topográficos del Parque Nacio
nal, realizados a escala 1:25.000 
y pertenecientes a la base carto
gráfica del Instituto Geográfico 
Nacional. 

• • « M E D I O A M B I E N T E 

El Gobierno andaluz pone en 

marcha en Sierra Nevada un 

proyecto de restauración forestal 

para prevenir incendios 

• El consejero de Medio Am
biente , José Juan Díaz Trillo, 
ha visitado en los municipios 
granadinos de Pampaneira y 
Bubión los trabajos de mejora y 
naturalización de las masas fo
restales que se efectúan dentro 
del Espacio Natural de Sierra 
Nevada. Bajo la denominación 
Monte Siglo XXI' se engloba un 

proyecto pionero en restaura
ción forestal que apuesta por 
crear un nuevo modelo de mon
te mediterráneo más heterogé
neo, abierto, diverso y resisten
te a los problemas ambientales 
derivados del cambio global, co
mo pueden ser los incendios, la 
subida de temperaturas, la se
quía o la erosión. 

Según el consejero, esta ex
periencia, ensayada en Sierra 
Nevada, pretende aprovechar 
las posibilidades que ofrecen los 
ecosistemas para luchar contra 
el cambio climático, potencian
do su función de sumidero de 
C02 y de freno a la desertiza-
ción. 

Díaz Trillo ha subrayado que 
el proyecto viene respaldado 
por el aval científico que repre
senta ser una de las actuacio
nes promovidas por el Observa
torio de Cambio Global. 

El consejero ha indicado que 
se están empleando unas técni
cas destinadas a la naturaliza
ción de estos enclaves, aprove
chando la propia dinámica na
tural de los procesos ecológicos, 
mejorando su heterogeneidad 
espacial, las condiciones de los 
hábitats, la diversidad de sus 
funciones y los distintos aprove
chamientos. 

Así, los trabajos, con una in
versión de 4,1 millones de eu
ros, van dirigidos también a la 
prevención de incendios, con la 
configuración de estructuras 
arbóreas y vegetales en las que 
la propagación del fuego sea 
más dificultosa. Además, estas 

tareas mejoran el estado sani
tario de las masas forestales y 
disminuyen el número de árbo
les enfermos y debilitados. 

Al respecto, el titular de Me
dio Ambiente ha remarcado 
que el objetivo del proyecto pa
sa por implantar un modelo fo
restal que facilite la prevención 
y control de los incendios, que 
contribuya a potenciar las múl
tiples funciones y usos de estos 
espacios y que incremente sus 
valores ecológicos y su biodiver-
sidad. 

Por otro lado, y coincidiendo 
con la semana en que se cele
bra el Día Mundial de la Biodi-
versidad, la Consejería de Me
dio Ambiente ha liberado un 
ejemplar adulto reproductor de 
águila culebrera tras su paso 
por el Centro de Recuperación 
de Especies Amenazadas 
(CREA) 'El Blanqueo' de Grana
da. 

Éste ha sido uno de los 584 
ejemplares manejados en el 
CREA de Granada el pasado 
año. 

Al igual que esta águila cule
brera, cerca de la mitad de los 
ejemplares que permanecieron 
ingresados en 2009 en este cen
tro han sido recuperados y de
vueltos al medio natural. 

En lo que va de año han in
gresado 111 animales, de los 
que muchos ya se han restable
cido y han sido liberados, mien
tras que otros individuos per
manecen en fase de recupera
ción. Los datos parciales corres
pondientes a 2010 también po
nen de manifiesto la importan
cia que los centros de recupera
ción cobran para la avifauna, 
pues más del 90% de los atendi
dos en el centro granadino son 
aves. 

El águila culebrera está in
cluida en el Catálogo Andaluz 
de Especies Amenazadas como 
'Especie de interés especial'. 

• • • N O M B R A M I E N T O S 

Primeros nombramientos del obispo 

accitano, Ginés García, en la 

diócesis de Guadix 
• Coincidiendo con la fiesta de San Torcuato, patrón de la diócesis 
accitana, el sábado 15 de mayo, el obispo de Guadix, Mons. Ginés 
García, ha hecho públicos dos nuevos nombramientos pastorales. 
Son los primeros nombramientos que realiza en la diócesis desde 
que fuese consagrado obispo el pasado 27 de febrero. El primero 
de los nombramientos hace referencia a la Vicaría Judicial, que 
quedó vacante en diciembre pasado tras la muerte de su titular, el 
sacerdote José María Hernández Ballesteros. Ha sido nombrado Vi
cario Judicial el sacerdote Juan José Toral Fernández, natural de 
Guadix y párroco de Santiago, de Baza. Y en el Cabildo catedralicio 
ha sido nombrado Canónigo Penitenciario el sacerdote Pascual Ca
brera Gea, natural de Huesear y párroco de San Miguel, de Guadix. 
Los dos sacerdotes que han recibido nombramientos tendrán que 
tomar posesión de sus cargos en los próximos días. 
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C o m a r c a 
1 

Todo el proceso de escolarización y 
matriculación podrá realizarse a través de internet 
desde el curso 2010-2011 • Página 1 \ 

> APREAN oferta nuevos cursos gratuitos en 
renovables para desempleados y trabajadores del 
sector • Página 13 

C O N V E N I O 

La Consejería de Educación y la Diputación 
posibilitan obras de reparación y mejora en 
once centros docentes de la provincia 
• La Consejería de Educación llevará a cabo el control y 
seguimiento técnico de la ejecución y certificación de las obras y 
subvencionará el coste total de los materiales 

Isidro Labrador de La Malahá, 
van a acometer arreglos en sus 
patios, pistas o aseos para lo cual 
la Diputación Provincial se com
promete a colaborar con los mu
nicipios correspondientes, a fin 
de redactar las correspondientes 
Memorias y Relaciones Valora
das, que describan técnicamente 
las actuaciones a acometer en ca
da uno de los citados centros. 
Además la institución provincial 
realizará por si misma, o a tra
vés de los servicios municipales 
de las citadas Corporaciones Lo
cales, todos los trámites necesa
rios para la ejecución de las 
obras de las actuaciones previs
tas, a incluir posteriormente en 
los correspondientes Acuerdos 
Ejecutivos. 

Asimismo llevará a cabo el 
control, dirección técnica y coor
dinación de seguridad y salud de 
la ejecución y certificación final 
de las obras, que deberán ser su
pervisadas por un técnico del En
te Público Andaluz de Infraes
tructuras y Servicios Educativos 
perteneciente a la Consejería de 
Educación. Por otra parte solici
tará al Instituto Nacional de Em
pleo las subvenciones para con
tratación de trabajadores desem
pleados, preferentemente even
tuales agrarios, a los que gestio
nará los expedientes aclministra-
tivos derivados de las menciona
das contrataciones. 

Por su parte la Consejería de 
Educación llevará a cabo el con
trol y seguimiento técnico de la 
ejecución y certificación de las 
obras y subvencionará el coste 
total de los materiales, así como 
los costes extrasalariales y dife
rencias salariales necesarios, pa
ra la realización de las actuacio
nes. 

Firma del convenio entre la consejería de Educación y la Diputación de Granada. 

REDACCIÓN. Comarca 

• La Consejería de Educación de 
la Junta de Andalucía y la Dipu
tación Provincial de Granada 
han firmado un convenio en vir
tud del cual, ambas administra
ciones financiarán obras de repa
ración y mejora en once centros 
educativos en otros tantos muni
cipios de la provincia. 

En concreto la Consejería de 
Educación de la Junta de Andalu
cía y la Diputación Provincial de 
Granada, ésta última, en repre
sentación de los Municipios bene
ficiarios se coordinarán y colabo
rarán la para la financiación de 
obras de reparación y mejora en 
once centros docentes de la pro
vincia dentro del Programa de 
Fomento de Empleo Agrario de 
2009. 

En concreto, los centros do
centes CPR Bellasierra de Aldei-
re, CPR Barranco Poqueira de 
Capileira, CEIP Ntra. Sra. Del Ro
sario de Domingo Pérez, CEIP 
Cristo del Rescate de Escúzar, 
CPR Negratín de Freila, Escuela 
Infantil El Portal de Belén e Gra
nada, CEIP Gran Capitán de Je
rez del Marquesado, CEIP San 
Miguel de Armilla, CPR Alquife-
Lanteira de Lanteira y CEIP San 

• . • • T U R I S M O 

La implantación de la Q de calidad, un factor de competitividad 

para las empresas de turismo de la zona de Guadix 

• El Centro de Apoyo al Desarro
llo Empresarial (CADE) de Alqui-
fe, dependiente de Andalucía 
Emprende, Fundación Pública 
Andaluza, ha celebrado con fe
cha 29 de abril en la Casa de la 
Cultura del Ayuntamiento del Va
lle del Zalabí una jornada sobre 
'La Implantación de la Q de Cali
dad para Empresas de Turismo'. 

El objetivo del encuentro ha si

do el de concienciar a los empre
sarios turísticos de la zona sobre 
la necesidad de incorporar facto
res de competitividad, así como 
informarles sobre la implanta
ción de la Q de Calidad, y los be
neficios que supone para estable
cimientos y clientes. 

En la jornada han participado 
el especialista en implantación de 
planes de calidad de Eqtec Con

sultores, José Fuentes Escudero; 
el gerente de la Asociación para 
el Desarrollo Rural Comarca de 
Guadix, Juan José Manrique, que 
ha hecho una amplia exposición 
sobre ayudas a la implantación 
de sistemas de Calidad en el Mar
co de la Estrategia de Actuación 
Global de la Comarca de Guadix y 
Francisco Rivera Navarro y Silvia 
Marcos Expósito, miembros de la 

empresa turística Cuevas la 
Granja, que han ofrecido una ex
posición pormenorizada de la ex
periencia de su empresa tras la 
implantación de la Q de calidad. 

Todos los participantes en 
el encuentro han coincidido 
en destacar la conveniencia de 
implantar normas de calidad co
mo elemento diferenciador y co
mo medio de consolidación del 
sector turístico en la zona, por lo 
que animaron a los asistentes a 
hacer uso de las líneas de finan
ciación existentes para su im
plantación. 

• ••TELECENTROS 

Diputación financia la 

renovación 32 

Telecentros en la 

provincia 

• La red de Telecentros de la 
provincia de Granada va a ex
perimentar una importante 
mejora y renovación gracias 
al convenio firmado esta ma
ñana entre la Diputación Pro
vincial de Granada y el Con
sorcio "Fernando de los Ríos" 
a través del cual la Diputación 
otorgará una ayuda financie
ra por importe total de 
428.647,68 euros, entre 2010 
y 2013, con el objeto renovar 
la red de telecentros de 32 
municipios de la provincia. 

De los 32 municipios bene
ficiarios de este acuerdo, 13 
son ELAs y anejos de munici
pios. Tal y como ha explicado 
el presidente de la Diputación, 
Antonio Martínez Caler, "pre
tendemos dotar de un presu
puesto para que todos los ciu
dadanos de la provincia ten
gan las mismas oportunida
des, el acceso a internet no 
debe tener límites" 

La provincia de Granada 
cuenta con 203 centros públi
cos de acceso a internet su
mando Telecentros, Centros 
Guadalinfo y CAPIS (centros 
de acceso público a internet 
en barriadas menos favoreci
das que tienen por objeto la 
inclusión social de los sectores 
de la población más desfavo
recidas) esto significa que el 
25% de los centros públicos 
de toda la comunidad autóno
ma, se ubican en la provincia 
de Granada. 

Los telecentros son lugares 
públicos donde se utilizan las 
nuevas tecnologías de la infor
mación para desarrollar acti
vidades laborales a distancia y 
se ofrecen servicios como tele
formación, banda ancha o 
servicio telefónico. 

En este sentido según el Di
rector General del Consorcio 
Fernando de los Ríos, Juan 
Francisco Delgado cada euro 
que se invierte en capacita
ción de capital humano se 
convierte en 2,5 euros "gra
cias a esta inversión vamos a 
conseguir que la provincia de 
Granada tenga mayor capaci
tación en capital humano y va 
a multiplicar la competitivi
dad, la capacidad de competir 
con otros territorios y se posi
bilita que los ciudadanos es
tén más formados en el uso y 
posibilidades que ofrece la 
red". Por su parte el delegado 
de Innovación, Ciencia y Em
presa de la Junta de Andalu
cía, Francisco Cuenta ha ase
gurado que la totalidad de la 
provincia de Granada cuenta 
con banda ancha indepen
dientemente de la dificultad 
de su orografía. 

"Esto significa un salto 
cuantitativo que va a contri
buir a un rendimiento muy 
importante de las pequeñas y 
medianas empresas". 
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• • • E D U C A C I Ó N 

T o d o e l p r o c e s o d e e s c o l a r i z a c i ó n y 

m a t r i c u l a c i ó n p o d r á r e a l i z a r s e a t r a v é s 

d e i n t e r n e t d e s d e e l c u r s o 2 0 1 0 - 2 0 1 1 
R E D A C C I Ó N . * Comarca 

• Las familias andaluzas podrán 
realizar todo el proceso de esco
larización y matriculación a tra
vés de internet desde el próximo 
curso, 2010-2011, según ha in
formado el consejero de Educa
ción, Francisco Álvarez de la Chi
ca, en el Parlamento. En su com
parencia, el consejero ha explica
do el sistema de información Sé
neca impulsado desde la Junta, 
con el objetivo de simplificar los 
procedimientos de gestión e in
tercambio de información de los 
centros docentes andaluces. 

Séneca se puso en marcha en 
2001 y desde esa fecha ha ido 
evolucionando y creciendo en 
distintas fases hasta consolidar
se. Un vez generalizado en los 
centros públicos "damos un paso 
más para extenderlo a todo el sis
tema educativo, incluyendo cen
tros privados y concertados", ha 
afirmado Álvarez de la Chica. 

Este sistema de información 
está disponible a través de inter
net 24 horas al día, 365 días al 
año, ofreciendo todas las garantí
as de seguridad, disponibilidad y 
acceso. Con esta iniciativa se pre
tende generalizar la administra
ción electrónica y avanzar hacia 

la ao!ministración educativa elec
trónica. 

Asimismo, permite también la 
tutoría electrónica mediante la 
cual los padres podrán intercam
biar información relativa a la 
evolución escolar de sus hijos. De 
esta manera, Séneca se convierte 
en "un canal de comunicación 
privilegiado" entre las familias y 
el centro para el seguimiento del 
alumnado. 

Administración electrónica 
La Junta de Andalucía exten

derá la Administración electróni
ca a la totalidad de los centros del 
sistema educativo andaluz, lo que 

permitirá simplificar su gestión e 
impulsar la comunicación con las 
familias. 

A partir de ahora, la tramita
ción de los documentos y procedi
mientos, como los relativos a cer
tificaciones académicas o actas 
de calificaciones, se realizarán 
exclusivamente en formato elec
trónico, eliminando la versión en 
papel escrito. 

De igual modo, las familias po
drán realizar por internet todo el 
proceso de escolarización y se
guir la evolución académica del 
alumnado a través de la tutoría 
virtual. 

Éstas son las principales nove-

La escolarización y matriculación de alumnos se podrá hacer mediante Internet. 

dades que se recogen en el decre
to regulador del Sistema de Infor
mación Séneca, aprobado por el 
Consejo de Gobierno para esta
blecer su utilización en la gestión 
de la educación andaluza. 

La norma dota de un marco ju
rídico a los procedimientos que 
se realizan a través de esta apli
cación informática que la Conse
jería de Educación viene desarro
llando y ampliando desde 2001. 

El consejero de Educación, 
Francisco Álvarez de la Chica, ha 
destacado la relevancia de. este 
sistema y ha recalcado las venta
jas que supone tanto para los 
centros educativos y el profesora
do como para las familias de los 
alumnos. 

De este modo, además de agili
zar los procedimientos y aliviar 
los trámites burocráticos, ofrece 
a los padres una herramienta pa
ra acceder a la información sobre 
los estudiantes "con todas las ga
rantías de confidencialidad". 

El sistema Séneca "facilita la 
relación de alumnos, profesores, 
centros y familias con la Adminis
tración educativa y entre sí", ha 
destacado el consejero, que ha 
incidido en la eficacia e innova
ción tecnológica del nuevo mode
lo, por el que ya se han interesa
do otras comunidades e incluso 
otros países. 

El decreto aprobado otorga 
"extensión y validez jurídica y ad
ministrativa a todos los procedi
mientos que se realizan a través 
de Séneca", ha asegurado Álva
rez de la Chica, para quien resul
ta fundamental la accesibilidad 
que proporciona un sistema 
"operativo las 24 horas los 365 
días del año". 

La consolidación de la Admi
nistración educativa electrónica a 
través de su regulación es uno de 
los principales objetivos que in
cluye la iniciativa Esfuerza para 
el progreso de la educación en 
Andalucía, presentada por el pre
sidente de la Junta el pasado 6 de 
mayo. 

• • • N O M B R A M I E N T O 

El accitano Antonio López será el presidente de la Cámara de Cuentas de Andalucía 

• El catedrático en el área de 
Economía Financiera y Contabili
dad de la Universidad de Grana
da Antonio López Hernández se 
convertirá en el primer presiden
te de la Cámara de Cuentas de 
Andalucía, a propuesta del PSOE-
A, una vez sean renovados los 
cuatro cargos de la institución, 
cuyo mandato espiró en 2008. 

Fuentes socialistas ha infor
mado de que esta será una de sus 

propuestas para renovar uno de 
los dos cargos que le corresponde 
en la Cámara de Cuentas, tras el 
acuerdo alcanzado con el PP pa
ra desbloquear la renovación de 
esta institución, cuyo consejero 
mayor hasta ahora era Rafael 
Navas. 

El acuerdo, pendiente de apro
bación por el Parlamento, otorga 
al PP la designación de la vice-
presidencia. 

Nacido en Guadix (Granada) 
en septiembre de 1960 (49 años 
de edad), desde 2000 es catedrá
tico de Universidad en el área de 
Economía Financiera y Contabili
dad (Universidad de Granada), 
habiendo centrado su docencia 
de grado en materias relaciona
das con los sistemas de informa
ción financiera de las entidades 
públicas y de las empresas de ne
gocios. El futuro presidente de la 

Cámara de Cuentas inició sus es
tudios universitarios en la Uni
versidad de Granada, donde se 
diplomó en Ciencias Empresaria
les (1983). Posteriormente, se li
cenció en Ciencias Económicas y 
Empresariales en la Universidad 
de Málaga (1983) y en esta mis
ma Universidad, en 1992, se Doc
toró en Ciencias Económicas y 
Empresariales con la Tesis Docto
ral: La Contabilidad Pública en el 

Subsector de la Administración 
Local, calificada Cum Laude por 
unanimidad. Asimismo, obtuvo el 
Premio Blas Infante (edición 
1997), otorgado por el Instituto 
Andaluz de Administración Pú
blica, en la Modalidad "Iniciativas 
innovadoras que favorezcan la 
modernización de la Administra
ción Pública de la Junta de Anda
lucía y de la Administración Local 
del territorio de Andalucía". 
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• • •FORMACIÓN 

APREAN oferta nuevos cursos gratuitos 

en renovables para desempleados y 

trabajadores del sector 

• Se impart irán en la modalidad a distancia para 
facilitar el acceso de alumnos de cualquier punto 
de Andalucía 

JUVENTUD 

Las energías renovables, un sector con futuro. 

REDACCIÓN. • Comarca 

• La Asociación de Promotores y 
Productores de Energías Renova
bles de Andalucía (APREAN) ha 
anunciado su nuevo programa 
formativo para el presente año, 
con una oferta de 250 plazas en 
ocho cursos, de carácter gratui
to, destinados a desempleados 
andaluces y trabajadores del sec
tor de las energías renovables, 
agua e industrias extractivas. 

Los cursos, impartidos por el 
Instituto de Investigaciones Eco
lógicas (INIECO) y cofinanciados 
por la Consejería de Empleo de 
la Junta de Andalucía y el Fondo 
Social Europeo, se desarrollarán 
en la modalidad a distancia", sin 
necesidad de realizar ningún 
desplazamiento durante todo el 
período de formación, para así 
facilitar la participación de alum
nos que residan en cualquier 
punto de Andalucía. 

El plan de formación contem
pla como objetivo el conocimiento 

de la situación actual del sector 
de las energías renovables, con 
aprendizaje de las tecnologías 
disponibles, las características y 
aplicaciones para cada caso así 
como la viabilidad económica de 
su promoción. 

También comprende el análi
sis de tecnologías con fuerte ca
pacidad de crecimiento como son 
la energía off shore, la termoeléc
trica y del hidrógeno. 

Dentro del catálogo de cursos, 
se encuentra el estudio de las ne
cesidades de cualquier promotor 
eólico antes de construir un nue
vo parque, la viabilidad económi
ca y técnica de proyectos de 
energía solar, la estructura y fun
cionamiento del mercado eléctri
co, los avances en la gestión de la 
energía de la biomasa o temáti
cas de interés más general como 
son las habilidades directivas o el 
aprendizaje del inglés. 

Los títulos de los cursos, con su 
duración y números de plazas, 
son los siguientes: energía eólica 
(138 horas-40 plazas), energía 

solar fotovoltaica (138 horas-40 
plazas), energía solar térmica 
(138 horas-40 plazas), energía de 
la biomasa (128 horas-40 pla
zas), energía hidráulica y del hi
drógeno (118 horas-22 plazas), 
estructura y funcionamiento del 
mercado eléctrico (128 horas-24 
plazas), habilidades directivas y 
motivación personal (133-21 pla
zas) e inglés avanzado (128 ho-
ras-20 plazas). 

La reserva de plazas para cada 
curso se realizará por riguroso 
orden de inscripción. 

Los interesados pueden recibir 
mayor información sobre el 
programa formativo y trámites 
de matriculación en el teléfono 
900 84 10 50 y en la web 
www.aprean.com (pestaña for
mación). 

Los alumnos recibirán un cer
tificado acreditativo expedido por 
la Asociación de Promotores y 
Productores de Energías Renova
bles de Andalucía (APREAN) en 
colaboración con el Servicio An
daluz de Empleo. 

El IAJ pondrá en 

marcha 28 campos de 

trabajo, en los que 

podrán participar más 

de 700 jóvenes 

• El Instituto Andaluz de la Ju
ventud (IAJ) pondrá en mar
cha este verano 28 campos de 
trabajo, en los que podrán 
participar más de 700 jóve
nes. Los campos de trabajo 
constituyen una oferta de acti
vidades a desarrollar durante 
el verano, consistentes en la 
realización, de forma volunta
ria y desinteresada, de tareas 
de proyección social que re
vierten en beneficio de la co
munidad en la que se desarro
llan. Además, incluyen un pro
grama de actividades comple
mentarias de carácter lúdico, 
recreativo y sociocultural, es
pecialmente dirigidas al cono
cimiento del entorno. En este 
sentido, los campos progra
mados este año se ubican en 
los municipios de Lubrín, Pa
terna del Río, Almócita y 
Abrucena, en la provincia de 
Almería; SanTtoque, Cádiz ca
pital, Jerez de la Frontera y 
Alcalá de los Gazules, en la 
provincia de Cádiz; conjunto 
arqueológico Medina Azaha-
ra, Montoro y Priego de Cór
doba, en la provincia de Cór
doba; Algarinejo, Montefrío, 
Cuevas del Campo y Padul, en 
la provincia de Granada; en 
Ciunbres Mayores, Cortegana, 
y Huelva capital, en la provin
cia de Huelva; en Baeza, Lina
res y Alcalá la Real, en la pro
vincia de Jaén; en Yunquera, 
Cortes de la Frontera y Cañete 
la Real, en la provincia de Má
laga, y en Santiponce, Osuna, 
Mairena del Alcor y Constanti-
na, en la provincia de Sevilla. 
Las modalidades en las que se 
enmarcan los campos progra
mados este año son 'Arqueo
logía', Investigación, recupe
ración y rehabilitación del pa
trimonio', 'Medio ambiente' e 
'Intervención social y acción 
comunitaria con diversos sec
tores de población'. Del total 
de campos de trabajo que se 
van a desarrollar durante este 
verano en Andalucía, se cele
bran por primera vez 'Lugar 
de encuentro de capacidades', 
del 1 al 15 de agosto en Priego 
de Córdoba (Córdoba); '¡A ju
gar! Recuperando los juegos 
populares del entorno', del 14 
al 28 de julio en Cumbres Ma
yores (Huelva); 'Las salinas de 
Cárdenas', del 16 al 30 de julio 
en Huelva capital, y Recupe
ración del complejo ambien-
tal-cultural El Castillo', del 16 
al 30 de julio en Yunquera 
(Málaga). Las personas intere
sadas pueden obtener más in
formación y solicitudes en la 
web:www.juntadeandalucia.e 
s/patiojoven. 

• • • L A B O R A L 

El calendario 

laboral de la 

construcción 

firmado por CC00 

entrará en vigor en 

los próximos días 

• El calendario laboral rubri
cado el pasado 6 de abril en
tre FECOMA-CCOO de Grana
da y la Asociación de Cons
tructores y Promotores 
de Granada y ASOPYMEC 
(Asociación de la Pequeña y 
Mediana Empresa), con un 
cómputo anual de 1.738 horas 
para los 35.400 trabajadores 
del sector en la provincia, se 
convertirá en el único calen
dario laboral válido en la pro
vincia de Granada y entrará 
en vigor en los próximos días. 
Así lo han acordado la Delega
ción de Empleo y los firmantes 
mediante un pacto estatuta
rio. 

El secretario general de FE-
COMA CCOO de Granada, 
Francisco Quirós, ha explica
do que el calendario laboral 
que se firmó el pasado 6 de 
abril conlleva beneficios y me
joras en materia de preven
ción de riesgos laborales, se
guridad y Salud Laboral para 
los trabajadores. 

Concretamente, durante to
do el mes de julio y la primera 
quincena de agosto el horario 
laboral será intensivo desde 
las 7 hasta las 14 horas "para 
prevenir que se produzcan ac
cidentes como los golpes de 
calor, muy frecuentes en vera
no". 

Para el responsable de Ac
ción Sindical de CCOO de An
dalucía, Juan Martínez, "este 
calendario laboral no lesiona 
los derechos de los trabajado
res sino todo lo contrario es 
un avance que CCOO ha pele
ado y conseguido en las mesas 
de negociación de todas las 
provincias andaluzas". 

La firma del calendario de 
la provincia de Granada se ha 
realizado en consonancia con 
el acuerdo alcanzado entre las 
federaciones andaluzas de 
FECOMA CCOO de Andalucía 
y MCA UGT sobre el calenda
rio laboral de la Construcción 
que han trasladado a cada 
una de las provincias andalu
zas, excepto en Granada don
de MCA UGT no se ha adheri
do. 

Fecoma CCOO de Granada 
iniciará días antes de la entra
da en vigor de la jornada con
tinuada, una campaña infor
mativa en los centros de tra
bajo para recordar a los em
presarios sobre la existencia 
de este calendario y su aplica
ción. 

R K B Radio Kabila Benalúa d i / d 
1 0 7 . 9 m h z Emisora Municipal 

http://www.aprean.com
http://www.juntadeandalucia.e
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l a e n c u e s t a 

¿Gasta mucho este equipo de gobierno en festejos? 

Este pasado fin de semana se han 
celebrado muchas actividades con 
motivo de la fiesta patronal de San 

Torcuato, hasta el extremo que ha pare
cido una pequeña feria. Y es que desde 
que entró este equipo de gobierno han 
sido bastantes las fiestas que se han re
cuperado y potenciado, especialmente 
esta que nos ocupa. En muchas ocasio
nes, la oposición ha criticado el gasto ex
cesivo que el Ayuntamiento de Guadix 
realiza en ferias y fiestas, con la Feria de 
Guadix a la cabeza. Teniendo en cuenta 
la difícil situación económica que atrave
samos, consideran excesivo este gasto 
cuando habría otras causas sociales a las 
que destinar los fondos. A raiz de cele
brarse las fiestas de San Torcuato, y ha
ciéndonos eco de esta polémica, plantea
mos en la encuesta de la web de este se
manario, www.wadi-as.es, una serie de 
cuestiones para que nuestros visitantes 
voten: 

- Precisamente por la difícil situación 
que se está pasando son necesarias la or
ganización de festejos, de tal forma que 
los vecinos de Guadix puedan evadirse 
por unas horas de la realidad y divertir
se. 

- En vez de gastar tanto en fiestas, se
ría necesario un recorte de este tipo de 
gastos y emplearlos a ayudar a las perso
nas que lo están pasando mal. 

- Tenemos que tener en cuenta que el 
gasto no es tan elevado como parece, ya 
que muchas actividades no le cuestan 
nada al ayuntamiento al estar organiza
das por otros entes. 

- Este equipo de gobierno se ha pro
puesto convencer a la ciudadanía de su 
gestión de la forma más fácil, ofreciéndo
les fiestas y así convenciéndolos. 

- La identidad de un pueblo se deter
mina por la calidad de sus fiestas, así que 
hay que seguir trabajando en este aspec
to. 

or méritos Personajes de la comarca 

UNED EN GUADIX 

Guadix se suma a la 
oferta universitaria 
que se ofrece a través 
de la Uned y cuenta ya 
con un aula de exten
sión de la Universidad 
a Distancia que facili
tará el acceso universi

tario a los mayores de 25 años y que con
tará con todos los servicios telemáticos ne
cesarios para permitir la realización de tu
torías a través de vídeo-conferencia, así 
como el acceso a través de Internet a semi
narios, etc.. . 

CONVENIO PARA MEJORAR 
INFRAESTRUCTURAS EDUCATIVAS 

La Consejería de Edu
cación de la Junta de 
Andalucía y la Diputa
ción Provincial de Gra
nada han firmado un 
convenio en virtud del 
cual, ambas adminis
traciones financiarán 

obras de reparación y mejora en once cen
tros educativos en otros tantos municipios 
de la provincia, entre ellos varios de la co
marca de Guadix. 

CAMPEONATO DE ANDALUCÍA DE 
DISCAPACITADOS 

Caras de ilusión, afán 
de superación y mucha 
lucha fueron la tónica 
habitual en la pista de 
atletismo Francisco 
Fernández Peláez Ta
quillo". Atletas con dis
capacidad intelectual 

provenientes de todos los rincones de An
dalucía celebraron el jueves 13 y viernes 
14 de mayo el Campeonato de Andalucía 
para personas con discapacidad intelec
tual que se celebró en la ciudad accitana. 

Juan Zamora es un ejemplo de superación, acumula más de 10.000 kilómetros en sus piernas y este 

año afronta su décima subida a los Lagos de Covadonga. Lo más complicado para este benaluense es 

poder compaginar el trabajo con el deporte, aunque lleva haciéndolo muchos años. 

El ciclista Juan Zamora cumple su 
noveno año en el circuito de Ciclismo 
a Fondo 
RAMÓN UBRIO Guadix 

El ciclista benaluense Juan Zamora 
López es un auténtico ejemplo de 
superación en el deporte, ya que 

durante todos los años entre entrena
miento y competiciones, las cifras de Za
mora superan los 10.000 kilómetros re
corridos en bicicleta. Este maestro y di
rector del Colegio San Gregorio de Alcu
dia, cuya afición diaria es la del ciclismo 
y que fue premiado en la pasada Gala del 
Deporte, ya completó el pasado año una 
gran hazaña que le permitió contemplar 
un paisaje tan singular como el del Cami
no de Santiago. Este año afronta su nove
na participación en el circuito de Ciclis
mo a Fondo y aún le queda cuerda para 
rato. Comenzó en el Club Ciclotourista 
Guadix y, actualmente, pertenece al Club 
Ciclista Acci, con casi 50 inscritos más. A 
Zamora le acompañarán otros ciclistas 
de la comarca en el circuito como Paco 
Escudero, Manuel Hernández y Miguel 
Ángel Navarro. 

Este trotamundos de la bicicleta ha 
iniciado, por noveno año consecutivo, el 
circuito de Ciclismo a Fondo. Este circui
to comenzó el pasado domingo 16 de ma
yo en la Martínez Oliver de Almería, que 
contó con la presencia del pentacampeón 
del Tour de Francia, Miguel Induráin, al 

que se le hizo un homenaje. Fue una 
prueba que discurrió sobre 131 kilóme
tros, tuvo 560 participantes con 14 de la 
comarca de Guadix y la presencia de 
Francis Cabello y Rubén Plaza. 

Juan Zamora, que lleva más de 30 años 
viviendo en Guadix, afrontará el reto de 
su décima subida a Los Lagos de Cova
donga: "Fue un objetivo que me marqué 
hace ya muchos años. Empecé en el año 
1996 en la Clásica Internacional de los La
gos que es una prueba de mucha dureza 
sobre 120 kilómetros. No es una distancia 
muy larga, pero en medio hay un puerto 
de primera La Tornería, un puerto de se
gunda como es La Rehollada y, por último, 
la ascensión a Los Lagos que es donde se 
pone la cosa difícil y dura". 

Otro reto importante para Zamora este 
año será la subida al Angliru: "Es una 
prueba que ha estado incluida en la Vuel
ta a España, pero por su dureza la han eli
minado. El terreno asturiano es muy que
brado y se caracteriza por ser puertos 
muy cortos, pero muy intensos. Es al con
trario de lo que pasa en el Tour, donde 
hay puertos largos pero muy tendidos. Es
te es un puerto corto, con mucha dureza y 
con rampas hasta incluso del 26% y será 
difícil". 

Dentro del circuito de Ciclismo a Fon
do, Zamora también tiene previsto acudir, 
como prueba de rodaje a la Moratalla 

(Murcia) sobre 180 kilómetros. Además, 
un año más, participará en la Quebran
tahuesos que se desarrolla en territorio 
francés y español con 210 kilómetros y 
tres puertos Tour como el Portalet, el Ma-
rie Blanquc y el Sompourt. Pero la cosa 
no queda ahí, ya que este apasionado de 
la bicicleta acudirá posteriormente a la 
Perico Delgado, la Óscar Sevilla e incluso 
la Miguel Induráin ya en el mes de julio. 

Este maestro confía en conseguir la 
plata en el circuito de este año: "Los nue
ve años del circuito para mí han sido par
ticipaciones muy intensas, donde he he
cho tres años bronce, tres años plata y 
dos años oro. Este año mi objetivo pro
puesto es hacer por lo menos plata. Com
pletar un mínimo de ocho pruebas de las 
veinte de las que consta el circuito. En ca
da prueba hay diplomas de oro, plata y 
bronce en función del tiempo que tú em
pleas en hacerlo". 

Zamora es consciente de la dificultad 
de su nuevo reto: "El mérito es estar tan
to años al pie del cañón porque son ya 
nueve años y, sobre todo, compaginar tra
bajo y entrenamiento". La afición por el 
ciclismo le viene desde pequeño a este be
naluense: "Cuando no había transporte 
escolar, veníamos con nueve años al insti
tuto hasta Guadix en bicicleta desde Be-
nalúa. Empezábamos a cuidar de ella y 
después me surgió el gusanillo". 

http://www.wadi-as.es
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Critica musical 
Guadix Clásica 2010 
Francisco Hernández Cruz 

Llegó el primaveral mes de mayo y, con él, 
una nueva edición del ciclo de música clásica ac-
citano, ¡la decimoctava ya! ¡Quién nos lo iba a 
decir! Recuerdo, en este sentido, las conversa
ciones de varios amigos en aquel entonces, cómo 
nos frotábamos las manos pensando que, en 
Guadix, podríamos escuchar grandes conciertos, 
sin necesidad de desplazarnos al auditorio de 
Granada, o esperar el festival internacional de 
aquella ciudad... 

En esta ocasión se inició el pasado viernes, 
catorce de mayo, con la FI1ARMÓNICA ITALIA
NA, una compensadísima, aunque poco numero
sa, orquesta en la que, a simple vista, destacaba 
su juventud. Realmente, pocas veces es dado es
cuchar un conjunto en el que viento y cuerda se 
acoplen tantísimo, hasta incluso confundirse, y 
dificultando siempre su distinción. ¡Una verda
dera joya! El programa, con obras de Beethoven, 
Haydn y Mozart, era más que apetecible, además 
de harto comprometido para los intérpretes, por 
lo conocido. El "Coriolano" beethoveniano que 
iniciaba la sesión ya mostró, con sus crescendos, 
repeticiones temáticas y una dulzura interpreta
tiva especial, que estábamos ante una memora
ble noche. Y tal fue, porque la sinfonía "La Sor
presa", de Haydn, con sus cuatro movimientos 
bien diferenciados, fue, sencillamente, magis

tral. En el adagio, dio mejor sensación el viento, 
perfecto; pero ello no quiere decir, ni con mucho, 
que defraudara la cuerda, ajustadísima. El ma
jestuoso final, allegro molto, cerró una inolvida
ble primera parte. El resto del concierto lo ocu
paba la tan conocida Sinfonía n" 40 mozartiana. 
¡Qué decir! Faltan adjetivos para definir esta 
nueva interpretación, portentosa toda ella, si 
bien, a nosotros, nos atrae más el minueto. Todo 
estuvo dirigido por la joven y elegantísima Inma 
Shara, una genio en potencia. Sabe ganarse tan
to a la orquesta (femenina ella...) como al públi
co, con el que conecta magníficamente, aprove
chando una gran simpatía gestual. En definitiva, 
espectacular inicio de esta decimoctava edición. 

Al siguiente día, festividad de San Torcuato, 
correspondía el turno al TRÍO GARNATI (violín, 
violonchelo y piano), formado por los hermanos 
Pablo y Alberto Martos Lozano, junto al pianista 
Tommaso Cogato. La recién restaurada iglesia 
de la Magdalena, con su magnífica acústica, era 
el lugar elegido en esta ocasión. Temíamos que, 
como el año anterior, el intencionado ruido calle
jero restara atención al respetable, pero, gracias 
a Dios y, sobre todo, al buen hacer de la tantas 
veces sacrificada funcionaría municipal, pudi
mos disfrutar de un magno y comprometido con
cierto. Decimos comprometido, porque no debe 
resultar fácil, para quienes salieron de Guadix 
siendo niños, debutar en su ciudad natal y en un 
Ciclo Internacional, cual reza en el subtítulo del 

programa. ¡Todo fue superado! ¡Y con sobresa
liente! Interpretaron obras del enrevesado De-
bussy, Falla, Cassadó y Ravel, por lo general po
co conocidas y de gran dificultad expresiva (un 
conjunto sinfónico esconde más fácilmente posi
bles errores...); la conjunción de los tres instru
mentos fue en todo momento perfecta, perfecto 
el afinamiento y perfecto también el matizar de 
los tres jóvenes profesores; resultado: colosal no
che, de la que pudimos disfrutar quienes, esta 
vez sí, llenábamos el otrora templo. Puestos a 
destacar algo, lo haríamos, subjetivamente, con 
los "Requiebros", de Gaspar Cassadó, donde el 
violonchelo de Alberto y el piano de Tommaso, 
sencillamente, lo bordaron. ¡Enhorabuena al 
trío!, y que, a ser posible, se repita su presencia 
en Guadix. 

Esta primera parte del Ciclo la cerró, el do
mingo, en el Mira de Amescua, la ORQUESTA 
GENERALIFE, bajo la dirección de nuestro pai
sano y catedrático de guitarra Carmelo Martí
nez. Se inició el concierto con "La oración del to
rero" (sólo cuerda), de Turina, y sin dirección, 
aunque el buen hacer del concertino, el catedrá
tico Janos Nagy, prácticamente ejercía como 
tal... Tuvo una más que destacada actuación, a 
nuestro entender, el bajo, instrumento que des
plegó una ejemplar dulzura que llenó de encanto 
la noche y nos hizo, como suele decirse, entrar 
en calor... El conocido "Concierto de Aranjuez", 
de Rodrigo, cerraba la primera parte del con

cierto, ahora con la orquesta ya completa. El 
profesor David Martínez, solista, nos hizo disfru
tar la guitarra con los increíbles sones que 
arranca a su instrumento, siempre bien conjun
tado con la orquesta. La "Romanza andaluza", 
de Sarasate, también de sólo cuerda, dio pie al 
lucimiento del también profesor Janos Nagy. La 
orquesta, muy reducida ahora, mostró un buen 
hacer bajo la experta batuta de su director. Ce
rró la noche el "Concierto andaluz para cuatro 
guitarras y orquesta", del mismo Joaquín Rodri
go. Los solistas fueron los profesores David Mar
tínez, José Luis Morillas, Gloria Medina e Ignacio 
Ábalos. El primer movimiento, tempo di bolero, 
propició el que el público pudiera apreciar la 
bondad del viento de la orquesta, muy acertado 
en todo momento, con el justo volumen, y si
guiendo siempre las matizaciones del director en 
las múltiples repeticiones temáticas; un verdade
ro buen hacer. El adagio que continuaba la obra, 
sencillamente, precioso, muy bien interpretado, 
de los que "ponen la piel de gallina", al decir po
pular, y con estos aires, populares, finaliza el 
"Concierto andaluz", con un allegretto en el que 
el diálogo entre los diversos instrumentos, muy 
matizado, patentiza el buen hacer de orquesta, 
solistas y dirección. Sólo nos resta transmitir 
nuestras felicitaciones y agradecimiento al Real 
Conservatorio Superior de Música Victoria Euge
nia, de Granada, cuna de este conjunto orques
tal. 

Juan Zamora, a la derecha, junto a Miguel Induráin el pasado fin de semana en Almería. 

• A L G O MAS QUE PALABRAS 

La migración en las familias 

Por Víctor Corcoba Herrero 

iempre se ha dicho que el futuro depende, en gran parte de los hogares. 
Este año, la celebración del Día Internacional de la Familia (15 de mayo) 
se centra en los efectos de la migración en los linajes de todo el mundo. Es 
un signo de los tiempos actuales que las personas vayan de un sitio para 
otro en busca de mejores oportunidades. El rechazo a los flujos de la mo

vilidad humana, aparte de ser un hecho injusto, contradice lo que debiera ser innato 
en toda persona, la cultura de la acogida. Es hora, pues, de que todos los gobiernos del 
mundo trabajen por hacer la vida más humana para todos, sin que pueda prevalecer 
discriminación alguna por razón de nacimiento, raza, sexo, religión, opinión o cual
quier otra condición o circunstancia personal o social. 

Por desgracia, los migrantes son los que más suelen sufrir las crisis económicas, su
mado al desprecio de algunas gentes que les hacen soportar duras condiciones de vi
da. Los derechos humanos no pueden entrar en crisis. Tanto los migrantes como sus 
familias, tienen el derecho de ser respetados por su propia cultura y de recibir ayuda 
y apoyo de los Estados para que libremente se integren a la comunidad y contribuyan 
a ella. En todas las sociedades del planeta, tan parceladas y rígidas en ocasiones, se 
precisa buscar un justo equilibrio entre el respeto de la propia identidad y el reconoci
miento de la ajena. Nos consta que en los últimos tiempos han aumentado las llama
das "comunidades blindadas", una defensiva cruel e inhumana a más no poder, que es 
toda una ofensa a la dignidad humana. 

Las familias migratorias lo están teniendo complicado en muchos países del mun
do, cuando en el mundo hay espacio para todos. Ellos no son la amenaza real, sino 
nuestra propia avaricia y egoísmo. Muchos hijos de migrantes, aparte de sufrir pro
blemas emocionales, son presas fáciles, para la trata de personas, el trabajo infantil y 
la violencia. Hay que acabar con el comercio de niños y mujeres migrantes. Y hay que, 
a su vez, empezar a desarrollar formas más generosas y eficaces de servicio en el 
campo de la migración. Queda todavía mucho por hacer. Si hoy amparamos, mañana 
podremos compartir el verso de la vida, del que todos somos familiarmente caminan
tes. 

•AGRADECIMIENTOS 

La fiesta solidaria todo un éxito 

Por José Ma Laguna 

a ONG SOLIDARIDAD HONDURAS -SOLO UN MUNDO- quiere agradecer 
a todas aquellas personas y empresas que han hecho posible que el 18 de 
abril se celebrara la GRAN FERIA +QUE SOLIDARIA a favor de la ESCUE-
1A INFANTIL - ANTONIO CASADO- de Tegucigalpall londuras) 

Ha sido todo un éxito, tanto en público asistente, como en calidad de lo 
ofrecido. La recaudación ascendió a 12.852 , cantidad que se ingresó integramente en 
la cuenta de la ONG para mantenimiento de la Escuela, ya que en él l o s niños/as reci
ben educación, alimentación y sanidad. 

La noche anterior a la feria, los jóvenes llevaron a cabo un concierto solidario, cuya 
recaudación fue de 650 euros. 

Desde hace varios años el día de S.Torcuato vendemos las empanadas de habas al 
terminar la misa de la catedral. Se han recaudado 1428 euros. 

Gracias a todos los que confian en nosotros. Con sus aportaciones, ya sean socios, 
becas o simplemente como donativo podemos hacer que estos niños y niñas tengan fu
turo. 
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Vamos a contar un cuento: crear un 
banco, dos, tres... 

Todo lo escrito si tiene alguna 
coincidencia con la realidad 
es pura imaginación del que 

lo interprete. 
Lo más lógico, que coincide con 

lo que piensan la mayoría es que 
el dinero lo crean los Estados y en 
su representación los gobiernos. 

Tres lectores deciden crear tres 
bancos, banco parque, banco re
fugio, banco palote. Abren las 
puertas de sus flamantes bancos y 
esperan que entren los clientes. 

Entra un cliente en el primer 
banco, lleva 10.000 euros para in
gresarlos, abre una cuenta y el 
banquero anota que fulanito tiene 
depositado en su banco 10.000 
euros. Pasan 15 minutos y entra 
un nuevo cliente que no va a in
gresar dinero sino a pedir un 
préstamo. El banco tiene 10.000 
euros y por las leyes que regulan 
aparta un porcentaje de la canti
dad depositada por el primer 
cliente como fondo de reserva o 
garantía, suponemos que se les 
exige como fondo de reserva o ga
rantía un 10% del total de los de
pósitos. 

El banco parque, aparta el 10% 
de los 10.000 euros, es decir 
1.000 euros y tiene 9.000 euros 
para prestarlos. Un cliente acaba 
de entrar a solicitar un préstamo, 
desea se le concedan 9.000 euros. 
Se formaliza el correspondiente 
contrato y el cliente sale del banco 
parque con sus 9.000 euros. 

El dinero que el banco parque 
ha prestado al cliente no es dinero 
del banco, proviene del depósito 
que dejó el primer cliente. Lógica
mente como no es cuestión de lle
var tanto dinero en el bolsillo el 
cliente que ha conseguido el prés
tamo busca un banco y ve otro 
banco denominado banco refugio 
propiedad del segundo lector. Ha
cia el se dirige y efectúa la misma 
operación que había hecho el 
cliente que depositó el dinero en el 
banco parque. La única diferencia 
es que el primer cliente depositó 
10.000 euros y este nuevo cliente 
lleva en sus bolsillos 9.000 euros. 
Los deposita en una cuenta del 
banco refugio y se lleva un papeli-
to. El segundo lector, propietario 
del banco refugio, conocedor de la 
ley que le obliga a reservar un 
10% de los depósitos que efectúen 
sus clientes en el banco, efectúa la 

EN NUESTRO MUNDO 

por MANUEL HUETE 

siguiente operación 9.000 euros 
depositados le resto el 10% y ten
go 9.000-900=8.100 euros listos 
para prestarlos al siguiente clien
te que entre. Otro cliente viene a 
solicitar un préstamo de 8.100 eu
ros que una vez formalizados to
dos los documentos se lleva en sus 
bolsillos. 

Los 8.100 euros que lleva el 
cliente del banco refugio, no es di
nero de este banco, tampoco del 
banco parque, es dinero del pri
mer cliente que depositó su dine
ro. El que ingresó sus 10.000 eu
ros. De momento sólo hemos vis
to los 10.000 euros del primer 
cliente que los depositó. Con ese 
dinero se ha constituido un pri
mer fondo de reserva, se ha pres
tado, se ha ingresado en otro ban
co, se ha vuelto a constituir otro 
fondo de reserva y se ha vuelto a 
prestar. Varias operaciones pero 

dinero contante y sonante de mo
mento sólo los 10.000 euros ini
ciales. A partir de esa primera im
posición empieza la rueda de la 
fortuna. 

El tercer lector, propietario del 
banco palote. El cliente que ha 
conseguido el préstamo del banco 
refugio lleva en su cartera los 
8.100 euros que deposita en el 
banco palote, efectúa un ingreso 
de 8.100 euros y se va. El banco 
palote vuelve a hacer la misma 
operación que anteriormente ha
bían hecho los directores de los 
otros bancos, lo único que cambia 
es el importe. El banco palote tie
ne en su caja fuerte los 8.100 eu
ros y presta a otro cliente la dife
rencia entre los 8.100 euros y el 
fondo que tiene que dejar como 
garantía, 8.100-810=7.290 euros. 

Los 7.290 euros que lleva el 
cliente del banco P. para ingresar 

en otro banco es el dinero del pri
mer depósito que efectuó el pri
mer cliente, los 10.000 euros. 

Podríamos seguir con más ope
raciones, banco D ingreso 7.290 
euros, fondo de reserva 729, nue
vo préstamo 6.561 euros. Banco E 
Ingreso 6.561 euros, fondo de re
serva 656, nuevo préstamo 5.905, 
así hasta el infinito. 

Con los 10.000 euros del pri
mer cliente vemos los préstamos 
concedidos sin exponer un euro. Y 
todo esto de un solo depósito, 
¿cuanto dinero se crea de la na
da?. Y así durante años. Es difícil 
de calcular y las consecuencias 
son las que son. 

Las cifras no cuadran, 9.000 
euros, 8.100 euros también para 
gastarlos, entre las dos cantidades 
ya suman más de 10.000 euros, si 
además sumamos el dinero del 
tercero, cuarto, quinto y más ¿de 
dónde sale el dinero que excede 
de los 10.000 euros?. 

Una buena mañana el cliente 
depositante de los 10.000 euros se 
levanta con el pie cambiado y de
cide ir a buscar su dinero. ¿Qué 
ocurrirá? 

la viñeta de Gil 

la puntilla 
Un paseo remodeladò 

por PICARO 

Ciertamente que ha queda
do como nuevo. El conoci
do como Paseo de la Cate

dral ha soportado durante los úl
timos años un notable abandono 
y deterioro por parte de las auto
ridades locales. 

Todo empezó cuando una cor
poración local pensó que una 
buen forma de reactivar el co
mercio local podía ser trasladar 
el mercado semanal justo al in
terior del casco histórico. No re
pararon o no quisieron hacerlo, 
en el deterioro que esta activi
dad podía provocar en el inmo
biliario y mobiliario urbano. Y 
claro, quedó para el arrastre, 
con el agravante de que vieron 
como se sucedía su deterioro y 
no se hacía nada por él. 

La remodelación efectuada no 
ha cambiado nada, pero sí ha 
mejorado el aspecto de esta zo
na recuperándolo para la ciudad 
aunque seguirá haciendo un frío 
y un aire que pele. 

Eso no lo va a cambiar nadie. 

suben v baian 
CURSOS DE VERANO 

El alcalde de 
Guadix, y la 
concejala de 
Educación del 
consistorio ac-
citano presen
taron junto al 

director de los Cursos de Vera
no del Centro Mediterráneo 
las ofertas formativas diseña
das para Guadix. 

SITUACIÓN DE LOS 
MIRADORES 

El PSOE de 
Guadix ha de
nunciado el 
"abandono" 
que sufren los 
distintos mira
dores de la ciu

dad accitana por parte del 
Equipo de Gobierno del PP, 
entre ellos, el Mirador de la 
Magdalena. 

La tiranía de la báscula 
María Jesús Ortíz Moreiro 

Como sumisos vasallos, 
nos sometemos, usualmen-

j te por estas fechas, a la ti
ranía incontestable de la báscula. Le 
rendimos pleitesía incondicional aun 
cuando sus agujas señalen que anda
mos muy por encima del peso espera
do. Esto si que es confianza ciega en el 
aparatito. ¿Acaso no cabe preguntarse 
que la báscula pueda estar mal nivela
da? ¡Ni hablar! Ella nunca se equivoca. 
Es ver lo que marca y ya nos ponemos 
a soplar, y a resoplar una y otra vez. Y 
nos ponemos delante del espejo. Nos 
miramos, nos remiramos. Que si con 
los brazos en jarra, con los brazos caí
dos, que si de frente, que si de medio 
lado, que si metiendo el buche... para, 

temas 
finalmente, llegar a la conclusión de 
que hay que hacer algo. ¡Sí! ¡Fuera ese 
michelín! ¡Fuera esa pierna agujerea
da de celulitis! ¡Fuera ese brazo fofo! 
¡Dile sí al gimnasio! ¡Dile no a la caña 
del viernes! Pero, tras el subidón de 
adrenalina de la emoción del instante, 
nos invade el irremediable bajón, al 
pensar en el (más que discreto) grado 
de eficacia de nuestro plan de choque 
frente al michelín que pusimos en mar
cha el mismico año pasado por estos 
días: ni la dieta de la pina ni las cami
natas nocturnas lograron bajar ni me
dio gramo. 'Algo, algo, ¡tengo que ha
cer algo!', te torturas repitiendo esta 
frase a modo de letanía al volverte a 
subir a la báscula, que de nuevo marca 
la misma cifra atroz, si acaso unos gra
mos más en concepto del agobio, de la 
ira, que crece en ti por momentos. Te 

desesperas. Matarías por que esas 
malditas agujas apuntaran cantidades 
menores. ¡Todo por la báscula! Pero, 
¿hacia dónde dirigir los bombarderos? 
¿Por dónde empezar? ¡Estás tan hecho 
un desastre! Tomas un cuaderno. Es la 
hora de diseñar la estrategia. La pina 
no funcionó. ¿Y si pasamos al kiwi? Sí, 
va a ser eso. 'KIWI', anotas en mayús
culas. Lo de ir a andar después de ce
nar tampoco fue a mayores. Pues na
da, a probar suerte antes, y nada de 
cenas opíparas de cuchara y tenedor: 
un yogurcito y pa' la cama. 'ANDAR 
ANTES DE CENAR Y YOGUR DE CE
NA', escribes en tu planning antigrasa. 
El siguiente punto es el mas difícil de 
concretar: en las quedadas con ami
gos, no cerveza, no vino, no fritos, no 
manises, no cubatas... la lista de prohi
biciones es tan larga que llegas a plan

tearte si se trata de una ocasión para la 
alegría o de un velatorio. Y aquí entras 
en barrena. '¿Toda la semana traba
jando a destajo, para que llegue el fin 
de semana y se acumulen en él más 
prohibiciones que las impuestas en la 
oficina por el jefe?', piensas, que no di
ces, ante la báscula. Y así las cosas, y 
cuando está despistada, la coges rápi
damente, la devuelves a su caja y la in
crustas al fondo del último armario de 
la casa. Convertido ya en disidente, ce
lebras la libertad reconquistada con 
una cerveza fresquita y unas aceituni-
llas, para concluir: '¿Cabe un mayor 
placer en esta vida?'. 

María Jesús Ortiz Moreiro es periodista 
(mjomoreiro@hotmail.com y 

www, talycomosoy. com 

mailto:mjomoreiro@hotmail.com
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Conseguido el Record Guinness a la mayor construcción del mundo hecha con 
bricks. Con unas dimensiones de 35x15 metros de ancho y largo y 7'5 metros de 
altura, se ha logrado el record mundial. 

Vitivinicultura 

W a d i - a s 

Esta semana han comen
zado las Primeras Jor
nadas de Enología Viti

cultura y Cata, de los Vinos de 
Granada con (D.O .P.) en el Sa
lón de Grados de la Facultad 
de Ciencias de la Universidad 
de Granada. Esta sesión inau
gural constará de seminarios 
impartidos por Dionisio Anto
nio Carrillo Díaz, enólogo-su
miller, nariz de oro y mejor 

catador de España en vinos 
franceses. Los seminarios, 
que tratarán el apasionante 
mundo del vino y cómo 
aprender a catar vinos, serán 
seguidos de una cata analíti
ca y sensorial de los Vinos de 
Granada con Denominación 
de Origen Protegida. Las jor
nadas, organizadas por la Fa
cultad de Ciencias de la Uni
versidad de Granada, la De
nominación de Origen Prote
gida Vino de Granada, la Di
putación de Granada y la 

Fundación Caja Rural, con
templan el mundo del vino en 
sus diferentes facetas, tales 
como la viticultura, los culti
vos ecológicos o la influencia 
en el cambio climático, ade
más de sus características or
ganolépticas o su armonía 
con la comida. El esquema de 
trabajo en estas jornadas se 
seguirá con distintas temáti
cas los días 20, 25 y 27 de 
mayo y 1 de junio de 2010 en 
horario de 18.00 a 20.00 ho
ras. El próximo día 20 de ma

yo, Emilio Romero Granados, 
Director Gerente de la bode
ga del Anchurón de Darro 
(Granada), ingeniero técnico 
agrícola y asesor técnico de la 
Delegación Provincial de la 
Junta de Andalucía, imparti
rá el seminario sobre la ac
tualidad vitivinícola en Gra
nada. En palabras del direc
tor de comunicación de la bo
dega del Anchurón, "es todo 
un honor para El Anchurón 
participar en estas jornadas". 

El bien, bien hecho 
Yo, Guadix, asisto con gozo a la 

remodelación del pavimento del 
Paseo de la Catedral y del entor

no de la misma, ya sea en la calle de 
Arco de Palacio, ya en la misma Plaza 
catedralicia. Al mismo tiempo se han 
realizado las intervenciones en la es
calinata de la puerta "del campo", o 
de "San Torcuato" de nuestro primer 
templo. También llegan a su final las 
obras del ábside, la giróla interior y 
los muros y tejados del entorno. 
¡¡¡Bien!!!. 

Hay que felicitar con veraz entu
siasmo y sincero gozo a todas las ins
tancias, eclesiásticas y civiles, bien 
sea de los fondos del gobierno cen
tral, o bien del autonómico, provincial 
o local. 

La opción, pacientemente coordi
nada, de muy diversos organismos, 
da como resultado una mejora seria
mente estudiada y ejecutada, cuyos 
frutos están a la vista. 

Por otra parte, el Cabildo puede 
presumir de unas rejas interiores que 
están siendo bellamente restauradas 
y de un cuerpo de campanas remoza
do que no parece el mismo ni por aso-

YO, G U A D I X 

por MANUEL AMEZCUA 

mo, tanto en el solemne aspecto de 
los címbalos cuanto en su sonoro 
efecto. 

Por si todo esto fuera poco, qué no 
lo es, unas discretas llamadas con el 
signo de pequeños auriculares, anun
cian el uso y disfrute de un sistema de 
"audio guía" a disposición de los visi
tantes. 

Para los que con cierta frecuencia 
somos requeridos al oficio de mostrar 
las cosas de Guadix y, en especial, su 
hermosa catedral, todas estas mejo
ras suponen una alegría de muy alto 
rango. 

Si los resultados de las obras de la 
Plaza de las Palomas y sus restos ar
queológicos, oficina de turismo y cen
tro de interpretación de la ciudad, 
responden a las expectativas que han 
generado, no cabe duda de que esta
remos ante una mejora sustancial de 
muestra capacidad de acogida del vi

sitante y de la autoestima cívica de los 
aceítanos. 

No he ocultado nunca, mas bien he 
afirmado en reiteradísimas ocasiones, 
que una de las claves del futuro de 
Guadix, está en mostrarse como un 
bruñido recipiente de bellezas, tanto 
naturales y paisajísticas como históri
cas y artísticas, por ello me es grato 
felicitar a todos cuantos trabajan en 
estas mejoras, sean de "arriba" o de 
"abajo", de cerca o de lejos, de un la
do o de otro: cuando nos ponemos a 
hacer juntos el bien, nos sale bien he
cho. 

Acaso, poco a poco, podamos con
vencernos de que esta ciudad no ne
cesita poner mas adornos, si no quitar 
fealdades, vejeces y ruinas. Al final el 
resultado es siempre óptimo. Animo a 
los responsables de cualquier rango a 
no incluir nuevas estatuas, fuentes, 
monumentos o jardineras... . Sería 
mucho mejor ahorrar las fachadas in
descriptiblemente viejas, por ejemplo. 

Sabido es que el mal, bien hecho, es 
una perversión... y el bien, mal hecho, 
una chapuza... Por eso es importante 
gozar el rúen, tan bien hecho. Eso. 

la fotodenuncia 

¿Lo van a volver a poner algún día? 
La ciclogénesis explosiva que afectó a la península el pasado mes de febrero causó algunos daños en Guadix, entre ellos el 
derribo de uno de los semáforos que regulan las salidas de emergencia de los bomberos. Ese semáforo se tuvo que retirar 
y hasta el momento no se ha vuelto a poner. ¿Lo van a poner algún día? 
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editorial 
Movida educativa y musical 

Ya se están peparando y anunciando los 
nuevos cursos de Verano para los días 
19 a 23 de julio. Tres cursos de verano 

del Centro Mediterráneo de la Universidad de 
Granada que se van a celebrar en Guadix . 
Este año van a estar centrados en energías 
renovables, consumo y el habitat troglodita. 
Nos parecen que son acertadas las gestiones 
realizadas a través del alcalde Santiago Pérez 
y la concejala de Educación, Marina Sánchez 
para la ampliación del número de cursos ofer
tados en Guadix y el programarlos en diferen
tes épocas del año a fin de facilitar el acceso a 
más de uno, así como tratar temas de induda
ble actualidad y relacionados con la comarca.. 
Asimismo se anuncia en este semanario la 
presentación de un aula de extensión de la 
Universidad a Distancia que facilitará el acce
so universitario a los mayores de 25 años y 
que contará con todos los servicios telemáti
cos necesarios para permitir la realización de 
tutorías a través de video-conferencia, así co
mo el acceso a través de Internet a semina
rios, y más actividades que. permitirán am
pliar la oferta formativa. Importante logro 
educativo en nuestra ciudad, que empieza tí
midamente a pequeña escala, y que espera
mos que la demanda de nuevos alumnos en 
esta Universidad adaptada sea un éxito y dé 
lugar a nuevas ofertas universitarias y la am
pliación de la sede actual. Pues como señaló el 
alcalde accitano "quienes ganan van a ser los 
ciudadanos" Así los tiempos de crisis, pueden 
ser muy bien aprovechados y rentabilizados si 
apostamos fuerte por la formación en todos 
los ámbitos . influido el universitario. Si hace 
unos años las demandas prioritarias, es bue
no recordar, iban orientadas a la formación 
de adultos, y campañas de alfabetización, es 
señal de que estamos progresando y mucho 
cuando inauguramos un aula de extensión de 
la Universidad a distancia en Guadix. 

No queremos terminar este editorial, sin 
recordar que la XVIII Guadix Clásica termina 
este fin de semana con un programa selecto, 
amplio y de altísimo nivel del que damos in
formación en páginas ulteriores y esperamos 
mantener las cotas ya alcanzadas. 

El dato 
277.17074 euros 

El Paseo de la Catedral se reabrió 
ayer para su disfrute por grandes y pe

queños tras varios meses de intenso tra
bajo de remodelación que han supuesj 

to una inversión total de 
277.17074 euros (IVA in. 

cluidol 

http://www.aeepp.com
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El PSOE presentará en el próximo pleno 
tres mociones para impulsar la economía 
y el turismo de la ciudad 
• Las propues tas socialistas se cen t ra rán en la eliminación del 
canon de sequía, la mejora del Polígono Industrial de La Marcoba, 
y la pues ta en valor de los túneles y refugios de Guadix 

tario de todos los túneles y refu
gios, una planimetría de los mis
mos y un estudio de su estado de 
conservación. "Además, el PSOE 
pedirá que este proyecto sea par-
ticipativo y que se abra una parti
da presupuestaria para llevarlo a 
cabo", ha especificado el edil so
cialista. 

El concejal del grupo munici
pal del PSOE de Guadix, Juan Ig
nacio Fernández, ha sido el en
cargado de dar a conocer la pro
puesta socialista que se debatirá 
en el pleno sobre la mejora del 
Polígono Industrial de La Marco
ba y sus accesos, así como las 
medidas de impulso de la activi
dad económica. 

Según ha señalado Fernández, 
"el polígono de La Marcoba care
ce de algunas infraestructuras y 
es muy difícil actualmente cons
truir nuevas naves en este espa
cio industrial". 

Debido a esta situación, los so
cialistas aceítanos plantearán la 
puesta urgente en alquiler de las 
naves industriales que tiene el 
Ayuntamiento en este polígono, 
así como proponer a la Empresa 
Municipal de la Vivienda y Suelo 
de Guadix la construcción de na
ves industriales adaptadas a las 
necesidades del empresariado lo
cal. 

Otros de los puntos de acuerdo 
que se incluirán dentro de esta 
moción, según ha explicado el 
concejal socialista, "será la mejo
ra de los accesos al polígono de 
La Marcoba, y de los servicios de 
Internet y telefonía". 

Además, el grupo municipal 
del PSOE también pedirá la 
instalación del alumbrado 
público en las entradas de 
esta zona industrial y la realiza
ción de las modificaciones presu
puestarias necesarias para dar 
cumplimiento a todas estas pro
puestas. 

Iván López Aríza y Juan Ignacio Fernández presentaron las mociones. 

REDACCIÓN. Guadix 

• Los concejales del grupo muni
cipal del PSOE de Guadix, Iván 
López Ariza y Juan Ignacio Fer
nández, han presentado esta se
mana tres mociones socialistas 
que se llevarán al próximo pleno 
municipal del Ayuntamiento acci-
tano. 

Estas tres mociones tratan so
bre la eliminación del canon de 
sequía, la mejora del Polígono de 
La Marcoba, y la propuesta de fo
mentar el turismo en túneles y 
refugios de la ciudad. 

Con respecto a la eliminación 
del canon de sequía, el edil 
del PSOE de Guadix, Iván López 
Ariza, ha explicado que el Equipo 
de Gobierno del PP subió el reci
bo del agua a los aceítanos un 
30% a principio de legislatura, 
pese a la oposición de los socialis
tas. 

"Entre los argumentos de esta 
subidaque utilizó el PP se encon
traba el canon de sequía, pero 
ahora las circunstancias metere-
ológicas son diferentes, y por lo 
tanto, vamos a proponer en el 
pleno que se elimine", ha señala
do López Ariza. 

Otra de las mociones socialis
tas que se presentarán en el ple
no será la puesta en valor de las 
galerías y los túneles que existen 
en Guadix, para fomentar el tu
rismo en la ciudad. 

Según ha explicado el concejal 
del PSOE accitano, "en la corpo
ración anterior, la concejala de 
Turismo, Sonia Soria, elaboró un 
estudio de esos refugios y galerí
as para impulsar su aprovecha
miento turístico". 

Por este motivo, Iván López 
Ariza ha aclarado que los socia
listas pedirán, a través de esta 
moción, que se realice un inven-

• • • A G R I C U L T U R A 

La producción de almendra bajará mas de un 40% esta campaña 

• Las inclemencias meteorológi
cas han afectado significativa
mente a este cultivo en la provin
cia de Granada, donde la dismi
nución prevista superará el 49%, 
según un comunicado de la Fede
ración Andaluza de Empresas 
Cooperativas Agrarias (Faeca). 

La producción de almendra 
descenderá este año en Andalu
cía un 40,93%, al pasar de las • 
11.850 toneladas registradas en 
2009 a las 7.000 previstas para 

2010, según la previsión del Gru
po de Trabajo de Frutos Secos del 
que forman parte organizaciones 
agrarias y cooperativas. 

Las inclemencias meteorológi
cas han afectado significativa
mente a este cultivo en la provin
cia de Granada, donde la dismi
nución prevista superará el 49%, 
según un comunicado de la Fede
ración Andaluza de Empresas 
Cooperativas Agrarias (Faeca). 

Porcentajes menores de reduc

ción han sufrido Almería y Mála
ga, donde la producción descen
derá un 35,90% y un 33,33%, 
respectivamente, mientras que 
en el resto de provincias andalu
zas, con inferiores superficies de 
cultivo, el descenso será del 
21,17%. 

Por variedades, la Largueta es 
la que más baja (80,30%), segui
da de la Marcona (60,63%) y de la 
Comuna (28,27%). 

Según las previsiones del Gru

po de Trabajo de Frutos Secos, 
este año Andalucía sufrirá 
un descenso acusado con respec
to a la producción media de los 
últimos diez años (8.797 tonela
das). 

No obstante, a nivel nacional, 
la cantidad prevista de 39.103 to
neladas está en consonancia con 
las obtenidas en la última déca
da, incluso algo por encima de la 
media de 38.936 toneladas, seña
la el comunicado de Faeca. 

• ««DENUNCIA 

El PSOE critica 

que el PP vuelve a 

adjudicar a 

empresas de fuera 

los grandes 

proyectos de los 

Fondos de 

Inversión Local 

• El concejal del grupo muni
cipal del PSOE de Guadix, 
Juan Ignacio Fernández, ha 
manifestado que de los nue
vos Fondos Zapatero, el Equi
po de Gobierno del PP ha ad
judicado "los proyectos pe
queños, de menor cuantía, a 
empresas de Guadix, mien
tras que los de gran enverga
dura se están adjudicando 
otra vez a empresas de fuera". 
Además, también ha señalado 
que tras varias denuncias por 
parte del grupo municipal so
cialista, se ha producido un 
cambio en los criterios de se
lección de los pliegos de condi
ciones para adjudicar las 
obras, "pero no así en los pro
yectos". 

De esta forma, según ha 
aclarado Fernández, "nos en
contramos con proyectos co
mo la instalación del campo 
de césped artificial, que tiene 
una inversión prevista de más 
de 400.000 euros, y que ha te
nido que ser adjudicada a una 
empresa de fuera, ya que en 
Guadix no hay ninguna que se 
dedique a este tipo de instala
ciones". 

Por otro lado, Juan Ignacio 
Fernández y el concejal del 
grupo municipal socialista, 
Iván López Ariza, han denun
ciado el reiterado retraso de 
la finalización de las obras de 
los anteriores Fondos Zapate
ro. 

"Vemos como el Equipo de 
Gobierno del PP continúa ha
ciendo prólogos de contratos 
por su gran falta de gestión en 
estas obras, de las que sólo se 
dedican a hacer buenas inau
guraciones", ha criticado Ló
pez Ariza. 

En este aspecto también ha 
coincidido Juan Ignacio Fer
nández, quien ha explicado 
que ahora se están inaugu
rando en mayo unas obras 
que tendrían que haber finali
zado en diciembre. 

"Es un dinero del Estado 
que vino para generar empleo 
durante el 2009, algo que no 
fue posible por este retraso, y 
que ahora es cuando está ge
nerando algo en 2010". 

"Queda por finalizar la ad
judicación del parque empre
sarial con un millón de euros 
aproximadamente. Espera
mos que la única empresa de 
la comarca que accede pueda 
verse beneficiada, ya que las 
cinco empresas que se pre
sentaron han cometido defec
tos de forma y han tenido que 
a abandonar el proceso de se
lección", ha destacado el edil 
socialista. 
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• • • A U L A A B E N T O F A I L 

Fernando de Villena participará en el Aula 

Abentofail del mes de mayo 

A.P. • Guadix 

• El Aula Abentofail de Poesía y 
Pensamiento, dirigida por el es
critor Antonio Enrique, contará 
este mes de mayo con la presen
cia del escritor granadino Fer
nando de Villena, "el escritor más 
fecundo de su promoción litera
ria en toda España", tal y como 
señala en el programa del Aula el 
propio Antonio Enrique. 

Fernando de Villena hablará 
ante el publico accitano sobre "El 
Mediterráneo", obra que contie
ne siete libros de poesía, ofre
ciendo al final de su intervención 
la oportunidad de establecer un 
diálogo con los asistentes. 

Como es habitual, la cita es el 
último viernes del mes (es decir, 

el próximo día 28 de mayo) en el 
patio del edificio consistorial a 
partir de las ocho de la tarde. Se
rá una ocasión única para com
partir impresiones con el autor y 
acercarse a su obra de su propia 
mano. 

Nacido en Granada en 1956, y 
doctor en Letras, Fernando de Vi-
llena es el escritor más fecundo 
de su promoción literaria en toda 
España. 

Desde que en 1980 apareciera 
Pensil de rimas celestes, sus li
bros de poesía han ido sucedién-
dose con periodicidad sorpren
dente: Soledades tercera y cuarta 
(1981), En el orbe de un claro de
sengaño (1984), El libro de la es
finge (1985), La tristeza de Orfeo 
(1986), Acuarelas (1987), Vos o la 
muerte (1991) Poema de las esta

ciones (1992), Delfín de ausen
cias (1993), Amar lo efímero 
(1993), Palacio en sombras 
(1993), Damas reales (1993), Año 
cristiano (1995), Belén de terra
cota (1999), La década sombría 
(2008), Conticinio (2009), Por el 
punzón oscuro (2009) y La hiedra 
y el mármol (2009), obras a las 
que hay que añadir los siete li
bros contenidos en El Mediterrá
neo (2009, edición definitiva) e 
innumerables plaquetas y cua
dernos. 

Ha publicado como novelista 
El desvelo de ícaro (1988), Relox 
de peregrinos (1988), Atlántida 
interior (1990), Nieve al olvido 
(1993), Por los barrios de Grana
da (1994), La casa del indiano 
(1998), La primavera de los di
funtos (1998), El fantasma de la 

Academia (1999), El hombre que 
delató a Lorca (2002), Sueño y 
destino (2002), Una vida del siglo 
XX (2003), Iguazú (2006) y El tes
tigo de los tiempos (2009), ade
más de los libros de cuentos Las 
mariposas negras (2003) y Lefia y 
otros relatos (2006). 

Son de destacar asimismo sus 
textos de ensayo, sus antologías y 
sus constantes comentarios críti
cos en diarios y revistas especiali
zadas. Ha participado como actor 
en las películas "La segunda es
trella a la derecha", "La luz W" y 
"Recuerdos de un olvido", estas 
dos últimas bajo la dirección de 
Polis Pelaz. 

En 2009 recibió el premio de la 
Crítica Andaluza. Pertenece a la 
Academia de Buenas Letras de 
Granada. 

«• •TEMPORAL 

Una propuesta 
conjunta sobre las 
ayudas del 
temporal 

• El alcalde de Guadix, Santia
go Pérez López, ha hecho pú
blica esta semana la intención 
del equipo de Gobierno del 
consistorio accitano de con
sensuar con todos los grupos 
con representación municipal 
una propuesta que se llevará 
al pleno ordinario del mes de 
mayo y con la que se pretende 
que la corporación muestre de 
forma unánime su preocupa
ción sobre la situación de los 
expedientes de las cuevas 
afectadas por el temporal de 
lluvia y reclame agilidad en su 
tramitación. 

Según ha detallado el pri
mer edil, se trata de una pro
puesta abierta que quiere ser 
consensuada hasta en su ex
posición de motivos. "Creo que 
no abre ningún frente. Es ne
cesario que la ciudad dé un 
paso adelante y que estemos 
unidos, no por nosotros sino 
por los vecinos", ha puntuali
zado. 

En este sentido, Pérez Ló
pez ha señalado que cada día 
se acercan al Ayuntamiento 
numerosos vecinos interesa
dos en saber cómo va la trami
tación de sus expedientes. 

El alcalde ha recordado 
que el pasado 3 de mayo 
mantuvo una reunión con el 
subdelegado del Gobierno en 
Granada para tratar este 
asunto y que se informó que, 
una vez finalizado el plazo de 
presentación de la correspon
diente documentación, se em
pezaría a dar respuesta a los 
vecinos. 

Plan de Participación Ciudadana 
La concejala de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Guadix, Laura Serrano, mantuvo en la tar
de del martes una reunión con los presidentes de las asociaciones de vecinos de la ciudad para presen
tarles el Plan Municipal de Participación Ciudadana y Voluntariado, un plan que ha sido diseñado desde la 
propia concejalía en colaboración con diversas áreas municipales y que fue aprobado en la sesión plena-
ria del pasado mes de enero. El objetivo era integrar a las asociaciones de vecinos en un movimiento co
munitario destinado a potenciar la participación ciudadana y el voluntariado mediante acciones que re
dundarán en la población accitana en general. 

• • •NATACIÓN 

El concejal de 

Deportes da a 

conocer la 

programación de 

cursos de natación 

para el aprendizaje y 

el perfeccionamiento 

• El concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Guadix, Je
sús Samaniego, ha dado a co
nocer esta semana la progra
mación que, como cada vera
no, organiza su área para 
ofrecer a la ciudadanía una 
variada oferta de fechas y ho
ras para realizar cursos tanto 
de aprendizaje como de per
feccionamiento de natación. 
Como en la edición anterior, 
se ha optado por dividir por 
grupos para facilitar la ins
cripción y evitar las colas que 
se producían en años anterio
res. 

Así, según ha informado el 
edil, las citas para formalizar 
las inscripciones se entrega
rán en las dependencias mu
nicipales de Deportes del Pa
lacio de Vülalegre en diferen
tes días atendiendo al nivel 
técnico de los niños y niñas 
cinc se vayan a inscribir: 

- Grupo peques (3 y 4 años), 
el lunes 24 de mayo a las 
09.30 horas. 

- Grupo 1 (no saben nadar y 
tienen recelo al agua), el mar
tes 25 de mayo a las 09.30 ho
ras. 

- Grupo 2 (no saben nadar 
pero no les da miedo el agua), 
el miércoles 26 de mayo a las 
09.30 horas. 

- Grupo 3 (flotan sin ayuda 
de flotadores donde les cubre 
el agua), el jueves 27 de mayo 
a las 09.30 horas, 

- Grupo 4 (saben nadar y 
quieren mejorar), el viernes 
28 de mayo a las 09.30 horas. 

Jesús Samaniego ha indica
do además que los adultos no 
necesitan cita y que pueden 
realizar la inscripción de lu
nes a viernes de 13.30 horas a 
14.30 horas a partir del 7 de 
junio. Los cursos se organizan 
en quincenas en las siguientes 
fechas: del 5 al 16 de julio, del 
19 al 30 de julio, del 2 al 13 de 
agosto y del 17 al 30 de agos
to. Se establecen los siguientes 
horarios para los cursos: en el 
caso de niños y niñas a las 
diez, a las once menos cuarto, 
a las once y media, a las siete 
y cuarto de la tarde y a las 
ocho; para adultos, a las diez 
de la mañana las quincenas 2 a 

y 3 a y a las nueve menos cuar
to de la noche. Como indica
ciones finales, el concejal ha 
recordado que una persona 
podrá retirar una sola cita y 
que, en el caso de necesitar ci
ta para más de un niño o niña 
deberá de acreditarse el pa
rentesco mediante libro de fa
milia o DNI. Asimismo, ha se
ñalado que cada cita es válida 
para un solo niño o niña y 
quincena, y que por tanto en 
el caso de querer apuntarse a 
dos quincenas hay que pedir 
dos citas. 
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SANIDAD 
NUEVO MODELO DE 
TRIAJE AVANZADO 

Salud inicia este mes u n programa piloto que deja en manos de los enfermeros 
algunas atribuciones en urgencias, ent re ellas la derivación de pacientes, la petición 
de pruebas diagnósticas o la atención directa. Por Carmen del Toro Foto Archivo 

Las urgencias enfermeras 

Una experiencia piloto, que 
se iniciará a principios de 
este mes en diez hospitales 
andaluces, pondrá a prue
ba un nuevo modelo de 
atención en las urgencias 

sanitarias llamado Triaje Avanzado y en 
el que serán los profesionales de enfer
mería los que pidan determinadas prue
bas diagnósticas, deriven a los pacien
tes o resuelvan directamente algunos de 
los problemas de salud que están den
tro de sus funciones. Si el triaje es el mé
todo que usan los sanitarios para clasi
ficar a los pacientes en función de su 
mal y atenderlos así con más rapidez, 
ahora el enfermero podrá participar ac
tivamente en él, algo que aplauden des
de los profesionales de la enfermería 
pero causa reticencias en el colectivo 
médico. 

En Cádiz será el hospital de La Línea 
el que inicie la experiencia piloto, mien
tras que en el resto de la Comunidad se
rán los hospitales de Ronda, La Axar-
quía y Virgen de la Victoria de Málaga; 
el Virgen Macarena y Virgen del Rocío 
de Sevilla; el Infanta Margarita de Cór
doba; y en los centros de salud que tie
nen puntos fijos de Urgencias en los dis
tritos sanitarios Sevilla Norte.Jaén y Va
lle del Guadalquivir en Córdoba. 

La propia consejera de Salud, María 
Jesús Montero, era la encargada de 
anunciar esta medida aprovechando su 
participación en el XX Aniversario de 
la Fundación Desarrollo de la Enfer
mería. El nuevo modelo de Triaje Avan
zado persigue que, desde el momento 
de la clasificación por el profesional de 
enfermería, se puedan anticipar algu
nas de las actuaciones que el paciente 
va a requerir, como la realización de de
terminadas pruebas diagnósticas, o in
cluso resolver directamente aquellos ca
sos que correspondan a sus competen
cias profesionales, incrementando así 
la rapidez y la calidad de la atención ur
gente. 

Según destacó Montero, "la Enfer
mería se encuentra en Andalucía ante 
un extraordinario proceso de desarro
llo competencial que permitirá apro
vechar al máximo las potencialidades 
de su formación y fortalecer su prota
gonismo y capacidad de decisión en el 
sistema sanitario". 

De hecho, en el contexto de prácti
cas avanzadas, las enfermeras ocupan 
ya puestos de decisión en la atención de 
las Urgencias que se prestan desde la 
Empresa Pública de Emergencias Sani
tarias (EPES), tanto en la atención ex
tra-hospitalaria, en la que se resuelven 
sin necesidad de traslado más de la mi
tad de los casos (el 51,79%), como la 
gestión de la demanda compartida de 
la demanda que accede a través del 061. 

ESTRATEGIA DE CUIDADOS 

La aprobación y el desarrollo de estas 
nuevas competencias suponen otro im
pulso a la Estrategia de Cuidados en An
dalucía, marco desde el que se desarrolló 
el Decreto que otorga a los profesiona
les de la Enfermería la posibilidad de 
prescribir 96 medicamentos no sujetos 
a indicación médica (comercializados 
en 400 presentaciones diferentes), así 
como cualquier producto sanitario (ven
das, gasas, apositos estériles o compre-

. sas para la incontinencia urinaria). 

EEME 
B Î Ë Ë Q 

f i í i F i n 

El hospital Virgen del Rocío de Sevilla, como el de La Línea, será uno de los centros en los que se implantará el proyecto piloto a finales de mes. 

AFÍNALES de mes 
El programa piloto se 

implantará en diez 
hospitales, entre ellos en 

el de La Línea 

En la actualidad, esta normativa ha 
iniciado su segunda fase de desarrollo 
en la que se contempla la denominada 
'prescripción colaborativa', que permi
te a los profesionales de la Enfermería 
la posibilidad de indicar fármacos que 
requieren de una prescripción faculta
tiva. 

Las primeras experiencias en este sen
tido se centran en algunas de las pato

logías más frecuentes en la población, 
como son la diabetes mellitus o las he
ridas crónicas, cuyos tratamientos re
quieren de visitas frecuentes a los cen
tros de salud. 

El nuevo circuito asistencial que pro
pone la 'prescripción colaborativa' abre 
la posibilidad de que el médico indique 
la terapia en estos casos y que tenga la 
posibilidad de autorizar al profesional 
de la Enfermería para que se encargue 
del seguimiento del paciente y de variar 
la intensidad de la terapéutica para adap
tarla a su evolución. 

Para poner en marcha todas estas ini
ciativas, la Consejería de Salud ha dise
ñado un plan de formación que inclu
ye aspectos como la normativa legal vi
gente, la actualización de los estudios 
sobre el uso adecuado de determinados 

-Reacciones-

El colegio de médicos advierte de que la medida 
puede crear crispación en los profesionales 
El presidente del Consejo Andaluz de 
Colegios de Médicos, Juan José Sánchez 
Luque, ha advertido de que la medida de 
aumentar las atribuciones de los 
enfermeros que trabajan en las 
urgencias de los hospitales y centros de 
salud "puede generar, si no se explica 
bien, una nueva crispación entre los más 
de 32.600 médicos andaluces", 
cuestionando que desde la Consejería de 
Salud "no se nos ha informado de esta 
cuestión y ténganlos que volvernos a 
enterar por la prensa". 
Según Sánchez LuqueTquien en todo 

momento defendió la labor "básica y 
fundamental" de los enfermeros en la 
asistencia sanitaria, puntualizó que en el 
caso del triaje de las urgencias "estamos 
hablando de un escalón asistencial al 
que llegan muchos pacientes con 
patología muy serias, incluso de riesgo 
vital", defendió. 
Por ello, advirtió de que la medida 
"tendrá que explicarla muy bien no sólo 
ya por la crispación que pueda llevar al 
colectivo médico, sino por el nivel 
asistencial del que estamos hablando 
para el paciente". 

productos sanitarios, las prácticas segu
ras que avalan la utilización de los me
dicamentos, o el refuerzo de conoci
mientos y habilidades relacionadas con 
las nuevas competencias a desarrollar. 

LOS ENFERMEROS PIDEN CONCRECIÓN 

Los enfermeros han aplaudido la me
dida, aunque el presidente del Conse
jo Andaluz de Colegios de Enfermería, 
Florentino Pérez Raya, ha pedido que 
"concrete" las atribuciones que tendrán 
y que, en caso de que se tenga que mo
dificar o crear una nueva normativa, "se 
siente a negociarla con médicos y en
fermeros como sería lógico". 

Pérez Raya, quien admitió que no te
nía conocimiento del nuevo anuncio 
elevado por la consejera del ramo, re
conoció en declaraciones a Europa Press 
que "todo lo que sea agilizar la asisten
cia a los pacientes siempre nos parece
rá una buena idea", aunque lamentó 
"desconocer a qué tipo de pruebas diag
nósticas se refieren". 

"No sabemos ni tan siquiera si habla
mos de pruebas que se pedirán al labo
ratorio o pruebas radiológicas o otras 
de mucha más entidad pero que en
tiendo que no recogerá este nuevo pro
yecto, como son las de anatomía pato
lógica", reseñó Pérez Raya. 

De igual modo, opinó que la incor
poración de nuevas atribuciones "su
pone también que habrá que analizar 
si con el personal de enfermería que ya 
hay en estos servicios de urgencias es su
ficiente o si por contra habría que am
pliar sus efectivos en estos dispositivos", 
al igual que "el establecimiento de un 
protocolo común enti*e médicos y en
fermeros para atender correctamente 
todos los posibles casos a los que pueda 
enfrentarse un enfermero en estos ser
vicios". 
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14 de los 20 hoteles per tenecientes a la cadena hotelera Hotasa. 

G R A N H O T E L C E R V A N I I S M ó l o g a 
# * * * 

HOTASA EUROCALAS M a l l o r c a 
* * * 

MOFAS A SANTA FE M a l l o r c a 

H O L . V S A PUERTO RES TENERIFE 
ESMONEO Palace 

f f l B i l í 

' • • I O T A S A B E V E R L Y PLAYA M a H o r e a 
* * * 

HOTASA LAGOS DE CESAR Teneri fe 
» , .» , . »•„.» 

HOTASA S£A CLUB M e n o r c a 

HOTASA PUERTO RESORT Tenerife 
4> * * + 

HOTASA SAMOA M a l l o r c a 

* • * 

HOTASA SARAH M a l l o r c a 

* * * 

N U E V A R U M A S A 

DIVISIÓN ACTIVIDADES TURÍSTICAS 

M á s información en: 

902 22 22 77 
w w w . n u e v a r u m a s a . c o m 

invernegocios@nuevarumasa.com 
nuevarumasabcn@nuevarumasa.com 

H O T E L T A B U R Í E N I E La Palma 
» » » » 

H O F A S C SEROIRARNIÇ T e n e r i f e 

» , » . » . » . » 

N U E V A R U M A S A 

M A G N I T U D E S C L A V E 

F A C T U R A C I Ó N E S T I M A D A 2010 

División Alimentación 1.013 Millones de € 

División Bodegas y Bebidas 103 Millones de€ 

División de Distribución 112 Millones de€ 

División Actividades Turísticas 89 Millones de C 

División Patrimoniai 177 Millones de € 

TOTAL 1.494 Millones de€ 

V A L O R A C I Ó N P A T R I M O N I A L 

Valor Patrimonio Inmobiliario 2.692 Millones de € 

Valoración de Marcas 1.510 Millones de € 

Valoración Existencias 1.699 Millones de€ 

TOTAL 5.901 Millones de € 

VALOR PATRIMONIAL 
E N MILLONES D E € 

VALOR PATRIMONIO VALORACIÓN VALORACIÓN 

I N M O B I L I A R I O M A R C A S E X I S T E N C I A S 

TOTAL VALOR PATRIMONIAL 5.901 Millones de € 

USO INMOBILIARIO DEL TOTAL PATRIMONIO INMOBILIARIO 
600 

FCAOECWI RESŒTNCW. 

TURÍSTICO «««TCCNOUCIACO WOUSWWJB M O M O 
RESOENCWL MOITLS« W10TACÖMES C O M B O * 

CASCO URBANO AGRICOASOWAOETTS MOUSTOM. 

TOTAL 2.692 M i l l o n e s d e € Valoración realizada por expertos independientes al 31/12/09 

N U E V A R U M A S A , C O M P R O M E T I D O S C O N E L E M P L E O . 
N N O O O "7"T www.nuevarumasa.com 

Más información en: +j\JJL £.£. áLáL i I ínvernegoc¡os@nuevarumasa.com nuevarumasabcn@nuevarumasa.com 

http://www.nuevarumasa.com
mailto:invernegocios@nuevarumasa.com
mailto:nuevarumasabcn@nuevarumasa.com
http://www.nuevarumasa.com
mailto:os@nuevarumasa.com
mailto:nuevarumasabcn@nuevarumasa.com
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> E L PERSONAJE > El actor cómico ANTONIO OZORES, falleció la pasada se
mana víctima de una larga enfermedad. Su figura será recordada como 
uno de los grandes humoristas españoles de todos los tiempos. 

G U A D I X C L Á S I C A 

La Guadix Clasica celebra este viernes 
un recital lírico con la presencia del 
barítono accitano Pablo Gálvez 
El recital comenzará a las nueve de la noche y al barítono accitano le acompañarán la soprano Pilar Gil y el 

pianista Miguel Ángel López Fernández-Vivas. 

RAMÓN UBRIC 

• El consistorio accitano sigue es
ta semana con el desarrollo de la 
programación de Guadix Clásica 
2010, que este fin de semana 
ofrece la posibilidad de disfrutar 
de la siguiente cita en el Teatro 
Mira de Amescua. Un recital úri
co con la presencia de un baríto
no accitano: 
- Viernes día 21 de mayo, 21.00 
horas 
RECITAL LÍRICO 
Soprano: Pilar Gil 
Barítono: Pablo Gálvez 
Pianista: Miguel Ángel López Fer
nández-Vivas 
Obras de Bellini, Obradors, Mo-
zart.... 
Precio butaca: 10 euros 

Guadix Clásica 
Guadix Clásica está celebran

do este mes de mayo su XVIII 
Edición con nuevos retos y algu
nas modificaciones: se ha optado 
por dar un protagonismo especial 
a la mujer y su papel en la músi
ca, se ha apostado un año más 
por programar actuaciones de 
músicos de origen accitano. 

Más datos de Pablo Gálvez 
Pablo Gálvez Hernández (barí

tono). Nace en Guadix (Granada) 
en 1987, estudiante de Farmacia, 
inicia su formación musical en 
Juventudes Musicales de Guadix 
y se integra posteriormente en la 
Camerata Coral Sine Nomine 
(Guadix) y en la Escolanía Niños 
Cantores de la Catedral de Gua
dix bajo la dirección de José Pa
blo Serrano. Es alumno de Ma del 
Coral Morales en Granada con 
quien comenzó y continua per
feccionando su técnica vocal. 

El baritono accitano Pablo Gàlvez actuarà en el Mira de Amescua este viernes a partir de las nueve. 

Además ha recibido clases de 
profesores como Ana Luisa Cho
va, Carlos Hacar, Manuel Cid y 
Ricardo Visus. De manos de Tete 
Cobo ha trabajo la interpretación 
escénica y de Francisco Comino 
repertorio. 

Debuta como solista en la re

posición del Réquiem por Fran
cisco Nogales de José Pablo Se
rrano. Así mismo colabora como 
solista en la grabación del CD 
"Accichorus canta la Navidad". 
Entre sus primeros pasos cabe 
destacar el concierto n° 800 de 
Juventudes Musicales y el con

cierto benéfico para UNICEF de 
la Fantasía Coral de Beethoven 
en el Auditorio Manuel de Falla 
de Granada. Actúa como solista 
en la Petite Messe Solennelle de 
Rossini, dirigida por Guillermo 
González y organizada por la Cá
tedra Manuel de Falla de la Uni

versidad de Granada en conme
moración del centenario del naci
miento de Elena Martín Vivaldi. 
Así mismo, interpreta esta misma 
obra en Koblenz y Andernach 
con la "Junge Symphonieorches-
ter" dirigida por Ron- Dirk En-
tleutner en una gira organizada 
por Alemania. Junto con esta or
questa y este coro ha interpreta
do de nuevo la Fantasía Coral de 
Beethoven en Granada y Guadix. 
Ha actuado en la XV Edición del 
Ciclo Internacional de Música 
"Guadix Clásica" en el Teatro Mi
ra de Amescua. Cabe destacar las 
Galas de Zarzuela en Adra (Al
mería) y en Baeza (Jaén) bajo la 
dirección de Jorge Rodríguez y 
Miquel Ortega, respectivamente, 
y en Granada bajo la dirección de 
Michael Tomas en el concierto 
benéfico "Una Noche en la Zar
zuela" para la AECC. 

Ha cantado como solista en el 
Réquiem de Gabriel Fauré, en la 
clausura del I Congreso Interna
cional de Ecología y Religiones de 
la UNESCO, en el Auditorio San 
Mateus de Elvas (Portugal), en el 
I Certamen de Música Clásica 
"Ciudad de Huesear" (Granada), 
y en el II Festival de Música Sacra 
"Rey Balduino" en Motril, ade
más de un ciclo de conciertos, por 
invitación del Consulado de Espa
ña en Los Ángeles, en el Barns-
dall Gallery Theatre (Hollywood) 
y en la antigua Misión de San Mi
guel. El pasado noviembre de 
2009 fue galardonado con el pri
mer premio en el Concurso Per
manente de Jóvenes Intérpretes 
de Juventudes Musicales de Es
paña en su 30 aniversario (Me
morial Xavier Montsalvatge) que
dando el segundo premio desier
to. 

• • • T O R O S 

Rafael Castellanos triunfó en el festejo programado para la festividad de San Torcuato 

• En Guadix, informa Rogelio 
Burnao, se celebró el pasado sá
bado 15 de mayo un festival tau
rino con cante flamenco y guita
rra en honor a su patrón, San 
Torcuato. Canales Rivera y El 
Güejareño' cortaron una oreja, 
mientras que el novillero Rafael 
Castellanos sumó tres. Con tres 
cuartos de entrada se lidiaron 

utreros de Víctor Romero Her
manos, muy bien presentados y 
de buen juego, especialmente 
tercero, cuarto y sexto, premiado 
con la vuelta al ruedo. Canales 
Rivera, palmas y oreja, 'El Güeja
reño', oreja y ovación, y Rafael 
Castellanos, dos orejas y oreja. 
En las cuadrillas destacaron An
tonio Olivencia y Vicente Ruiz. 

La plaza de toros portátil se 
instaló en el recinto ferial de la 
ciudad accitana que durante todo 
el fin de semana albergó diversos 
eventos que fueron contempla
dos por cientos de accitanos. Así, 
tuvo lugar la feria agroganadera, 
una feria medieval, una feria de 
muestras, una feria de automo-
ción y un espectáculo ecuestre 

para finalizar el pasado domingo 
16 de mayo. 

Festejo en Baúl 
El primer festejo taurino de la 

historia en la localidad granadina 
de Baúl no será recordado por su 
brillantez. Sólo los novilleros Joa
quín Agudo, que cortó dos orejas, 
e Ivo Álvarez, que paseó un 
apéndice, rozaron el triunfo pero 

ni Canales Rivera ni 'El Güejare
ño' estuvieron a la altura de las 
circunstancias. Los astados de Mi
guel Prados (La Prusiana) acusa
ron falta de fuerzas pero algunos 
de ellos merecieron mejor replica 
por parte de sus matadores. La 
portátil montada para la ocasión 
se cubrió en sus tres cuartas par
tes. 
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CULTURA 

• • • G U A D I X C L A S I C A 

La Guadix Clásica echa el cierre este 
domingo con un concierto de La 
Sinfonietta de Zilina 
m El precio de butaca será de 10 euros y el concierto t endrá lugar 
el domingo 23 de mayo a las nueve de la noche. Obras de C. Saint 
Saéns, Dvorak y Prokofiev. 

La orquesta Sinfonietta de Zilina cerrará la Guadix Clásica este domingo a partir de las nueve de la noche. 

RAMÓN UBRIC Guadix 

• La Guadix Clásica termina su 
curso con el concierto de la Sinfo
nietta de Zilina en el Teatro Mira 
de Amescua: 
- Domingo día 23 de mayo, 21.00 
horas 
SINFONIETTA DE ZILINA 
Obras de C. Saint-Saéns, Dvorak y 
Prokofiev 
Precio butaca: 10 euros. 

Sinfionietta de Zilina 
La Sinfonietta de Zilina es una 

de las orquestas profesionales 
más famosas de Europa oriental 
y ocupa una posición destacada 
dentro de la cultura musical eslo
vaca y checa además de su exce

lente reputación internacional. 
Fundada en 1974 como la única 
orquesta de cámara estatal del 
"Período Clásico" en Eslovaquia 
tiene una plantilla fija de 34 mú
sicos a los que se añaden otros 
según necesidades del programa. 
Algunos de los componentes de la 
orquesta han obtenido premios 
en concursos internacionales co
mo solistas o como músicos de 
cámara. La calidad de los intér
pretes, junto a la experiencia y 
musicalidad de su director artísti
co y fundador Eduard Fischer ha 
facilitado un rápido crecimiento 
artístico de la formación. En 
1977 la orquesta se dio a conocer 
internacionalmente al ser invita

da al Festival de Salzburgo y de
signada como orquesta oficial de 
ese prestigioso festival. 

Siguieron sus apariciones en el 
Festival Primavera de Praga y los 
principales festivales por toda 
Europa, incluidos; Wiener Fest
wochen, Festival de Primavera y 
Festival Haydn de Viena, Sema
nas de Música en Sofía, Festa 
Música Pro en Asís, Festival El 
Djem en Túnez, Festival de Bona-
guil en Francia, Música en Vieja 
Krakowia, Festival de Primavera 
de Budapest, Festival de Música 
de Bratislava, Melos Ethos Bratis
lava, Festival Mozartfest Schwet
zingen de la región Schleswick -
Holstein, Festival de Manaus en 

Brasilia, Festival van Viaanderen 
en Flandes, Festival Aspekte de 
Salzburgo, Festival Johann 
Strauss Padre en Viena, Festival 
del Lago de Constanza en Suiza, 
Festival de Música de Ankara, y 
muchos otros. 

La Sinfonietta tocó en salas tan 
prestigiosas, como las Musikve-
rein y el Konzerthaus de Viena, la 
Casa de los Artistas de Praga, la 
Tonhalle de Düsseldorf, Opera 
Cómica de Berlín, La de Catedral 
de San Francisco de Asís, Palau 
de la Música de Barcelona, Tea
tro Arriaga Bilbao, Concertge-
bouw en Amsterdam, la Symp
hony Hall de Osaka, la Metropoli
tan may en Tokio, entre otras. 

• • • V I N O S 

Unas catas dan a conocer los vinos con denominación de origen de Granada 

• En Granada, es un hecho, se 
hace buen vino. Los caldos de la 
provincia, además de haber obte
nido la Denominación de Origen 
Protegida (DOP), han cosechado 
innumerables premios a nivel na
cional e internacional. Pero son 
en gran medida unos desconoci
dos del gran público. Por eso, se 
presentaron las I Jornadas de 
enología, viticultura y cata de los 
Vinos de Granada con DOP, una 
actividad que está organizada 

conjuntamente por la Universi
dad de Granada y la Asociación 
Vinos de Granada. 
En el acto se anunció que del 18 
de mayo al 1 de junio, todos los 
martes y jueves entre las 18:00h 
y las 20:00h, se impartirán cinco 
seminarios a cargo de expertos 
con el objetivo de dar a conocer 
los vinos de la DOP, sus caracte
rísticas y todos los factores que 
influyen en su producción y co
mercialización, además de 

aprender a apreciarlos y catar
los. Las bodegas que participan 
con catas activas son Al-Zagal, 
Pago de Almaraes, Anchurón, 
Cálvente, Cuatro Vientos, Domin
go y Quiles, Dominio Buenavista, 
Fernández Herrero, Los More
nos, Muñana y Vertijana. 

La organización explicó que 
"para mejor disfrutar de los vinos 
hay que iniciarse en los secretos 
de la viticultura y de la enología y 
en los ritos de su degustación". 

Para ello, hay que analizar los 
primeros mensajes que se reci
ben, el color y olor. Después, ha
brá que "acercarlo a la nariz y a 
la boca, impregnarnos de la ga
ma de aromas a flores y a frutas, 
que exhalan los vinos jóvenes, de 
especias, frutas confitadas, y vai
nillas, los vinos viejos. De los sa
bores envolventes, largos cremo
sos, profundos, de los vinos dul
ces, que se fusionan en la memo
ria gustativa con higos pasos...". 

mm CONCIERTO 

Este sábado 
actúa en el Mira 
de Amescua la 
orquesta 
Harmonie XXI 

• La Guadix Clásica continúa 
este sábado día 22 de mayo, a 
las nueve de la noche en el 
Teatro Mira de Amescua con 
el concierto de la orquesta 
Harmonnie XXI que interpre
tará obras de Kramar-Krom-
mer, Haydn y Nepomuk Hum-
mel. Precio butaca: 8 euros 

Harmonnie XXI 
Hacia la mitad del siglo 

XVIII florece en la escena mu
sical de Austria, Bohemia y 
Alemania un tipo de conjuntos 
de vientos denominados en 
alemán Harmonie. Bajo este 
término nace la Harmonie-
XXI, conjunto instrumental de 
vientos residente en Murcia, 
dedicado a la realización de 
actividades musicales del re
pertorio para instrumentos de 
viento de los siglos XVIII y 
XIX, conocido comúnmente 
como Harmoniemusik. Tocan 
con instrumentos modernos, 
tomando como base criterios 
históricos recién desarrolla
dos por musicólogos y músi
cos especializados en instru
mentos históricos, y sus pro
gramas encuentran su marco 
ideal en las diversas formas 
adoptadas por la harmonie
musik: divertimentos, serena
tas, casaciones, partitas así 
como arreglos de óperas, sin
fonías, ballets u oratorios de 
moda en la época. Además de 
su actividad concertística, el 
grupo realiza una importante 
tarea de investigación tanto 
en los conceptos de interpre
tación, como en la todavía in
completa literatura musical 
existente para formaciones de 
viento como nonetos, octetos, 
sextetos, quintetos, cuartetos, 
tríos y dúos, así como la incor
poración de voz, instrumentos 
de cuerda y piano a estas for
maciones. Así, la plantilla del 
grupo es adaptada a las exi
gencias del programa y el 
conjunto puede variar desde 
los dos a los trece instrumen
tistas. 
Sus componentes han estudia
do en centros como Academia 
Internacional de Biella (Italia) 
o University of Southern Cali
fornia ÍLos Ángeles), y con so
listas internacionales como 
Thomas Indhermühle, Yehu-
da Gilad, Michele Zukovsky, 
Anthony Pay, Daniel Barem-
boin, Daniel Bourgue, Ifor Ja
mes, Lorenzo Coppola, Nor-
bert Sterz, Paul Dombrecht, 
Alberto Danzi. Cabe destacar 
su colaboración con orquestas 
como la J.O.N.D.E., Orquesta 
Sinfónica de Valencia, Orques
ta Municipal de Valencia, Or
questa de la R.T.V.E., Orques
ta de Extremadura, Orquesta 
"Ciutat de Palma", Jungen 
Dortmunder Sinfonikern, Sch-
leswig-Holstein Musik Festival 
Orchestra, Orquesta de la Re
gión de Murcia, Orquesta Sin
fónica de Murcia, entre otras. 
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• • • B A L O N C E S T O 

La I Copa Puleva llevará la esencia del 

baloncesto por toda la provincia de Granada y 

arranca este sábado en Guadix 

RAMÓN UBRIC 

La plaza Julia Gemella Acci será el escenario este sábado de la I Copa Puleva de Baloncesto. 

RAMÓN UBRIC» Guadix 

• El pasado miércoles, el concejal 
de Deportes del Ayuntamiento de 
Guadix, Jesús Samaniego, junto 
con representantes del CB Gra
nada presentaron en el Consisto
rio accitano la I Copa Puleva eme 
arrancará este sábado a partir de 
las diez de la mañana en la plaza 
Julia Gemella Acci. 

Con la idea de fomentar la 
práctica del baloncesto por toda 
la geografía granadina nace la I 
Copa Puleva, un torneo de balon
cesto callejero CstreetbalT) en el 
que bajo el formato de 3x3 inten
tará convertirse en un referente 
del calendario local del deporte 
de la canasta. El evento está or
ganizado por el CB Granada y la 
empresa TotSports, que será la 
encargada de traer las pistas de 
material sintético sobre las que 
se celebrarán los partidos. 

La Copa Puleva, además de 
contar con el apoyo de la empre
sa alimenticia, está patrocinada 
por las instituciones -Diputación, 
Junta y Ayuntamiento de Grana
da- así como diversas empresas 
como IDEAL, Caja Rural y Nos-

tracom. El evento es el primero 
de estas características que se re
aliza en la provincia, ya que en 
vez de celebrarse en un único es
cenario tendrá lugar en seis ciu
dades: Guadix, Loja, Baza, Motril, 
Almuñécar y Granada, donde se 
celebrará la final del evento. 

A partir de ocho años 
El torneo está abierto para to

dos los equipos de 3-4 jugadores 
a partir de los ocho años de edad. 
Los partidos durarán 15 minutos 
y ganará el que antes llegue a 21 
puntos o vaya por delante al tér
mino del tiempo reglamentario. 
En cada sede se puntuará a los 
nueve primeros clasificados, va
liendo doble la competición dis
putada en la explanada del pala
cio de Congresos. La inscripción 
cuesta 20 euros por sede, aunque 
hay descuentos en caso de apun
tarse a tres o más, saliendo cada 
una a 15 euros. 

Carlos Díaz, director de mar
keting del 'Cebé', afirma que "es
timamos unos trescientos partici
pantes por sede, lo que haría un 
total cercano a los dos mil en to
tal. Deseamos que los jóvenes 
también se desplacen ya que las 
ciudades están relativamente 

cerca de la capital". Por su parte, 
su homólogo de uDEAL Pablo Ma-
dina considera que este torneo 
"es una apuesta que realizamos 
para llevar el baloncesto por toda 
la provincia". 

La Copa Puleva comienza el 
próximo 22 de mayo en Guadix 
(Plaza Julia Gemella Acci a las 
diez de la mañana) y se extende
rá hasta el 18 de septiembre, por 
lo que permitirá subsanar los 
meses de parón en los que no hay 
Liga ACB. Durante los meses de 
verano tendrán lugar las compe
ticiones en Motril y Almuñécar, 
por lo que permitirán aunar la 
práctica del baloncesto con el 
bienestar de las ciudades coste
ras. Además, IDEAL colocará un 
kiosko en cada una de las sedes 
que permitirán a los aficionados 
renovar o adquirir sus abonos del 
(B Granada. Este evento pone fin 
al tradicional '12+1 horas' que 
surgió en el Colegio Carmelo y 
que el club nazarí trató de resca
tar tras unos años de ausencia. 
"Los patrocinadores prefieren 
apoyar este tipo de torneos en los 
que se fomenta la práctica del ba
loncesto y se recorre toda la pro
vincia", justifica Díaz. 

• • • F O R M A C I Ó N 

El alcalde de Guadix participa 
en el acto de entrega de 
diplomas a las treinta mujeres 
participantes en el taller sobre 
mujer y consumo 

• El alcalde de Guadix, Santiago 
Pérez López, y varios de 
los concejales del Equipo de 
Gobierno han participado en 
el acto de entrega de diplomas 
a las treinta mujeres partici
pantes en el taller "Mujer y 
Consumo: Hacia un enfoque de 
género en la educación para un 
consumo responsable" organi
zado por el Ayuntamiento de 
Guadix. 

En el transcurso del mismo 
las asistentes han recibido 
formación teórico-práctica 
sobre un consumo responsable 
desde la perspectiva de género 
durante un total de diez horas 
lectivas repartidas a un 50% 
entre formación teórica y prác
tica. 

En la clausura, las partici
pantes han mostrado su satis
facción "por los contenidos y 
necesidad de la formación reci
bida por parte del Ayuntamien
to". 

Por su parte, el alcalde de 
Guadix les ha animado a seguir 

formándose y a formular sus 
demandas formativas en la con
cejalía de Mujer y Políticas de 
Igualdad. 

"Estaremos con vosotras en 
vuestro proceso de inserción al 
mercado laboral con el fin de 
que podáis acceder a él con éxi
to", ha afirmado, al tiempo que 
se ha comprometido a seguir 
potenciando la formación "ya 
que constituye uno de los pila
res fundamentales para abor
dar la época de crisis en la que 
estamos". 

El curso ha sido organizado 
por la concejalía de Mujer y 
Políticas de Igualdad del 
Ayuntamiento de Guadix, re
presentada por Ma Carmen 
Alcalá, a través de la Unidad 
de Empleo de la Mujer (UNEM), 
y por la Unidad Municipal de 
Salud y Consumo, integrada en 
las concejalías de Salud y Con
sumo representadas en este ca
so por Jesús Lorente y Laura 
Serrano. 

• • • F Ú T B O L 

El jugador accitano Antonio Marín 
convocado por la Selección 
Andaluza Sub-14 
• El jugador accitano Antonio Marín Molina, que pertenece al In
fantil "A" de fútbol de la U.D. Almería, ha sido convocado por las 
Selección Sub-14 de Andalucía para competir en el prestigioso Adi
das Young Champions Tournament 2010, que se celebrará en Ma
drid entre los días 20 al 22 de mayo. 

El jugador accitano ha competido esta temporada en la U.C.D. La 
Cañada At., quedando campeón del Grupo II (Andalucía Oriental) 
del Infantil autonómico en el que ha quedado subeampeón el Mála
ga CE Ha disputado 21 partidos en la posición de central, consi
guiendo 10 goles. Además, competirá entre los días 11 y 12 de junio 
del 2010 en la localidad de Paradas (Sevilla) en la fase final de An
dalucía contra los equipos campeón y subeampeón del grupo I (An
dalucía Occidental) Córdoba C.F. y Séneca C.F. 

Todo ello, unido al subeampeonato obtenido en el reciente Cam
peonato de Selecciones Provinciales de Andalucía representando a 
la Selección de Almería, pondrá punto final a una muy buena tem
porada de Antonio Marín. 
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« • « A T L E T I S M O C O P A D E L M U N D O 

El marchador accitano Alejandro Cambil se 
aleja del Europeo de Barcelona al 
abandonar por problemas estomacales 
• Aún queda una esperanza p a r a el accitano y es que si la RFEA 
cumple con los criterios, Cambil será el tercer marchador en el 
Europeo de Barcelona junto a Bragado y Odriozola. 

RAMÓN UBRIC 

El marchador accitano, Alejandro Cambil, aún mantiene las esperanzas de poder acudir al Europeo de Barcelona. 

RAMÓN UBRIC. Guadi* 

• No pudo ser y el marchador ac
citano Alejandro Cambil (ADA 
Guadix) no podrá cumplir su sue
ño de participar en el Europeo de 
Barcelona. Era su quinta Copa 
del Mundo y, poco después de pa
sar el kilómetro 35, Cambil se vio 
obligado a retirarse por proble
mas estomacales. Cambil afron
taba la cita de Chihuahua con 
mucha ilusión y en buena forma, 
pero esta vez la fortuna no se alió 
con el veterano marchador gra
nadino que intentará próximos 
retos, aunque la meta de Barcelo
na queda más lejos. 

Su entrenador Manuel Ángel 
Segura valoraba la prueba: "Le 
dolía la barriga y no podía. En el 
kilómetro veinte ha pasado a rit

mo normal para bajar de las 4 
horas que era lo que teníamos 
previsto y aguantar hasta el final. 
Pero entre el veinte y el veinticin
co no ha aguantado el ritmo y ha 
tenido que pararse por esos pro
blemas estomacales. Es una de
cepción, la habíamos preparado 
con mucha ilusión y esperába
mos luchar por el Campeonato de 
Europa porque había muchas op
ciones de alcanzarlo. Los proble
mas físicos muchas veces no dan 
opción a nada como en el día de 
hoy". 

El eslovaco Matej Toth se im
puso en la prueba de 50 kilóme
tros de la Copa Mundial de mar
cha de Chihuahua, con un tiempo 
de 3h 53:30 minutos en una 
prueba con calor extremo a 
1.400 metros sobre el mar, mien
tras que el español Jesús Ángel 

García Bragado fue quinto. 
Se abren las esperanzas 
Sin embargo, el panorama pa

ra participar en el Europeo de 
Barcelona es bastante alentador, 
ya que el pupilo de Manuel Ángel 
Segura es el tercer atleta que 
cumple con los criterios federati
vos para competir en Barcelona. 
Si la Federación Española cum
ple con sus criterios, Cambil 
acompañará a Bragado y Odrio
zola, ya que ni Molina que finali
zó en vigésimo segunda posición, 
ni Ferrán Colados en vigésimo 
tercera, han conseguido la míni
ma de participación. 

La parte positiva es que nin
gún atleta de los 50 kilómetros ha 
conseguido responder a los crite
rios impuestos por la federación 
española de atletismo para parti
cipar en el Campeonato de Euro

pa, mientras Cambil si que los 
cumple. Esto quiere decir que si 
la RFEA cumple con los criterios 
impuestos, Cambil será el tercer 
atleta del equipo nacional para el 
europeo de Barcelona. 

Nota de la RFEA 
La Copa del Mundo es asimis

mo la prueba de selección para 
ganarse el puesto en el equipo es
pañol que competirá en el Euro
peo de Barcelona'2010, en el que 
además de acreditar unas mar
cas mínimas imprescindibles ( 
4h()3:()0 50km hombres) es nece
sario brillar en la Copa del Mun
do para alcanzar la selección, es
pecialmente en 50km. 
50Km.Marcha: Jesús Ángel Gar
cía (3h41:37), Mikel Odriozola 
(3h53:13), Alejandro Cambil 
(3h53:31), Santiago Pérez 
(4h01.56). 

• • A T L E T I S M O C O P A DEL M U N D O 

Alberto Amezcua se clasifica como el mejor español en la prueba júnior de 

la Copa del Mundo de Canadá en julio 

• El marchador de la Juventud 
Atlética Guadix Alberto Amezcua 
culminó su participación en la Co
pa del Mundo de Marcha celebra
da en Chihuahua como el mejor 
español en los 10 kilómetros de la 
prueba júnior. Amezcua finalizó 
en 17 a posición, con una marca 
de 47' 43", alejado de su habitual 

rendimiento y de su mejor regis
tro personal, debido en parte a 
las duras condiciones climatoló
gicas en las que se ha celebrado 
este campeonato internacional, 
con un intenso calor y a 1.400 
metros de altitud. 

No obstante, según comentó su 
técnico Daniel Jacinto Garzón, el 

objetivo del atleta de Guadix para 
este año es acercarse a los pues
tos de finalista en el campeonato 
del mundo júnior, que se celebra 
del 19 al 25 de julio en Canadá, 
donde Amezcua se estrena en 
una competición internacional de 
la categoría júnior: "El objetivo 
nuestro era cumplir con la Selec

ción aunque esperábamos estar 
mucho más adelante". 

Gracias a la actuación de 
Amezcua, el combinado español 
júnior alcanzó la 7 a posición por 
equipos. 1.a actuación del combi
nado nacional la completaron 
Juan Antonio Raya (19°) y Víctor 
Paloma (27°). 

• • •ATLETISMO 

La Junta renueva el 

apoyo al CAE de 

marcha atlética 

Manuel Alcalde de 

Guadix 
• La Consejería de Turismo, 
Comercio y Deporte creará 
una Red de Centros Deporti
vos de Rendimiento, un pro
yecto que tiene como principal 
cometido impulsar la prepa
ración técnico-deportiva de 
atletas y favorecer su acceso a 
la alta competición, según ex
plicó en Granada el secretario 
general para el Deporte, Ma
nuel Jiménez Barrios. 
La futura Red incluirá el con

junto de instalaciones del má
ximo nivel ubicadas en la re
gión. A través de estos cen
tros, se desarrollarán progra
mas y actuaciones de tecnifi-
cación en coordinación con las 
federaciones deportivas, tanto 
autonómicas como españolas. 
Los centros que contarán con 
esta calificación deberán ser 
autorizados por la Consejería 
de Turismo, Comercio y De
porte o el Consejo Superior de 
Deportes (CSD) para la prácti
ca de una o varias modalida
des o especialidades. 

Cae de Guadix 
Precisamente, la pasada se

mana se suscribió en la capi
tal granadina la renovación 
del convenio de colaboración 
entre las administraciones lo
cal, provincial y autonómica y 
la Federación Andaluza de 
Atletismo para apoyar los pro
gramas del Centro Andaluz de 
Entrenamiento de Marcha 
Atlética Manuel Alcalde con 
sede en Guadix. 

En representación de cada 
una de las instituciones fir
mantes, estuvieron, además 
de Manuel Jiménez Barrios, el 
consejero delegado de Depor
te Andaluz, Francisco Pérez; 
el presidente de la Diputación 
de Granada, Antonio Martí
nez; el alcalde de Guadix, San
tiago Pérez; el presidente de la 
Federación Andaluza de Atle
tismo, Enrique López; y el di
rector del centro, Manuel Án
gel Segura. 

El objetivo de este acuerdo, 
que tendrá una vigencia 
anual, es mantener el marco 
de colaboración existente pa
ra fomentar esta especialidad 
deportiva a través de las acti
vidades de promoción y for
mación que lleva a cabo este 
centro desde 2006 y que se es
tructuran en tres ámbitos: lo
cal y provincial, con actuacio
nes durante todo el año; y au
tonómico, con concentracio
nes y competiciones puntuales 
en todo el territorio andaluz, 
como el Circuito Copa Andalu
cía de Marcha. Como iniciati
vas más destacadas del CAE, 
destaca la organización de ac
tividades en centros educati
vos y municipios, además de 
cursos y jornadas; la partici
pación en eventos y competi
ciones; y concentraciones téc
nicas para menores y de ren
dimiento para atletas forma
dos, en las que en 2009 parti
ciparon unas 800 personas. 
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d e p o r t e 
El Guadix CF inicia la liga de ascenso a 
Tercera este domingo en casa ante el 
ÚbedaViva m Fagina; 

Los atletas aceítanos consiguieron un 
total de 24 medallas en la tinal del Núñez 
Blanca m Página 27 

• FÚTBOL 

El Guadix CF despidió la 

temporada goleando al 

Gabia (4-6) y comienza la 

liguilla ante el Ubeda 
REDACCIÓN GUADIX 

• El Guadix CE prepara ya la fase 
de ascenso a Tercera División y 
tendrá como rival a todo un histó
rico del grupo noveno, el conjun
to jiennense del Úbeda. El en
cuentro de ida se disputará este 
domingo 23 de mayo a partir de 
las siete de la tarde en el Estadio 
Municipal de Guadix. La vuelta 
tendrá lugar en dos semanas en 
tierras jiennenses en el Estadio 
de San Miguel. 

Goleada ante el Gabia 
En la soleada mañana del pa

sado domingo, se vivió un en
cuentro en el que primaron los 

ataques sobre las defensas y en el 
que la segunda parte fue un au
téntico espectáculo goleador por 
ambos equipos. El Guadix apro
vechó el envite para dar descanso 
a diez piezas claves de cara al 
play off (Yeyo, Paquito Sánchez, 
Torres, Jiménez, Quique, Negro, 
José Sánchez, Ubric, Alberto He-
ras y José Heras) y, de paso, ha
cer debutar en el primer equipo 
hasta cinco juveniles que causa
ron una buena impresión (José 
Antonio, Juanma, Sergio García, 
David y Álex Rodríguez). El Gabia 
despidió la triste temporada con 
otra goleada y ya piensa en el 
próximo proyecto en Preferente. 

RAMON UBRIC 

La directiva aceitaría busca nuevos talentos para el Guadix CF. 

El Guadix CF inicia las pruebas de 

captación de jugadores 

• El Guadix Club de Fútbol, entidad presidida por Joaquín Onieva, si
gue a la caza de jóvenes promesas que puedan jugar algún día en el 
equipo sénior. En este sentido, ya se han programado para la próxima 
semana las pruebas para que cualquier futbolista de la comarca se 
acerque hasta el Estadio Municipal. Los horarios son: 
- Benjamines: Nacidos en los años 01/02. Se realizará en el Estadio 
Municipal de Guadix el lunes día 24 de mayo a las 17:00 horas. 
- Alevines: Nacidos en los años 99/00. Se realizará en el Estadio Muni
cipal de Guadix el martes día 25 de mayo a las 17:00 horas. 
- Infantiles: Nacidos en los años 97/98. Se realizará en el Estadio Mu
nicipal de Guadix el miércoles día 26 de mayo a las 17:00 horas. 
- Cadetes: Nacidos en los años 95/96. Se realizará en el Estadio Muni
cipal de Guadix el jueves día 27 de mayo a las 17:00 horas. 
- Juveniles: Nacidos en los años 92/93/94. Se realizará en el Hstadio 
Municipal de Guadix el viernes día 28 de mayo a las 17:00 horas. 

Para las pruebas, hay que ir equipado con ropa deportiva, espinille
ras, botas de fútbol y agua. Desde la directiva se anima a todos los que 
deseen ser parte de este Guadix CF a asistir a dichas pruebas. 

El mediocentro accitano Santi controla un balón el pasado domingo en el encuentro ante el Gabia. 

En la primera mitad, los juga
dores aceítanos salieron con fuer
za y una volea de Santi se marchó 
al larguero de la meta defendida 
por Mario. Poco a poco, el Gabia 
se estiró y tuvo claras ocasiones 
en las botas de Tello y Emilio que 
fueron abortadas por el meta vi
sitante José Antonio. En el minu
to 33, el Guadix se adelantó con 
un fuerte disparo desde la frontal 
de Pedro Corral que no acertó a 
atrapar Mario (0-1). 

En la segunda mitad, se vivió 
un auténtico festival goleador y el 
Gabia empató en el minuto 47 
con un gol de Emilio tras el pase 
de Tello (1-1). En el minuto 54, el 

Guadix volvió a adelantarse al 
empalmar Pedro Corral en el se
gundo palo un centro de Toni (1-
2). En el minuto 64, un disparo 
lejano de Chiqui superó por alto a 
José Antonio volviendo a estable
cer las tablas (2-2). El encuentro 
iba de un lado para otro y en el 
minuto 68, los de Rafa Medina 
enlazaron una gran jugada entre 
Toni y Joaquín que asistió a su 
hermano Pedro Corral para que 
superara por bajo con facilidad a 
Mario (2-3). El Guadix parecía 
sentenciar al enganchar en el 
borde del área, en el minuto 78, 
Toni, un balón suelto de volea (2-
4). Joaquín tuvo otra clara al lar

guero y fue el Gabia el que, en el 
minuto 84, recortó distancias al 
aprovechar Andrés un buen cen
tro de Emilio (3-4). El Guadix vol
vió a poner las cosas en su sitio, 
en el minuto 87, al aprovechar el 
juvenil Álex Rodríguez un buen 
pase de Grillo. Ya en el minuto 
90, Rodri lanzó una falta que tocó 
en la barrera y despistó a Juan
ma (90J. En el descuento, Pedro 
Corral culminó su cuarto gol y 
noveno de la temporada al rema
tar a puerta vacía un servicio del 
juvenil David (4-6). 

Los aceítanos piensan ya única 
y exclusivamente en el envite del 
domingo ante el Úbeda. 

Los jugadores aceítanos intentarán darlo todo este domingo en casa ante el Úbeda. 

• FÚTBOL 

El ascenso se juega este domingo a las siete 
RAMON UBRIC GUADIX 

• La suerte está echada y ya no 
hay vuelta atrás. El Guadix CF 
iniciará la liguilla de ascenso a 
Tercera División en el Estadio 
Municipal de Guadix este do
mingo a las siete de la tarde. El 
rival con el que se encontrarán 
los aceítanos será el Úbeda Viva, 
todo un histórico del grupo no
veno y que intentará romper el 
ánimo de los de Rafa Medina. 

Será un duelo también muy 
especial, debido a que se dispu
tará el último encuentro en el 
césped natural que vivió cuatro 

temporadas en Segunda B y la 
histórica eliminación copera del 
Valencia. 

La directiva del Guadix CF, 
presidida por Joaquín Onieva, 
ha decidido colocar el encuentro 
a las siete de la tarde para que 
la afición de la comarca acuda 
en masa a animar a un equipo 
que ha hecho la mejor tempora
da de su historia en Andaluza, 
sumando 66 puntos, con 19 vic
torias, 9 empates y tan sólo 6 de
rrotas. Además, los de Medina 
han sido el mejor equipo de la li
ga fuera de casa, lo que abre las 
esperanzas a que la eliminatoria 

se resuelva en el San Miguel de 
Úbeda con las espadas en todo 
lo alto para ambos conjuntos. Se 
ha establecido una entrada ge
neral de 10 euros y 5 euros para 
mujeres y pensionistas 

En el Guadix CF, la tempora
da ha resultado por encima de lo 
esperado ya que el objetivo era 
superar el puesto de la anterior 
en el que los aceítanos quedaron 
sextos. En el apartado indivi
dual, el meta José Sánchez ha 
sido el segundo menos goleado. 
Los máximos goleadores han si
do Negro (14), Ubric (13), Toni 
(10) y Pedro Corral (9). 
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ATLETISMO 

La Juventud Atlètica Guadix consiguió 16 
medallas en la final del Núñez Blanca 
disputada en Guadix 
En la soleada mañana del domingo finalizó en Guadix el Circuito Memorial 
Núñez Blanca-Diputación de Granada. 

RAMÓN UBRIC 
• La Juventud Atlética Guadix se 
ha coronado como uno de los 
mejores clubes de la provincia en 
la final del Circuito Núñez Blanca 
de atletismo en pista, que se cele
bró el pasado fin de semana en 
las pistas de atletismo Francisco 
Fernández de Guadix, coincidien
do con la festividad de San Tor
cuata. 

El club que coordina Paquillo 
Fernández consiguió en casa un 
total de dieciséis medallas en las 
disciplinas de marcha, longitud, 
velocidad, fondo y peso. 

La atleta más destacada del 
club accitano fue Ana Raya que 
se corono como la más veloz de la 
provincia, parando el crono en 
los 100 lisos en 13 segundos, 
marca mínima para el Campeo
nato de España cadete y consi
guiendo además la segunda pla
za en el concurso de longitud gra
cias a un salto de 4 metros 37 
centímetros. Como inmejorable 
hay que calificar la actuación de 
su hermano David Raya, que se 
colgó el oro en longitud con un 
salto de 4 metros 5 centímetros 
así como en los 60 metros (8' 86") 
de la categoría alevín. 

El botín de oros para la JAG lo 
completaron Daniel Oliva (11' 
14") y Enrique Santisteban (10' 
34") en los 2 kilómetros marcha 
alevín e infantil, Pedro García (9' 
32") y Andrea Santisteban (10' 
36") en los 3 kilómetros marcha. 
Otra de las atletas destacadas de 
esta final fue Ana Isabel Hernán
dez, que obtuvo el segundo pues-

Los triunfadores de la Juventud Atlética Guadix posan con los trofeos conseguidos en el Núñez Blanca. 

to en los 2 kilómetros marcha de 
la categoría infantil (12' 00"), una 
plaza que repetiría en el concur
so de peso (5 metros 91 centíme
tros). En marcha subieron hasta 
el segundo escalafón del podio 
Pablo Oliva (9' 44") y Cristina Na
varro (11' 19") en categoría ca
dete y Joel De la Cruz en alevines 
(13' 48"). 

Completaron la representación 
de la JAG en posición de bronce: 
Mariano Navarrete en longitud (4 
metros 90 centímetros) y en los 
100 lisos (11' 96") así como Pedro 
Laguna que paró el crono en 2' 
53" en los mil metros lisos. 

Valoración de Paquillo 
Paquillo Fernández, coordina

dor técnico del club accitano des

tacó los buenos resultados conse
guidos en todas las disciplinas 
atléticas y la marca mínima de 
Ana Raya para el Campeonato de 
España Cadete en la prueba de 
velocidad, "seguimos trabajando 
desde Guadix para los Campeo
natos de Andalucía de pista que 
empezarán este sábado con el 
Andaluz cadete", explicó. 

T A E K W O N D O 

70 taekwondistas presentes 

en el trofeo Ciudad de Guadix 
RAMON UBRIC GUADIX 

• El pasado sábado 15 de mayo, y 
con motivo de la festividad de San 
Torcuata, en el Pabellón Munici
pal José Manuel Ruiz de Guadix, 
se celebró la sexta edición de Ta-
ekwondo, que contó con una par
ticipación de 70 deportistas de 
Andalucía Oriental, que fueron 
desde los cinco hasta los dieciséis 
años de edad, tanto masculino 
como femenino, y que se dividie
ron en un total de diecisiete cate
gorías. 

De la comarca accitana parti
ciparon el club Reina Isabel de 
Purullena, con 22 deportistas y el 
club Keiko de Guadix, con 6 de
portistas. Consiguieron los si
guientes resultados: 

El club Reina Isabel venció en 
nueve categorías, consiguiendo 
cinco segundos puestos y cinco 
terceros clasificados. Los ganado
res fueron: Javier Zamora Fer
nández, Emilio Jiménez Praena, 
Miguel Serrano Marcos, Miguel 
Ángel Peinado Sánchez, Guoda 
Baskyte, Andrea Lozano Gómez, 
Vicente Moyano Gallego, Ma del 
Mar Jiménez Praena y Manuel 
Rabaneda García. 

El club Keiko venció en dos ca
tegorías, consiguió dos segundos 
puestos y un tercer clasificado. 
Los ganadores fueron: Cristian 
Navarro Salamanca y Román 
Ibáñez Pulido. 

Resultados por club 
- I o club Reina Isabel de Purulle
na. 

MIGUEL ANGEL PEINADO 

Uno de los combates disputados en el Pabellón Municipal de Guadix. 

- 2 o club Tac Sport de Huércal 
(Almería). 
- 3 o club Bodhidharma de Grana
da. 
- 4 o club Keiko de Guadix. 

Por otro lado el domingo 16 de 
mayo, en la localidad de Marmo-
lejo (Jaén), se celebró el Campeo

nato de Andalucía de Técnica de 
Taekwondo, en la que participó el 
deportista accitano del club Reina 
Isabel, Miguel Ángel Peinado He
rreros, cinturón negro 4 o Dan, en 
la categoría Máster 1, que tras 
una temporada retirado, pudo 
conseguir la medalla de bronce. 

•ATLETISMO 

El ADA Guadix 
consiguió 8 
medallas en un 
Núñez Blanca 
que contó con 
más de 250 
participantes 

RAMÓN UBRIC GUADIX 

• En una mañana muy solea
da en la ciudad accitana, de 
nuevo las caras de ilusión de 
los más pequeños fueron las 
protagonistas hasta las una y 
media de la tarde de la final 
del Circuito Memorial Núñez 
Blanca. Aunque eran más los 
atletas inscritos, poco más de 
250 participantes venidos de 
toda la provincia granadina, 
disputaron la final en la pista 
de atletismo Francisco Fer
nández Peláez "Paquillo". Co
mo siempre, los responsables 
de la Juventud Atlética Gua
dix, Jacinto Garzón y Montse 
Pastor, estuvieron pendientes 
de las evoluciones de los ca
torce atletas que participaron 
en el club accitano. También 
fueron varios los atletas del 
ADA Guadix, club dirigido por 
Manuel Ángel Segura, que 
participaron en el evento. 

Se disputaron las finales de 
concursos (peso y salto de al
tura) con 56 participantes: la 
final de fondo (l.(X)O metros y 
marcha) con 49 participantes; 
y la final de velocidad con 110 
atletas. Los jóvenes talentos 
dieron todo de sí animados 
por sus entrenadores y sus fa
miliares en un Circuito que, 
año tras año, se va consoli
dando como un referente en 
las pruebas organizadas pol
la Diputación de Granada. 

Resultados del ADA Guadix 
La participación del ADA 

Guadix fue abundante, aun
que desgraciadamente con al
gunas ausencias por enferme
dad y las conocidas comunio
nes en este mes de mayo. 

Como buenos se pueden 
considerar los resultados, por
que unido a las medallas, se 
consiguieron al menos seis 
cuartos puestos: Nerea Cortés, 
Miguel Garrido, Bea Pérez, 
Cristina Medialdea, Marina 
Sánchez, Sofía Rodríguez y 
Ángel Navas. 

En cuanto a los medallistas, 
oro para Adam Machrour en 
el kilómetro marcha benja
mín; y otro oro para Alba Ro
dríguez en peso infantil feme
nino que está muy cerca de 
conseguir la mínima para el 
andaluz. 

Las platas fueron para Es
tefanía Salvagnini por partida 
doble en 80 m.l y en salto de 
longitud con excelentes mar
cas en ambas pruebas, a pe
sar del aire a favor salto 4, 
39m válidos y 4, 49 con aire a 
favor de más de 2 m. Plata 
también par Eva García en L O S 
100 m.l. y la última para Ma
nuel Navas en peso. 

Los dos bronces, para el 
club de Segura, fueron para 
Eva García en peso cadete; y 
en marcha alevín para Mano
lo Navas. 
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EL TRUCO 

FRIGORÍFICO 

SERVICIOS 
Cuando coloquemos los alimentos en el "frigo", 
conviene que sigamos este orden en los cajones 
de la parte inferior, poner las verduras y la fruta. 
Encima de los cajones, el pescado, la carne y los 
embutidos. En la parte superior del "frigo", el queso, la leche y los yogures. 
La puerta es el lugar ideal para poner los huevos, la mantequilla, las bebi
das y los botes abiertos. 

I N F O R M A C I Ó N 
D E L 2 1 A L 2 7 D E M A Y O D E 2 0 1 0 

N 0 SE LO PIERDA 

RECTA FINAL DE LA GUADK CLASICA 
| H ste próximo fin de semana se llega a los 
-•—'últimos conciertos de la Guadix Clásica, 
que en esta edición se han concentrado en 
dos semanas. El programa para estos días 
es el siguiente: Día 21 de mayo, 21.00 ho
ras, Recital lírico. Soprano: Pilar Gil. Barí
tono: Pablo Gálvez. Pianista: Miguel Ángel 
López Fernández-Vivas. Obras de Bellini, 
Obradors, Mozart...Precio butaca: 10 eu
ros. Día 22 de mayo, 21.00 horas, Harmo-
nie XXI. Obras de Kramar-Krommer, 
Haydn y Nepomuk Hummel. Precio buta
ca: 8 euros. Día 23 de mayo, 21.00 horas, 
Sinfonietta de Zilina. Precio butaca: 10 eu
ros. 

TRANSPORTES 

AUTOBUSES 
G U A D D C - G R A N A D A 

Lunes a ViemesDomingos y Festivos 

6.45 9.45 

7.45 (TBS) 12.45 

8.15 15.00 

9.10 (TBS) 18.00 

9.45 (TBS) 18.45 

11.00 (TBS) 20.30 

12.45 (DIARIO) 

15.00 (DIARIO) 

16.30 

18.00 (DIARIO) 

18.45 (DIARIO) 

G R A N A D A - G U A D I X 

Lunes a ViemesDomingos y Festivos 

6.30 (DIARIO) 6.30 

8.30 (TBS) 10.15 

10.15 (DIARIO) 12.00 

11.30(TBS) 13.15 

12.00 (DIARIO) 15.30 

13.15 (DIARIO) 17.00 

14.30 (TBS) 19.30 

15.30 (DIARIO) 20.15 

17.00 (DIARIO) 

18.15 

S E R V I C I O U R B A N O 

Entre las 8 y Las 21 horas 

Hora, 45m.: Parque municipal 

Hora, 00m.: Estación de ferrocarriles 

Hora, 15m.: Parque municipal 

Id Estación de autobuses 

Id Parque municipal 

A U T O B U S E S D E C E R C A N Í A S 

Guadix-Benalúa 8.20 (lun/sab) 13.30 

Guadix-Jérez- Alquife- Aldeire 12.30 (lun/sab) 

19.15(l-v) 20.30 (dorn) 

Guadix- La Calahorra-Huéneja 13.00 

(lun/sab) 

Guadix-La Peza 14.30(lun/vie) 19.00 (l/v) 

13.30(s) 

Guadix-Lugros 14.30 (l /v) 17.45 (l /v) 

12.15(s) 

INFORMACIÓN UTILIDAD 

T E L E F O N O S D E I N T E R É S 

S A N I D A D 

Teléfono de emergencias 061 

Hospital (Información) 958.699.100 

Urgencias 902.505.061 

Servicio ambulancia 958 66 02 28/958 66 00 37 

Urgencias Cruz Roja 958 66 05 66 

SEGURIDAD 

Policía Local 958 66 93 01 

Bomberos 958 66 47 66 

Guardia Civil 958 66 90 82/79 

Guardia Civil (Urgencias) 062 

Protección Civil 958 66 60 20 

S E R V I D O S 

Ayuntamiento 958 66 93 00 

Mancomunidad de Municipios de Guadix 958 66 26 45 

Repsol Butano 958 66 08 62/958 66 08 66 

Comeos 958 66 03 56 

Urbanismo 958 66 93 14 

Cruz Roja 958 66 44 35 

Cultura 958 66 2995 

Empresa pública de vivienda 958 66 93 16 

Centro de Adultos 958 66 15 49 

Taxi (Parada) 958 66 05 37 

Renfe 902 24 02 02 

Estación de autobuses 958 66 06 57 

VISITA A MUSEOS 
CUEVA M U S E O DE G U A D K 

D E U N E S A «LAMES: DE 1 0 A 1 4 TI V DE 1 8 A 1 8 H. SÁBADOS {FESTIVOS: DE 1 0 A 1 4 

M U S E O D E LA CATEDRAL D E G U A D K 

D E 1 1 A 1 3 H Y DE 1 8 A 1 8 H. DOMINGO SOLO DE 1 1 _A 13JL 

S A L A ALAR C O M U N A (C/ B A R R A D A S , S E M I N A R I O S A N T0RCUAT0) 

D E MARTES A S Á B A T E te 1 1 L U Y F C L A ^ A 1 8 ^ K 

M U S E O D E A L F A R E R Í A CUEVA LA A L C A Z A B A 

D E TUNES A «TEMES: DE 1 0 A 14LT Y D E 1 6 A 1 9 H. Y FESTIVOS: DA 1 0 A L » 
0 F I C M A D E T U N S M O D E 6 U A D K AVENIDA MARIANA PINEDA SFE 

R e g i s t r o d e G e n t e s 

NACIMIENTOS 
m ROCK) M O R E N O S Á N C H E Z 

§ J O S É MIGUEL T A P I A DEL VALLE 

% S E R G I O R A Y A V I C O 

J U A N ALVARO VARÓN A M E Z C U A 

* DEFUNCIONES 
m ANTONIO P É R E Z E N C I N A S 

« M A R Í A LU ISA DEL R I O D E I R I O 

• N I C A S I O H E R N Á N D E Z O C A Ñ A 

• J O S É GARCÍA R E Q U E N A 

• GABRIEL LORENTE PLAZA 

f a r m a c i a s 

VIERNES 21 
® Carmen Ramos, avda. Medina Olmos 8 . 

SÁBADO 2 2 
^ J o s é Antonio Blesa C/ Gloria 1. 

DOMINGO 23 
1 Alfonso Gálvez. avda. Mariana Pineda 1 2 . 

LUNES 24 
m M a Guadalupe Fraile. Pto. Santa María 3 . 

MARTES 25 
• Mónica Pérez. C/avda Buenos Aires, 19 . 

MIÉRCOLES 26 
m Encarnación Casas. Tr. Juan Ramón J iménez 

JUEVES 27 
m Juan Ramón Muñoz. Camino Rutan, s / n . 

EXPOSICIONES 

NOTA INFORMATIVA 
L A S C O L A B O R A C I O N E S D I R I G I D A S A W A D I -

A S I N F O R M A C I Ó N N O D E B E R Á N E X C E D E R 

D E 3 5 0 P A L A B R A S Y D E 5 0 0 L A S C A R T A S AL 

D I R E C T O R . E S T A S Ú L T I M A S D E B E R Á N IR 

A C O M P A Ñ A D A S D E F O T O C O P I A I M P R E S A 

O E S C A N E A D A D E L D N I . 

W A D I - A S I N F O R M A C I Ó N N O S E H A C E R E S 

P O N S A B L E D E L A S O P I N I O N E S V E R T I D A S 

P O R S U S C O L A B O R A D O R E S . 

AYER COMO QUIEN DICE... 

POR JOAQUÍN VALVERDE 

» 21 de mayo de 1958 
Estreno de el Teatro Cómico de Madrid, la 

comedia "Enviada especial", de Jorge 
Llopis (1919/1976), dirigida por Hum
berto Pérez de la Ossa, con decorados 
de Manuel López. 
Intérpretes: Pastora Peña, Luchy Soto, 
Margarita García Ortega, Alicia Aguí; 
José Ma Rodero, Hugo Pimentel, José 
M. Navarro y Arturo López. . 
Comedia que oscila entre el humor y la 
fantasía, elemento habitual en el tea
tro: Una bruja que viene a la tierra pa
ra reivindicar a sus hermanas de aque
larre y velar por su buena fama... 

Coactas 
Usted podrá encontrar ta edición digital de Wadi-as información 

en www.wadhas.es 
Esté informado puntualmente de la actualidad 

accitana y de la comarca en www.wadi~as.es 

Wadi-as 
s o r t e o s y l o t e r í a s 

L O T O L O T E R I A P R I M ITI V A 

L U N E S I O / 5 / I O 

18 

27 28 

42 43 
Complementario: Q Reintegro: 8 

M A N E S N / 5 / K ) 

Ì7 21 

24 33 

38 11 40 
Complementario: 31 Reintegro: 9 
PREMIOS 

Acertantes 
• 0 . Pote • a 2 378 176.46 

i i92J7aa>« 5+fi 2 10b.bO4.16 
9 56 1.717.68 ' 5 95 1.110.57 
¡t 4.041 2ZJfi., : * «ili» W 1 Q 
1 81282 4,00 : 3 92023 4.00 

KIEK 2.503.802 Recauc laClä(t 2 771.763 . 

MIÉRCOLES 5 / 5 / K ) 

8 11 

23 35 
Complementario: 29 Reintegro: 3 
PREMIOS 

Acertantes Euros 
I .. 3 112133,09 
5*C *, 5 35 882,59 

•5" * 

3 

118 
6 224 

, 105.812 

760,22 
22.8? 
4,00 

V I E R N E S 3 0 / 4 / K ) 

19 23 

35 42 

47 49 
Complementario: 34 1 

5.C 

Euros 
Bote 

Jlf i 1 022,45 

J U E V E S 6 / 5 / K ) 

23 

36 38 

39 47 
Complementario: 2 Reintegro: 7 
PREMIOS 

Acertantes Euros 
6 3 886.946,42 
W . 8 ~ 51.169,99 

748 1 094,55 
2099? 

3 287.752 ¡ 

: 16486699 

58,50 

S Á B A D O 8 / 5 / 1 0 

13 14 

24 28 
Complementario: 17 Reintegro: 6 
Pre NIOS »•1 0 Bote 

Acertantes Euros 
2 1 143.451,55 

9 0 0,00 

6 
Acertantes Euros 

2 1 143.451,55 
4+1 27 12 261,33 6 

Acertantes Euros 
2 1 143.451,55 4 343 173.24 

5+C IS 23.455.42 , 3+1 1.27» 53,14 
5 436 1.906.54 

3+1 1.27» 53,14 
5 436 1.906.54 3 I6ÎD8 13,62 
k 21.829 48.35 

I6ÎD8 13,62 
k 21.829 48.35 i*i 21 256 7.99 
3 367.962 ' 8,00 i 256.966 3.00 

UbCttt 16 314459 Recau bCtte 7 042.431 . 

P R I M I T I V A 

D O M I N G O 9 / 5 / » 

16 22 

30 33 

37 ; 
№ Clave (Reintegro): 

O N C E 
EURO 

M I L L O N E S 

L U N E S K ) 92 .217 

MARTES I I 0 8 . 6 2 3 

M E R C Ó L E S 5 0 7 . 2 8 6 

J U E V E S 6 97.278 

V I E R N E S 7 / 5 / K ) 

15 21 

32 ESTRELLAS: 7 y 9 

V I E R N E S 7 

13.921 

Serie: 0 3 1 
PREMIOS Euros Euros 

13.921 

Serie: 0 3 1 5+21 Dote 3+2E 76,67 

S Á B A D O 8 6 4 . 5 7 0 5+1E 475 961.90 3+1E 24,23 

Serie: 0 3 4 5 48 625,30 2+2E 25,04 

ÍK2£ 4.154,59 3 13,96 

D O M I N G O 9 4*11 209,81 9 1+2E 1141 

9 9 . 7 0 8 1 85,49 2.1E 8,53 

Serie: 0 4 8 
Recaudado, t 115.774.516 . 

http://www.wadhas.es
http://www.wadi~as.es
http://10b.bO4.16
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RETRATOS DE LA HISTORIA 
P O R José Mar ía Deira 

C O M I S A R I O P R O V I N C I A L D E LA 

P O L I C Í A N A C I O N A L E N C Á D I Z Y E S C R I T O R 

La primera inflación de la historia 
Q 

M I E N T R A . 

ué difícil resulta, en nuestros tiem-
i pos, transplan tamos a épocas pa-
' sadas y hacernos una idea de cómo 
se desarrollaban los aconteci-
Hoy, que la prensa recoge a diario 

lo que sucede en todo el mundo y que más 
adelante formará parte de la historia, nos 
cuesta trabajo creer que hace siglos, la úni
ca forma de conservar los recuerdos o las ac
ciones era mediante la tradición oral. 

Luego se inventó la escritura y algunas 
personas curiosas fueron recogiendo las tra
diciones y trasladándola a tablillas de arci
lla, estelas de jeroglíficos, pergaminos e in
cluso, más adelante, a papel. 

Pero cuando ya el papel se había popu
larizado de forma casi universal en el mun
do conocido, aún había quienes, como úni
ca forma de transmisión de su historia, con
taban con la tradición oral. 

Así ocurrió en una lejana región del Áfri
ca Centro-Occidental que a principios del 
segundo milenio de nuestra Era, se cono
cía como Imperio de Malí y que se asenta
ba sobre la actual Malí, Senegal y las Gui
neas. 

La historia, transmitida durante muchas 
generaciones por los "djelis", personajes que 
podríamos equiparar a los bardos, o trova
dores de nuestra vieja Europa, ha llegado 
hasta nosotros contada, con más o menos 
fortuna, de esta forma. 

Naré Kon Fatta, fue un rey de los man
dinga, un pueblo que actualmente sigue 
existiendo y que cuenta con más de trece 
millones de habitantes y que desde tiempo 
inmemorial han sido una de las más im
portantes tribus que poblaban lo que ac
tualmente forman los estados de Burkina 
Faso, Sierra Leona, Guinea, Guinea Bissau, 
Senegal, Gambia, Malí, Costa de Marfil y Li-
beria, principalmente. 

Esta tribu se hizo famosa por una gran se
rie de televisión americana llamada Raíces, 
que trata del comercio y de la vida de los es
clavos en Estados Unidos y cuyo protago
nista principal era un negro llamado Kun-
ta Kinte. perteneciente a la tribu mandinga 
que fue apresado en Gambia y trasladado a 
las plantaciones americanas. 

Pues bien, Naré Kon Fatta era el "Mag
han'' o rey de un pequeño reino situado en 
el África Occidental llamado Niani, al que 
cierto día, un adivino le predijo que una mu
jer fea le daría un hijo que se convertiría en 
un gran rey. 

El rey ya estaba casado y además tenía un 
hijo llamado Dankaran Touman, pero aún 
así, no olvidó aquel vaticinio y cuando años 
más tarde, dos cazadores llegados de un país 
lejano le presentaron a una mujer fea yjo-
robada, llamada Sogolon Kedjou, se acor
dó de la predicción y aún a costa de enfadar 
a su esposa, se casó con ella. 

En realidad eso no era inusual, pues los 
mandingas, en gran parte, eran musulma
nes y las costumbres dentro del Islam acer
ca del concubinato son de todos conocidas. 

Poco tiempo después, su segunda espo
sa le dio un hijo al que puso por nombre 
Sundjata Kcita, pero el nuevo hijo no tenía 
visos de convertirse en un gran rey, como le 
vaticinaba la profecía, pues nació tullido y 
fue incapaz de ponerse en pie-durante toda 
su infancia. 

En el año 1218 murió el rey, que había 
dejado bien claro a todos cuantos le rodea
ba que quería que le sucediera su hijo Sund
jata, pero su primogénito Dankaran hizo 
caso omiso a los deseos de su padre y se in
vistió en rey de Niani, empezando a hacer 
la vida imposible a su hermanastro y a la ma
dre de éste. 

Mucho debió sufrir el pequeño Sundja
ta que a la sazón contaba con siete años de 
edad, porque tras una afrenta más hacia él 
y su madre, consiguió ponerse en pie, sin 
duda espoleado por la rabia y desde enton

ces, cuenta la historia, adquirió el uso de sus 
dos piernas. 

Pero su hermanastro era más fuerte y so
bre todo era el rey y sus deseos se cumplían 
sin discusión, así que el acoso sobre el infe
liz Sundjata continuó hasta que su madre 
optó por exilarse en un reino vecino. 

Consciente de su propia debilidad, el pe
queño, empleaba todas las horas del día en 
ejercitarse en el tiro con arco, única disci
plina en la que podía competir con los de
más y alcanzó tal grado de maestría qué su 
habilidad era bien conocida de todos 

Las rivalidades tribales eran muy fuertes 
y las guerras entre los pequeños reinos, una 
constante en la vida y la historia de la zona, 

* I 

"El daño requiere reparación" 
"Practica la ayuda mutua" 
"Cuida de la patria" 
"Elimina la servidumbre y el hambre" 
"Que cesen los tormentos de la guerra" 
"Cada quien es libre de decir, de hacer y 

de ver" 
Trata del Medio Ambiente, de los oficios, 

de la forma de Gobierno, de la familia y re
glamenta el divorcio, prohibiendo el adul
terio y la esclavitud. Habla de la educación 
e incluso de la prescripción de los delitos 
con una frase que realmente sería merece
dora de las más famosas escuelas filosóficas 
de Grecia y que dice:' Una mentira que dura 
cuarenta años, debe ser considerada como 

Representación de Mansa Musa con una pepita de oro en la mano. 

y era esa la razón por la que el Maghan Naré 
deseaba que un hijo suyo fuese un rey po
deroso que aportase paz a sus gentes. 

Soumaoro Kanté era un rey vecino que 
constantemente hacía incursiones bélicas 
en el reino de Niani, arrasando con todo, 
robando y matando a sus gen tes y en una de 
esas incursiones consiguió exterminar a toda 
la descendencia de rey Naré, salvo a Sund
jata Keita. 

Su pueblo se había quedado sin rey y los 
pueblos vecinos se habían apoderado de 
todo el territorio, por eso los mandingas se 
acordaron del pequeño paralítico y fueron 
a buscarle al exilio, ofreciéndole el trono de 
su país, lo que eljoven aceptó. Su debilidad 
física no conjugaba con la reciedumbre de 
su carácter, que se veía reforzado por la fuer
za que la profecía, hecha años atrás a su pa
dre, obraba en el pueblo que le considera
ba su salvador, por lo que pronto fue con
virtiéndose en un rey muy popular. 

Reunió un poderoso ejército y consiguió 
vencer a los invasores en la batalla de Kiri-
na, que tuvo lugar en el año 1235 y en la que 
el rey invasor, Soumaoro Kanté, resultó muer
to por una flecha disparada por Sundjata. 

Desde ese momento empieza a forjarse 
lo que se conoce como el Imperio de Malí 
que alcanza un esplendor inusitado que lle
ga hasta el año 1670. 

Después de la batalla de Kirina, el Rey de 
Reyes Sundjata Keita, presentó a los repre
sentantes de todas la tribus que formaban 
el país, lo que sería la primera Constitución 
formal habida en África, proclamada sola
mente 20 años después de la Carta Magna 
de Juan Sin Tierra, tenida por la primera 
Constitución del Mundo. Se la conoce como 
Carta de Mandem o Kouroukan Fouga y se 
la considera como una de las primeras de
claraciones de Derechos Humanos. 

Se inicia con siete versículos que dicen: 
"Toda vida es una vida" 

verdad". 
Realmente impensable para un pueblo 

que está saliendo de la prehistoria. 
Pues bien, en aquella época en la que Malí 

fue un poderoso imperio y cuyos gober
nantes se encargaron de engrandecerlo has
ta alcanzar su máximo esplendor, Europa 
estaba saliendo de la Edad Media, los ára
bes empezaban a ser realmente expulsados 
de España, América no había sido descu
bierta, no se había inventado la imprenta y 
estábamos a punto de entrar en el Renaci
miento. Pero sobre todo, vivíamos ignorantes 
de que allá abajo, casi en pleno desierto del 
Sahara, en el África Occidental, se encuen
tra un imperio poderoso, inmensamente 
rico y con una constitución adelantada a su 
tiempo. 

La riqueza de aquel inmenso impero es 
tal que todo el oro que los orfebres rena
centistas usaron para la construcción de tan
tas y tan bellas obras de arte, procedía de 
Malí. 

Y se produce en aquel país una verdade
ra explosión demográfica, tanto que casi lle
gó a los cincuenta millones de habitantes 
que consiguieron vivir en paz por muchos 
años. 

A Sudjata Keita le sucedieron muchos 
otros Maghan o Rey de Reyes, el más pode
roso de los cuales fue Mansa Musa. 

Conocido como El León de Malí, no era 
un descendiente directo de Sundjata Keita, 
pues su llegada al trono fue producto de una 
carambola extraña. 

Mansa Musa era el Gran Visir del Maghan 
Abubakari II, que era muy dado a las expe
diciones marítimas, en una de las cuales se 
enroló y con cuatro mil canoas, emprendió 
el descenso del río Senegal. Abubakari II 
que gobernó el país desde 1310 en que fue 
coronado, hasta un año después en que mar
chó con su expedición, de la que no regre
só, había dejado como responsable en su 

ausencia a su visir. Pasaron los años y como 
el rey no volvía, el visir fue proclamado rey 
y así se instaló en el país una nueva dinasü'a. 

Mansa Musa era un hombre inteligente, 
culto e interesado en extender la cultura; se 
decía de él que era capaz de leer y escribir 
en árabe y que fue el creador de la Madra
za de Sankoré, conocida hoy como Univer
sidad de Tombuctú, que era capital del im
perio. 

Yeste Rey de Reyes, rico y poderoso don
de los haya, es el que realizó un acto que dio 
lugar al título de este artículo. 

Mansa Musa era un musulmán ferviente 
y como todo buen creyente, llegada su edad, 
decidió hacer la obligada peregrinación a 
la Meca, uno de los cinco pilares del Islam, 
así que dispuso lo necesario para realizar el 
largo viaje hasta la ciudad santa de los ma
hometanos. 

En el año 1324 inició el viaje, para lo que 
se preparó una caravana que formaban mi
les de hombres, soldados y sirvientes, y más 
de cien camellos que transportaban toda 
clase de riquezas. Subieron hacia el norte y 
llegaron a Túnez, siguiendo luego la ruta 
del Mediterráneo que era la que seguían 
marroquíes y argelinos, así como casi todos 
los que procedían de África Central, que evi
taban de esa manera las penosidades de cru
zar el desierto del Sahara. 

La caravana llegó a El Cairo en julio de 
aquel año y allí se detuvieron por algún tiem
po, pues el Mansa Musa tenía en SU viaje in
tenciones diplomáticas, además de la de 
cumplir con el mandamiento que ordena 
el peregrinaje. 

Cuenta el viajero marroquí Ibn Battouta, 
que vivió algún tiempo en Malí, invitado por 
Mansa Musa, que durante la estancia de éste 
en Egipto fue tal la cantidad de oro que puso 
en circulación como consecuencia de pre
sentes, regalos o pagos dispendiosos para 
adquirir las.vituallas y pertrechos necesarios 
para su expedición, que provocó una infla
ción tan grande que todo el norte de Áfri
ca tardo más de diez años en recuperarse 
del precio tan desorbitado que llegaron a 
alcanzar las materias de primera necesidad. 

Dos años después, regresó a Tombuctú, 
pero antes tuvo que pedir prestado para po
der continuar el viaje, pues el despilfarro 
fue tal que las alforjas de los camellos que
daron vacías antes de que el Hadj Mansa 
Musa (Hadj quiere decir Peregrino y se usa 
como si de un título nobiliario se tratara) 
hubiera llegado a visitar la tumba del pro
feta. 

El viaje de este personaje y su dispendio
sa actitud, fue pronto conocido por todos 
los países occidentales que pusieron sus ojos 
en las riquezas que procedían del África Ne
gra y fue el inicio de las muchas expedicu >-
nes que desde entonces se efeemaron y en 
las que destacaron las realizadas por portu
gueses y españoles. 

Musa murió el año 1337, cuando acaba
ba de dominar la región de Taghazza, al nor
te de imperio y en las que existían unas mi
nas de sal en plena producción que vinie
ron a incrementar notablemente la rique
za del ya fabulosamente rico Imperio de 
Malí. 

Es curioso comprobar que dándose una 
serie de circunstancias que denotan la sin
gularidad de un imperio tan desconocido 
como relativamente cercano para nosofr<«, 
se recuerde a este I I Q U Í S I I I I O reii 1 0 Jx >rel des
pilfarro de uno de sus gobernantes y pase 
desapercibido el hecho, para mí mucho más 
importante, de haber tenido a un fundador 
que adelantándose por siglos a su tiempo, 
fue capaz de dar a su pueblo una Constitu
ción verdaderamente avanzada, cuando en 
la actualidad, y sólo tenemos que echar una 
mirada, comprobamos que casi ninguno de 
los países de África, tiene respeto alguno 
por sus ciudadanos. 
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CINE LA MULTIPREMIADA PELÍCULA GRIEGA 'CANINO' LLEGA A NUESTRAS PANTALLAS JUNTO A 'TWO LOVERS' 

' G l a d i a t o r ' 
e n S h e r w o o d 

Ridley Scott y Russell Crowe vuelven a 
coincidir tras 'Gladiator' y 'Un buen año' en 
una nueva versión sobre el mítico Robin 
Hood que huye del perfil clásico de 
propuestas anteriores. Por E.P. 

ras inaugurar la 63 edi
ción del Festival de Cari
nes, con un tibio reci
bimiento, el nuevo Ro
bin Hood llega a los ci
nes de la mano de Rid

ley Scott y Russel Crowe. El tán
dem repite por quinta vez desde 
Gladiator con esta superproduc
ción llamada a ser uno de los ta-
quillazos de la temporada. 

Sin capucha y sin melenita, 
Crowe encarna un Robin de 
apariencia más ruda, más ro
busta, algo alejado del fino ar
quero que siempre se ha aso
ciado al personaje. Al ser inte
rrogado sobre por qué había 
aceptado un papel tan simbóli
co interpretado anteriormente 
por Errol Flynn, Douglas Fair-
banks y Kevin Costner, el neo
zelandés respondió con otra 
pregunta: "¿Creo de verdad en 
las motivaciones o en el pasado 
de cualquiera de los otros Ro
bin Hood que se han hecho?". 

"Cuando empecé a pensarlo 
desde esa perspectiva, mi res
puesta fue no. Quería encon
trar cuáles eran las motivacio
nes esenciales para el altruis
mo de este hombre", señaló 
durante la presentación este 
miércoles en Cannes de la cin
ta. La protagonista femenina 
del filme es la oscarizada Cate 
Blanchett, que interpreta a 
una Marión más independien
te y llena de energía. "Siempre 
quise ser Robin Hood en lugar 
de Lady Marión, pero ese pa
pel ya estaba cogido", dijo. "No 
son los papeles que recordaba, 
a decir verdad, lo que proba
blemente fuera conveniente 
porque Ridley no estaba inte
resado en absoluto en conver
tirme en una 'dama en apu
ros'", añadió. 

Tras el glamouroso desem
barco en Cannes, la reedición 
de Scott de la leyenda inglesa 
del siglo XIII tiene ahora como 
objetivo llegar a lo más alto de 
la taquilla mundial y deshancar 
a Jron Man 2. Es evidente que 
si el público responde, los estu
dios Universal se lanzarán a la 
secuela. Una posibilidad que 
Crowe acepta abiertamente y 
sin tapujos. "No hay ningún ci
nismo en esto, no tenemos 

otros dos guiones debajo de la 
cama del hospital de Ridley", 
dijo Crowe desde la alfombra 
roja. "Obviamente hay una ci
fra en la mente de los jefes del 
estudio, si superamos cierta ci
fra entonces nos llamarán y di
rán: 'Bueno, contad la segunda 
parte de la historia', pero no 
hay un gran plan al respecto", 
agregó. "Es cine a gran escala y 
es una experiencia que no se 
queda detrás de ninguna y si 
tuviera la posibilidad de tratar 
lo que pasa después con Ridley 
y Cate, entonces genial, hagá
moslo", sentenció Crowe. 

CANINO 
Canino (Kinodontas), la pelí
cula del griego Yorgos Lanthi-
mos, premiada en los festivales 
de Cannes, Sitges y el SYCY, en
tre otros, se estrena en España. 
El director plantea una historia 
surrealista en la que se pregun
ta por la pervivencia de una fa
milia tradicional en un futuro 
incierto. Una familia vive a las 
afueras de la ciudad en un casa 
rodeada por una valla. Los pa
dres tienen a sus tres hijos sú-
per protegidos y nunca les han 
dejado salir del recinto. Allí 
conviven con unas normas que 
han marcado los progenitores. 
Pero la aparente normalidad 
se tambalea con la llegada de 
Christina, la única extraña que 
tiene permitido el acceso a la 
casa. Esta historia "extraña" se 
planteó en principio como una 
película de ciencia ficción, sin 
embargo, los guionistas (el 
propio Lanthimos y Efthmis Fi-
lippou) prefirieron contar la 
historia de forma atemporal y 
preguntarse "¿qué pasaría si en 
un futuro no hubiera familia 
tal y como las conocemos y to
do fuera diferente? Seguro que 
habría gente que, como los 
protagonistas, querrían mante
ner la tradición y proteger a los 
suyos del exterior". 

"Elegí la figura paterna por
que el mismo papel en una 
mujer parecería ridículo", de
talló sobre un personaje que se 
ha inventado un lenguaje en el 
que no caben las palabras mal
sonantes ni las que evoquen 
cierta libertad". 

los estrenos 

CANINO 
Director: Yorgos Lanthimos. 
Grecia. 2009. Drama 
Intérpretes: Christos Stergioglou, Miche-
le Valley, Aggeliki Papoulia. 

Una familia vive a las afueras de 
una ciudad. Su casa está rodeada 
por un alto muro. Los niños nunca 
han salido de allí. Todo se ajusta al 
modelo impuesto por los padres. 

TWO LOVERS 
Director: James Gray. 
EEUU. 2008. Drama 
Intérpretes: Joaquín Phoenix, Gwyneth 
Paltrow, Vinessa Shaw. 
Leonard es un soltero que se de
batirá entre una amiga de la fami
lia con quien sus padres desean 
que se case y su guapa pero volu
ble vecina. 

GENTLEMEN BRONCOS 
Director: Jared Hess. 
EEUU. 2009. Comedia 
Intérpretes: Michael Angarano, Jennifer 
Coolidge.Sam Rockwell. 
A Benjamin Purvis le apasiona es
cribir y un legendario novelista le 
ha robado una de sus historias pa
ra adaptarla en forma de película 
desastrosa. 

P1 L ^ 

SIEMPRE HAY TIEMPO 
Director: Ana Rosa Diego. 
España. 2009. Drama 
Intérpretes: Txema Blasco, Edu Bulnes, 
Monserrat Camila. 

La vida de Héctor habría acabado 
en su pueblo vasco si las circuns
tancias no le hubiesen obligado a 
marcharse de allí e instalarse en 
casa de su único hijo. 

REJKIAVIC-ROTTERDAM 
Director: Óskar Jónasson. 
Islandia. 2009. Thriller 
Intérpretes: Baltasar Kormákur, Ingvar 
Eggert Sigurdsson. 

Kristofer se siente como pez fuera 
del agua tras ser despedido de un 
buque carguero y no puede resis
tirse a ganar dinero extra introdu
ciendo vodka de contrabando. 
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Downey Jr. se basta y se 
sobra, se gusta y se divierte 
IRON MAN 2 
• • • 

D I R F C C I O N Jon Favreau 
INTERPRETES: Robert Downey Jr. 
Samuel L. Jackson, Scarlett 
Johansson.Gwyneth Paltrow.Mickey 
Rourke, Sam Rockwell 
EEUU. 2010.125 MINUTOS. 

Al igual que hay futbolistas que son 
capaces de ganar por sí solos un 
partido, o hay políticos que ganan 
unas elecciones por su sola pre
sencia, o al igual que hay pilotos 
que son capaces de hacer volar un 
renault clio; hay actores que ele
van el listón de una película hasta 
el infinito, y que generan calidad 
con su sola presencia. En estas an
damos con el Señor Robert Dow-
neyjr, que después de su peregri
naje por los caminos de las adic-
ciones y el desarraigo, ha vuelto 
para elevarse por encima del res
to como en nuevo rey midas de 
Hollywood. Lo que toca, lo con
vierte en oro. Y ha encontrado en 
Marvel y en Iron Man los compa
ñeros de viaje perfectos para él. 
Para quien tenga dudas, Iron Man 
no es otra estúpida película de su-
perhéroes con superpoblación de 
villanos. Es una película con cali
dad, con un argumento bien defi
nido, bien explicadito, para que 
todos los entendamos, y con un re
parto de lujo que en ningún mo
mento consigue eclipsar al prota
gonista o confundir al espectador. 
Todo está en sujusta medida. Bien 
está que el visionario Christopher 
Nolan, puso el listón en las nubes 
con su caballero oscuro para el res
to d e superhéroes, pero en este 
caso hablamos de otro rasero, otro 
espíritu y otro Upo de película. Un 
punto a su favor es que continúa 
la historia desde donde lo dejamos 
la primera vez, y soluciona la am
pliación del reparto y d e villanos 
recortándole espacio a todos para 
evitar la saturación. Mickey Rour
ke realmente da miedito, aunque 
tengo mis dudas de que pueda ha-

EL ESTRENO OE LA SEMANA 

NOCHE LOCA 
D I R E C C I Ó N : Shaw Levy. 
INTÉRPRETES: Steve Carrel (Phil Foster) 
Tina Fey (Claire Foster) Mark Walhberg 
(Holbrooke) James Franco (Taste) Mila 
Kunis (Whippit) Lekjhton Meester 
(Katy) 
EEUU 88 minutos. Año 2010 

Ya estaban tardando en la meca 
del cine en juntar a dos de los có
micos con más talento y tirón del 
panorama televisivo estadouni
dense. Tina Fey (Rockefeller pla
za) y Steve Cairel (The office) in
terpretan a un matrimonio que 

cer otra cosa. Lo veo bastante li
mitado e inexpresivo, con algún 
buen punto como el del pájaro. Lo 
más destacable de su presencia es 
la frase "Lo que tu padre le hizo a 
mi familia durante cuarenta años 
te lo haré pasar a ti en cuarenta mi
nutos". Un vaticinio de la batalla 
final, que no son cuarenta minu
tos pero que es espectacular. Ypara 
el que piense que un Madrid-Barca 

D o w n e y J r . p o d r í a 

p a s a r s e t o d a e l t i e m p o 

s ó l o e n p a n t a l l a y l a 

p e l í c u l a s e g u i r í a s i e n d o 

i g u a l d e b u e n a 

es el partido del siglo, es que aún 
no ha visto el duelo entre Gwyneth 
Paltrow y ScarlettJohansson. Ter
minaré como empecé, hablando 
del galáctico Downeyjr. Se le ve im
plicado, dramático cuando la pe
lícula lo requiere, divertido (no os 
perdáis a Iron Man borracho bai
lando) pero sobre todo carismáti-
co. Podría pasarse toda la película 
él sólo en pantalla y sería igual de 
buena. Y para los más "Frikis" del 
lugar, también buenas noticias. La 
sorpresita que nos depara el final 
de los créditos no tiene desperdi
cio y nos augura otro rato de buen 
cine de la mano de Marvel. 

por FRAN REYES 

decide salir una noche de la ruti
na habitual en la que se encuen
tran atascados, y se hacen pasar 
por otra pareja para poder con
seguir una mesa en un local; sin 
saber que esa pareja está siendo 
buscada por una banda de delin
cuentes, lo que dará lugar a la no
che más divertida y peligrosa a la 
que habrán de enfrentarse. Diri
gida por Sawn levy, que maneja el 
género de manera más que co
rrecta, algo que ya comprobamos 
con Noche en el museo, y secun
dada por un reparto en el que ve
remos a Mark Walhberg, Leigh-
ton Meester (Gossip Girl) James 
Franco (Spiderman) y Mila Kunis 
(Bienvenidos a Zombieland). Sí, 
pasaremos una noche loca. 

MOV ¡MIRA OUIEN VIENE! 

Aluvión Marvel 
Para no dejar sólo a Iron Man a la izquier
da, os traemos la primera imagen de Chris 
Hemsworth en el Thor de Kenneth Bran-
nagh, un estreno previsto para junio de 
2011. Por otra parte Joss Whedon (Biiffy) 
dirigirá "The avengers", que contará con 
Samuel LJackson, Robert Downeyjr. y Ch
ris Evans (Capitán América) en el reparto 
y con el estreno previsto para mayo de 2012. 

EL CINE EN DVD Y BLU-RAY 

Animación El universo post-
apocalíptico de sello Burton 
Título: Número 9 Nacionalidad: EEUU. Año: 2009. Director: Shane Acker. 
Intérpretes: Elijah Wood, John C. Reilly, Jennifer Connelly, Crispin Glober. 

Bienvenidos a esta aventura post-apocalíptica 
de imaginería más que bui tomaría (de hecho 
es productor de la película) en la que estos 
nueve muñecos, tendrán que enfrentarse a 
unas máquinas gigantes, para preservar el fu
turo de la civilización. La criatura conocida 
como la número nueve deberá liderar al gru
po para aunarlos contra los peligros que les 
acechan. Merece la pena prestarle atención a 
ésta película, sólo por el aspecto visual que re
sulta innovador y estimulante, con una histo

ria alejada de la animación habitual a la que estamos acostumbra
dos, que pretende crear un universo apto para que los adultos tam
bién puedan hacerlo suyo. 

Drama Alta definición para esta 
joya de Sam Mendes y Tom Hanks 
Titulo: Camino a la perdición. Nacionalidad: EEUU. Año: 2002. 
Director: Sam Mendes Intérpretes: Tom Hanks, Jude Law, Paul Newman, 
Daniel Craig, Rob Maxey. 

IJega en Blu-ray esta joya de Sam Mendes, 
del año 2002, en una de las últimas apari
ciones cmematográficas de Paul Newman, 
interpretando al líder de una familia de la 
mafia. Tom Hanks interpreta a Michael 
Sullivan, un hombre perteneciente a esta 
banda de gangsters, que tendrá que prote
ger a su hijo de un sádico asesino que in
tentará matarlos, tras ver el chico un asesi
nato que no tendría que haber visto. Basa
da en la novela gráfica de Max Alian Co-

llins y Richard Piers, llega con numerosos extras, como la bi
blioteca para explorar el camino a la perdición o las escenas eli
minadas con los comentarios del director Sam Mendes. 

TE LO DIGO "EN SERIE' 

David Chase Vuelve el creador de 
los soprano, de la mano de la HBO 

David Chase, el creador de "Los soprano", una de las series de cul
to más galardonadas y recordadas de los últimos tiempos, vuelve a 
la pequeña pantalla, de nuevo de la mano de la HBO, con un pro

yecto entre manos que tiene muy buena pin
ta. "A ribbon of dreams" se llamará esta mini-
serie, algo así como la cinta de los sueños. Tra
tará sobre un ingeniero mecánico y un cow
boy de pasado violento, que se convertirán en 
pioneros del cine y serán partícipes del naci
miento de Hollywood. Se cruzarán en el ca
mino con leyendas como John Ford, Bette 

P Davis, Billy Wilder, y más artistas que forjaron 
i m la edad de oro de Los Ángeles. ¿A que apunta 

JMH H bien? La verdad es que cada vez estoy más 
convencido que la mejor ficción y las mejores 

historias hoy día se hacen en televisión. Como decían en una pro
moción "No es televisión, es HBO", y que siga mucho tiempo 
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Afán de superación 
• Alta participación y gran respuesta de público en el Campeonato de Andalucía 
de discapacitados intelectuales que se celebró en Guadix 

LO VEO ASI 

RAMÓN UBRIO Guadix 

aras de ilusión, afán de su
peración y mucha lucha 
fueron la tónica habitual en 
la pista de atletismo Fran
cisco Fernández Peláez 

'Taquillo". Atletas con discapacidad 
intelectual provenientes de todos los 
rincones de Andalucía celebraron el 
jueves 13 y viernes 14 de mayo el Cam
peonato de Andalucía para personas 
con discapacidad intelectual que se ce
lebró en la ciudad accitana. 

Las pruebas de peso y velocidad fue
ron las protagonistas de la primera 
jornada en la que destacó la alta res
puesta de público con más de quinien
tos espectadores en las gradas y 
la gran colaboración de los voluntarios 
para el perfecto desarrollo del 
evento. 

Entre las caras conocidas destacó el 
trabajo en pie de pista de Manuel Án
gel Segura, nuevo director del CAE 
Manuel Alcalde; y la presencia en las 
gradas del Diputado de Deportes, Iván 
López Ariza; y del Concejal de Depor
tes del Ayuntamiento de Guadix, Jesús 
Samaniego. 

La locutora de Cope Deportes, Ana 
Payan, fue la encargada de amenizar 
el acto poniendo al corriente al público 
de todos los resultados. Un público que 
no dejó de animar y apoyar a los atle
tas participantes, animados por la 
mascota del evento, "Pepito", que no 
dejó de bailar durante toda la tarde. 
Los más ovacionados fueron los depor
tistas locales, del Club Deportivo San 
José Acci. 

El campeonato 
La ciudad de Guadix se convirtió 

hasta el viernes 14 de mayo en sede 

del XV Campeonato de Andalucía de 
Atletismo para personas con discapa
cidad intelectual, una cita que ha sido 
organizada por la Asociación San José 
de Guadix en colaboración con el 
Ayuntamiento accitano. 

Así lo ha decidido la FANDDI (Fede
ración Andaluza de Deportes para Dis
capacitados Intelectuales) tras valorar 
la oferta hotelera y de infraestructuras 
de la ciudad y tras la correspondiente 
solicitud tramitada por parte de la Aso
ciación. 

El alcalde accitano, Santiago Pérez, 
destacó una vez más el excelente tra
bajo que hace la Asociación San José, 
superándose día a día para conseguir 
que el mundo de la discapacidad sea 
reconocido en todos los ámbitos, tam
bién en el deportivo. 

"Debo dirigirles por tanto palabras 
de agradecimiento y de ánimo por la 
aportación que hacen con la organiza
ción de este evento al mundo de la dis
capacidad y del deporte, dos ámbitos 
en los que nuestra ciudad es un centro 
de referencia importante", añadió el 
primer edil. 

Precisamente ese modelo de inte
gración que representa nuestra ciu
dad, en la que los vecinos están muy 
acostumbrados a vivir con gente con 
discapacidad, fue uno de los aspectos 
destacados por la gerente de la Asocia
ción San José, quien afirmó que la cita 
puede constituir una buena oportuni
dad para demostrarlo de cara al exte
rior. 

Por todo ello se animó a vecinos, co
legios y diferentes colectivos de la ciu
dad a asistir como público al desarrollo 
de este campeonato "para animar a los 
deportistas, pero también para com
probar el alto nivel de competición y 
entrega que hay por parte de los de
portistas en cada una de sus categorí
as". 

Una de las El campeonato estuvo dividido en 
pruebas del tres categorías: competíción, adaptada 

campeonato, y habilidades. 
Todas las pruebas se desarrollan en 

la pista de atletismo del polideportivo 
municipal, una infraestructura que ha 
sido especialmente valorada a la hora 
de elegir nuestra ciudad como sede del 
Campeonato. 

En él tomaron parte ocho deportis
tas del Club Deportivo San José Acci 
que compiten en diferentes modalida
des de velocidad, peso, disco y pruebas 
de fondo (precisamente en la modali
dad de lanzamiento de peso se cuenta 
con una campeona andaluza entre las 
filas accitanas). 

Y compitieron con un total de dieci
siete clubes y deportistas procedentes 
de Algeciras, Sevilla, Almería, Barbate 
y Cádiz. 

Además del esfuerzo organizativo, 
la Asociación San José ha derrochado 
imaginación en la creación de una 
mascota especialmente pensada para 
este evento que ya está presente en to
da la cartelería y que anima con su 
presencia las diferentes pruebas. Se 
trata de Pepito (llamado así en honor 
al nombre de la Asociación San José), 
una mascota modelo de integración y 
diversidad ya que es el resultado de la 
suma de partes del cuerpo de diversos 
animales. 

Una vez finalizada la jornada," 
los participantes tuvieron ocasión de 
participar en una gran fiesta organiza
da especialmente para ellos. 

Y ya el viernes la jornada deportiva 
comenzó en torno a las diez de la ma
ñana con pruebas de fondo, adaptadas 
y la final de disco femenino y masculi
no. Se concluyó con la entrega de pre
mios y el correspondiente acto de clau
sura. 

Paquillo lo tenia 

todo 

por PITY 
ALARCÓN 

a nota, escueta y fría, nos 
habla de que "el Juzga
do de Instrucción núme
ro 14 de Valencia, que 
instruye la causa abierta 

por un delito contra la salud públi
ca, a raíz de la 'Operación Grial' 
contra el dopaje, ha citado a decla
rar como imputado, al atleta Pa
quillo Fernández". Y efectivamen
te es así, lo que no hubiésemos 
querido que pasara ha ocurrido. Fl 
atleta de Guadix prestará declara
ción en un juzgado de Granada, 
que será el que determine la fecha 
concreta de su citación. Ya es fir
me: Paquillo está envuelto en la 
'Operación Grial' que destapó la 
Guardia Civil el 24 de noviembre 
de 2009 y en la que arrestó a 11 
personas, como presuntos inte
grantes de una red que suminis
traba sustancias dopantes en Va
lencia, Barcelona, Murcia y Gra
nada. 

Y esta noticia nos llena de tris
teza, de profunda tristeza y de una 
cierta percepción de haber sido, de 
alguna manera, engañados. Pa
quillo lo tenia todo: la admiración 
de todos los deportistas, el cariño 
sincero de sus paisanos, el recono
cimiento de las administraciones 
públicas que confiaron en él. Es 
un magnifico atleta, el mejor de 
siempre en su especialidad y se ha 
equivocado de parte a parte. El no 
ha sido subcampeón olímpico de 
20 kilómetros marcha, en Atenas; 
dos veces campeón europeo, en 
Munich y Gotemburgo y tres sub
campeón mundial, en París, Hel
sinki y Osaka por consumir sus
tancias dopantes, lo sabemos, pero 
ese extraordinario historial se ve 
manchado por algo que no acerta
mos a comprender. 

Una vida de deportista no se 
alarga por la consumición de de
terminados productos. Una vida 
de deportista se prolonga por cui
darse, por llevar una alimentación 
adecuada, por tener el descanso 
oportuno. Buscar los milagros de 
la química nunca fue una buena 
idea. 

Debo de reconocer que cuando 
la Guardia Civil procedió en no
viembre a realizar registros en dis
tintos domicilios, entre ellos el de 
Paquillo Fernández, encontrando 
en el mismo EPO, anabolizantes y 
otras sustancias, aún albergába
mos la esperanza de que todo fue
se un malentendido, pero nuestros 
deseos no se han hecho realidad. 
Paquillo está imputado y eso nos 
produce, sí, una gran tristeza por
que, de alguna manera, algún sue
ño; muchos sueños, se han roto 
dentro de nosotros. Todos aque
llos que tantas veces cantamos sus 
gestas, sentimos ahora una sensa
ción extraña. 

http://pityalarcon.com 
pityalarcon@ono.com 
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